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El domingo quemaron un ala v el jueves la techumbre de la cárcel vieja 

Oc11aspegan hlego al patñmonio de la humanidad 

"la gente está psicológicamente muv mal" ca linde sema se desb'OZall 100 papeleras 
lnes lvidentel v Marcial lsanadorl, .. Alcalá es una ciudad que ensucia 

un mauimonio, con Hdon" mucho más que otras parecidas" 

C1n este eiemplar se entrega 
el pragnma de Ferias 1998 

Sorpresa de IU al lleva 
cinco años el recaudador 
municipal sin comnto: 

"El aventamiento 
se parece a la taberna 
de Pepa la malagueña" 

En agosto, obras 
en la carretera N·ll 
Del día 3 al 14 •• cenará 1 

callada de entra a Madrid. 
v del 11 al 28 se e nará 11 

callada de salida 



PUERTA ~e Madri~ ns.: 91889 21 H 
91888 IS 89 

FAI.: 11 as u oa 

Teléfonos de interés 
Hospital de Alcalá (Centralita) ......•.••.••..........•.............•.....•.•.•..• 91 887 81 00 
Casa de Socorro ..•.•...••..•.....••.....•.•..•••....•...•••.....•.•.•..................• 91 88815 21 
Cruz Roja •••.••.•.•.•.••....•••..•.•.•.•...•.•....•..••..•.•...•.••.. 91 881 40 03 / 91 883 60 63 
Seguridad Social .•..••..•.•.•.•...•..•.•.......••...•.•....••.•...••..•.•.••.•....•...•.• 91 889 23 58 
Urgencias Seguridad Social (a partir 17 h.) •.•.•.•••.•.•.•.•...•.•...•.•..•.•...•...•.. 061 
Centro Municipal de Salud ....••••.....•.....•.••••.•..•..•.•..•.....•.•.......•.. 91 888 54 91 
Policía Nacional. ••.••...•.•.•.••..••••.......•.•••...••••..•.••...••.•.....•.•.•.•.•...•....•.•..•.•..•.• 091 
Policía Municipal ..••....••.•.••...••.•.•......••.••...•.•.....•..••.•...•...••.•...•..••...•....•....•.. 092 
Guardia Civil ••.•.....••...•.•..••....••.•.•.•..••••.•..•••••...•.••.••.•.•.•.•.••....•...•.. 91 888 07 n 
Guardia Civil (Servicio centralizado) .••.•.••.•......••..•.........•...••....•..•...••...... 062 
Bomberos ...••.••••.........•.•...••..•..•.••....•..•.••.•••..•..•...•••••.•.•.••....•....... 91 889 00 80 
Bomberos (Servicio centrallzado) •.••.•..•.••••.•.•.....•..•.•..•.••......•..•....•••.•....•. 085 
Protección Civil ••.•.•••...••..••.•.••.••.••....••.•.•••••••.•.•.....•..•••..•.•..•...•.•.• 91 882 84.53 
Ayuntamiento •.•....••.....••........•..•.•..•..••.•.•..•••..•.••...••..•.•.••......•..... 91 888 33 00 
Taxis •....••.•••..••..•...•.•...•......•...•....•.•.•.•••.•..•••.••.••.•..•..•...........•.•...... 91 888 10 11 
RENFE •...••..•.••.•..••.•••••..•.•.•••••.....•••.••.••.••.•.....•••.••••••..•••.•.•.•.•.•...•.• 91 328 90 20 
Autobuses Urbanos ..•••.•••...•.••..•.•.•••••.••..•..•.•...•••••.•.••.••••..•..•...•.. 91 888 00 21 
Continental Auto .••••...•..•••••..•....•.•..••••.••.••.••.•.•.•.•••.•..•.••••.••......•. 91 88816 22 
Cementerio •••••••...•..•..••...•..•..•.••.•.....•..•.••.••••.•.••....•.•..•••....••...•....• 91 888 15 64 
Cementerio Jardín ••....••.•.••..•••••.•..•.•.•...••..•••••••...••.•..•.•••..••..••...•. 91 882 75 00 
Correos y Telégrafos ..••...••..•..••••...•.••..•••.•••.••.•.....•.•.•.•.•............ 91 889 23 34 
Centro Atención a la Mujer .••..•..•....••.•..•.••.•••.••.....•......•.......•..... 91 881 64 61 
Cita para tramitar D.N.I ..•..•..•.••.•.....••.•.•..•.••.•.•....•••....•.•.•...• 91 882 00 06 / 07 
Casa de la Juventud ••..••••.••..•....••....••.•..•.•.•..••.•...••••..••.•••.•••.•.... 91 889 6612 
Ciudad Deportiva Municipal ....•.•..••..••.....••.•.•.•...••..•.•.•..•..•••.••.• 91 888 12 94 
Cámara de Comercio .•.•.••.•.••.•..•.....•.•••...•.••.•.•.•.•.••..•...•..•..•...•... 91 889 22 76 
Parque Municipal de Servicios ............................................... 91 881 29 95 
Servicio Recogida Muebles ....................................................... 91 883 57 98 
Servicio Información Ciudadana .............................................................. 010 
Teléfono contra Tráfico Droga ................................................... 91 882 11 00 
Programa Municipal Drogas ...................................................... 91 889 11 00 
Asociación Lucha contra el Cáncer •.•....•.••...•.•.•..•.....•.•...•.•....•. 9188308 62 
Fundación Colegio del Rey ..•..•..•...•.•••..••.••...•.•.••....•••..••.••........ 91 881 39 34 
Teatro Salón Cervantes •.•.•.•.•..••.••.•...•.•.•..•••.•.•.•.••••..••••.•.•.•......•. 91 882 24 97 
OMIC .•..•.•.••..•..•.•...•..•.....•.•.••.••.•..•..•.••.••.••.•.••..•........••.•.....•..........• 91 880 59 98 
INFORMACU ALCALA ••.•.•...•..•..•...••..•.••.•.••.•.•.•...•••..•.••..•.........•. 91 880 65 36 
Oficina de Turismo •....••..••••.••.•..•.•..•.•..••..•.•••.•.•...•........•...........•. 91 889 26 94 
CIDAJ (Centro Información Juvenil) ••••.•.••.•.••.••.•..•.•.........•....... 91 882 96 70 
OADE (Organismo Autónomo Desarrollo y Empleo) ..•...•.•...• 91 881 34 61 
Archivo Municipal ....................................................................... 91 882 93 37 
Centro de Documentación ......................................................... 91 881 70 49 
Casa de la Entrevista ................................................................. 91 888 01 75 
Universidad de Alcalá (Centralita) ............................................ 91 885 40 00 
Haclenda ....•..•..........•...•..•..•....•..•.•..•...•.•..•.•..•.•.•••.••...•..•.•...•.•...... 91 880 40 12 
Registro de la Propiedad ••.•..•.••.•.....••••.••.••.•••.•• 91 888 00 32 / 91 888 48 96 
Juzgado Decano ......................................................................... 918885618 
Oficina INEM (Pintor Plcasso, 1) ..................... 91 888 72 64 / 91 888 70 63 
Oficina INEM (P2 de la Estación, 9) ••.••••••.•.•.•.• 91 888 08 66 / 91 888 06 33 
ALUMBRADO PUBLICO (AVERIAS) ••.•..•.••..•..•...••••....••.•...•.•...•. 91 883 66 09 
Sellos, Monedas, etc. Nleves .••.•...•..••.•....••..••.•...••....•.•..•.•.•.•..... 91 881 42 31 
TELEFONICA (Grupo Distribución) ••.•..•.•••.••.•...••.•.....•••...•.••..•• 91 882 38 75 
Alquiler coches, furgonetas Autostrada ••..•..•...••••.•.•.•.....•.•....• 91 888 36 47 

~ RESIDENCIA 3ª EDAD 
~ SANTA MARIA DEL HENARES 

MIXTA Y MATRIMONIOS 
Habitaciones dobles y sencillacon baño incorporado, 

Terrazas, Salones de 1V, Juegos, Biblioteca, Manualidades, 
Rehabilitación, Atención Médica y Religiosa. 

INFORMACION Y RESERVAS 
Tllf.: (149> 2& 26 02 - 26 21 38 - e/ llrt1lllo llH•rro. 5 1 1 •z•a••c• de •••• , •• (llUADAUJARA> 

K•. 44 Cln. MADRID-IUCEIOllA 
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Ciudad v ciudadanos 
Hay Inotivos para sospechar 

que algunos políticos coIDplu
tenses andan perdidos en enso
ñaciones que rtada tienen que 
ver con la vida ordinaria de la 
sociedad. El político, por el siID
ple hecho de serlo, ha de ÍIIlagi
nar estadios futuros de la socie
dad Inejores que el actual, pero 
no ha de ÍIIlaginar la casi infini
tud de futuros posibles, sino 
sólo unos pocos: aquellos que 
tengan una probabilidad Inuy 
considerable de llegar a ser rea
lidad y para cuyo alcance sea 
necesario el concurso del políti
co. Dedicar los esfuerzos Inuni
cipales alcalaínos, por ejeIDplo, 
a crear una coIDisión sobre 
coIDo habría que tratar a los 
Inarcianos del tercer sexo en 
caso de que se descubriera su 
existencia sería estafar a los 
coIDplutenses. Estafarlos, sobre 
todo, en sus expectativas. 

Cuando vaIDos a entrar en la 
recta final hacia las elecciones 
municipales del 99 es .de temer 
que una vez Inás los aspirantes 
se enreden en gritos y discursos 
que no les perlilitan conversar 
ni explicarse, en el supuesto de 
que quisieran explicarse. De 
hecho, del misino Inodo que "la 
guerra es algo deIDasiado serio 
para dejársela a los generales", 
ocurre que "la política es algo 
deIDasiado serio para 'dejársela 

· a los políticos". Reconozcamos 
que la clase política hace lo que 
puede para aburrir a los ciuda
danos y persuadirlos de que se 
dediquen a sus cosas y dejen la 
política para los políticos. Y 
reconozcaIDos taIDbién que 
muchos ciudadanos, agotados 
por el esfuerzo de Inantener viva 
contra viento y Inarea su espe
ranza en la cosa pública, se sien
ten tentados de hacer eso, olvi
darse de la política y de los polí
ticos y dedicarse a sus cosas. 

Pero ocurre que entre sus 
cosas está su ciudad, que es 
continente de la actividad 
social; la ciudad no sólo coIDo 
hecho fisico, sino coIDo soporte 
vital Inuy estructurado. Cada 
ciudadano saben en concreto 
qué ciudad quiere y no ha de 
renunciar a dar conocer sus cij.
terios y preferencias. 

PUERTA de Madrid 

400.000 netos: esto marcha_ 
Según el Ininistro · de Econo

mía, en España se han creado en 
un año 400.000 puestos de tra
bajo netos, con lo que resulta que 
bajo el gobierno-del Partido Popu
lar la sociedad española ha sido 
capaz de crear en ese tieIDpo la 
mitad de los puestos de trabajo 
que en su dia proIDetió el PSOE 
para toda una legislatura, pro
mesa que luego quedó en lo que 
quedó, en chistes y más paro. 

Por añadidura, los periódicos 
cantan las excelencias de la mar
cha de la economía española con 
tanto entusiasIDo que uno no ter
mina de entender cómo es posi
ble que, con tanta prosperidad 
acumulada dia tras dia, en Espa
ña los Rolls Royce no sean utili
zados ya como utilitarios. 

Sin embargo, muchísimos 
establecimientos siguen vacíos 
.durante horas y horas al dia. Son 
demasiados los tenderos, o los 
profesionales, que abren jornada 
tras jornada a ver si el transcur
so del tiempo les regala algún 
cliente. Habrá quien diga que hay 
demasiados tenderos, y demasia
dos profesionales, y que por eso, 
como la tarta -la famosa tarta-
es limitada, al poner más tiendas 
o más despachos, cada uno toca 
a menos: Sin embargo, esto casa 
mal con la pretendida reanÍIIla
ción económica en general y del 
consumo en particular, aunque 
puede casar bien con el incre
mento de los adscritos a la segu- _ 
ridad social, los cuatrocientos míl 
del señor Rato. No cabe olvidar 
que esos tenderos, . esos indus
triales y profesionales que han de 
empeza,r a trabajar por su cuenta 
porque no encuentran un puesto 
de trabajo por cuenta ajena, tie
nen que darse de alta en autóno
mos, aunque no vendan una 
escoba; éstos lo pasarán mal, 

pero cada uno de ellos eIDpujará 
en una unidad las cuentas del 
señor Rato. CoIDo las empujari 
esos asalariados que trabajan un 
día a la seIDana -o al Ines- y 
esas expansiones de la burocra
cia insultantemente creciente 
que sirven para que los gobiernos 
enchufen a sus amigos. 

Por supuesto, no hay que dis
cutir las cifras oficiales. ·Éstas 
son tan ciertas que en el caso de 
que se diera una inconsistencia 
entre ellas y la realidad la incon
sistencia sería atribuible a la rea
lidad. Pero tampoco se dará el 
caso porque para los gobernan
tes la única realidad es la que se 
publica en los periódicos y, con
secuentemente, el político que 
consiga domínar lo que se publi
ca en los periódicos dominará la 
realidad. Y desde hace tiempo los 
gobernantes dominan progresi-, 

. vamente los grandes medios de 
úúormación, hasta el punto de 
que éstos son órganos oficiales de 
agitación y propaganda a favor 
del poder, con lo que se puede 
decir que sólo será real lo que 
coincida con la voluntad del 
poderoso. 

Un ciudadano concreto apre
ciará quizás algunas anomalías 
en la maravilla econóinica predi
cada en España, pero no osará 
dudar de todos los grandes 
medios de información. Así que 
terminará por deducir sin más 
que su observación en directo es 
sólo una excepción estadística
mente comprensible. ¡La excep
ción tan conocida, esa excepción 
que confirma la regla. vaya! 

Por si quieren timarlo, cada 
ciudadano debería coIDportarse 
en función de- lo que conoce 
directamente en vez de hacer sus 

. planes en funci9n de lo que le 
cuentan y no puede comprobar. 
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Tells.: 889 26 53. 
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Programa de te._eJei 
Como desde hace tantos iños 

· que ya es dificil recordar cuán
tos, una vez más hemos elabo
rado un voluIDen que recoge el 
programa de · festejos previsto 
para las ferias de Alcalá. Noso
tros creeIDos que es muy bueno; 
por lo menos, nos ha dado tanto 
trabajo como si lo fuera, como 
de costumbre, porque tratamos 
de informar a los lectores de qué 
ha preparado su ayuntamiento 
y tratamos de que lo sepan todo 
sobre las ferias de Alcalá; unos, 
para que se preparen a disfru
tarlas desde ahora mismo; y 
otros ... otros, para que se pre
paren unas buenas vacaciones 
de campo o playa precisamente 
para esos días porque las ferias 
complutenses, con sus ruidos, 
su agitación y sus molestias 
para el desarrollo de la vida nor-

. ·mal también pueden resultar 
muy pesadas. 

Es de suponer que el ayunta
miento coIDplutense habrá 
hecho un esfuerzo para supe
rarse a sí mismo en este trance, 
pero las cosas son como son y 
las ferias son más o menos 
coino siempre. Mejor así porqu~ 
al menos no habrá sorpresas'. 
AdeIDás, no hay ayuntaliliento 
capaz de divertir a un ciudada
no que no quiera divertirse por
que la fiesta parte ante todo de 
una actitud personal, se tiene el 
cuerpo de fiesta o no. Si uno tie
ne ganas de jarana se divertirá 
con cualquier cosa. En caso 

· contrario, cualquier oferta de 
diversión carecerá de sentido. 

Sea de un modo u otro, PUER
TA DE MADRID les ofrece un 
año Inás el programa · de las 
ferias. Como de costumbre, este 
programa se vende junto a este 
ejemplar y no puede adquirirse 
suelto. Esperamos .que sean de 
su agrado "el librito amarillo" -Un 
nombre que nuestros lectores 
pusieron a nuestro programa 
hace ya muchos años- y la 
oferta de fiestas de que da cuen
ta. Y, tanto si le gustan las 
ferias como si quiere huir de 
ellas, deseamos que su decisión 
sirva para proporcionarle la 
mejor diversión, la que nadie le 
da, la que usted elige. 
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Hasta 32 ejemplares se contaron en la iglesia de Santa María 

¡Cómo no van a llover cigüeñas 
del cielo alcalaíno! 
Alcalá sufre una auténtica invasión de cigüeñas; lo decíamos hace un par de sem.anas 
cuando escribíamos acerca de la divinización de estas aves y la satanización de los 
árboles y de espacios verdes en general. Este año hay una superpoblación de cigüe
ñas y parec:e que nadie quiere reparar en las consecuencias que ello puede traer. 

Miércoles 29 de julio a las 22 
horas. En la cubierta de la igle
sia de Santa María, en la calle 
Libreros hay una concentra
ción de cigüeñas que llama la 
atención de todos los viandan
tes que pasan por allí. En un 
momento determinado el 
redactor de PUERTA DE MA-

DRlD llegó a contar 32 aves. 
El problema es que la fuente 

de alimentación de estas aves 
está en el vertedero de residuos 
sólidos urbanos. Por eso las 
cigüeñas pueden ser una fuen
te de enfermedades infecto
contagiosas, ya que los excre
mentos pueden tener todo tipo 

Según las llamadas que la Protectora de 
Animales de Alcalá de Henares ha recibido 

"A la gente no le gusta el trato que reciben 
los animales en la Perrera Municipal" 
Pilar Vallejo, presidenta de la Protectora de Animales de Alcalá 
de Henares, manifestó a PUERTA DE MADRID el descontento 
que existe en nuestra ciudad por el cuidado que la Perrera Muni
cipal da a los perros que recoge. Al parecer, la Protectora de Ani
males no puede hacerse cargo de todas las llamadas que recibe, 
puesto que la gente no quiere acudir a la Perrera Municipal. 

Los perros se abandonan 
durante todo el año pero, 
especialmente en los meses de 
verano y detrás de cada celo 
de la perra ya que uno de los 
grandes problemas es que hay 
demasiadas crías y no se sabe 
que hacer con ellas. Así nos lo 
contó Pilar Vallejo, presidenta 
de la Protectora de Animales 
de Alcalá de Henares quien 
contó a PUERTA DE MADRID 
que la protectora cuenta con 
espacio para 165 perros más o 
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menos pero que, en la actuali
dad hay recogidos 175. 

Son muchos perros pero, al 
parecer, la gente en vez della
mar a la Perrera Municipal 
para que se lleve a los perros, 
llama a la Protectora porque 
"no les gusta el trato que reci
ben en la Perrera Municipal 
los animales". 

Según manifestó Pilar Valle
jo "la Perrera tiene la obliga
ción de recoger a los animales 
errantes pero no responden a 

de bacterias que les llegan a 
ellas a través de la alimenta
ción. 

Además esos excrementos nci 
sólo pueden llegar a los seres 
humanos; están depositándose 
continuamente en las cubier
tas de edificios catalogados 
como histórico-artísticos a los 

las llamadas para 
la recogida de los 
perros y tampoco 
dan oportunidad 
para la adopción" 
y. añadió, que "la 
gente prefiere a la 
Protectora". Pilar 
explicó que "quere
mos que quien re
cibe la subvención 
del Ayuntamiento 
se haga cargo de 
los perros, pero de 
una manera cohe
rente, porque la 
gente nos quiere a 
nosotros y no tene
mos más sitio". 

En la Protectora 
de Animales de Alcalá hay un 
servicio de adopción por el que 
los más de 20 voluntarios que 
trabajan sin ánimo de lucro en 
la asociación, también hay 
objetores de conciencia, inten
tan acoplar a los animales al 
amo que más se acerca según 
el carácter de éste y sus condi
ciones de vida porque, ante 
todo, "el perro sólo quiere cari
ño". 

que sin duda les están produ
ciendo daños. 

Pero el debate sobre la super
población de las cigüeñas no 
ha llegado a la ciudad. Todavía 
no ha habido ningún plantea
miento sobre el control de 
población de estas aves. Sin 
embargo, el ayuntamiento no 
duda en talar los árboles de la 
plaza de los Santos Niños, o los 
de la capilla del Oidor, y el rec
tor plantea abiertamente y 
busca convencer al ayunta
miento de la necesaria tala de 
los cedros de la plaza de San 
Diego. Igual es que la flora 
arbórea de Alcalá puede produ
cir infecciones y daños mucho 
más importantes que las de los 
excrementos de las cigüeñas. 

Jesús Manuel 
CAMARARUIZ 

Además, cuenta con la posi
bilidad de poder apadrinar un 
perro ya que con el dinero que 
el padrina aporta se le da la 
manutención y cuidados al 
animal sin la necesidad de 
tenerlo en casa. 

Para contactar con la Protec
tora de Animales de Alcalá de 
Henares el número de teléfono 
es el siguiente: 91.888.01.29 

PUERTA de Madrid 



Ahora Nuevo Mégane Scénic desde 2.020.000* Ptas. 
Un precio como éste es una excelente razón para animarte, pero no te olvides de todas las demás. 1. Modularidad. Es la primera 
vez que alguien te ofrece una razón como ésta. Porque Scénic es un monovolumen con s plazas, que pueden ser 4, ó 3, ó 2 . 

..s A. 2. Compartimentos. Trampillas, contenedores y compartimentos para todo lo que tu hijo y tú c-=:nic querais. 3. Seguridad. Cinturones delanteros y traseros con tres puntos de anclaje y SSP. Barras de MéC:a."'"'le protección lateral. 4. Habitabilidad. Ya no tendrás que preocuparte por si el perro y los niños se 
1 

-~ muerden por falta de espacio. El interior del Scénic está preparado para todo. Y para todos. 

E L COCHE PARA L AS FAMILIAS QUE VIENEN . 

(*) Precio para Mégane Scénic 1.6 RN (75 cv). Incluido plan Prever y sin matriculación. 

~ 
RENAUI:I' 

EL PLACER 
DE VIVIRLOS 



Contestacl6n 
a Joaquín Añas 

Estimado Sr. Director: 
Le ruego encarecidamente que 

tenga a bien publicar en el 
Semanario de su digna direc
ción la siguiente contestación al 
último escrito de D. Joaquin 
Arias Abengózar aparecido en 
su edición del día 18 de julio 
pasado. 

Dice el refrán que tanto va el 
cántaro a la fuente que acaba 
rompiéndose. En el caso del 
compañero Arias este dicho es 
perfectamente aplicable. Todas 
las semanas se supera a sí mis
mo y en la última, cuando con
testa a una razonable alegoría 
calderoniana de la compañera 
Lourdes Bengoechea, alcanza ya 
el extragaláctico récord de ser el 
miembro de IU que más simple
zas, estupideces y manipulacio
nes de la verdad escribe por ren
glón. 

Yo lo achaco en parte al tórri
do julio complutense de este 
año y a que el compañero, que 
ya va para mayor y le va aflo
rando la natural tonsura cra
neal, pasea demasiado a menu
do bajo el sol de justicia de la 
hora de la manchega siesta. 

Aún así no me puedo resistir a 
dar un punto de vista propio a 
su último desparrame, ya que 
me acusa veladamente de ser 
monárquico, al menos en mi 
casa, y su subido ego le ha vuel
to a jugar una mala pasada. 

Verás Joaquín, decía don Qui
jote a Maritornes que la alaban
za propia envilece, y mal está 
que tengamos que aguantarte 
en las reuniones internas de JU 
tus extralimitaciones, cual Nar
ciso infante, pero ¡hombre! que 
tengas el descaro de patrimo
nializar el crecimiento electoral 
de JU en tu persona y en un 
medio de difusión que leen 
miles de alcalainos, me ha pro
ducido desconsuelo por ti y tu 
nulo sentido del pudor. En pala
bras de Ángel Pérez ¡no se te 
pone roja, no! Al menos tendrías 
que compartir alícuotamente 
con tus 400 compañeros de 
militancia aquel crecimiento 
electoral. Y recuerda que en 
aquel entonces el vilipendiado 
compañero Polo era el coordina
dor y candidato a alcalde. Hom
bre, al menos la parte alícuota 
de aquellas medallas me corres
ponden a mí también. 

Desde siempre, los prohom
bres de la izquierda tuvieron, 
entre otras, una característica 
muy acusada, la humildad revo
lucionaria. Compañero, realza a 
los clásicos porque una cura de 
esa humilde humanidad de 
izquierdas te es muy necesaria. 

Te hago otra observación, si 
llegan las duras -Alcalá no lo 
quiera-, ¿patrimonializarás en 
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tu persona el posible retroceso? 
¿O le echarás la culpa al Coor
dinador y pedirás su cabeza con 
cajas destempladas? Yo que 
Luis Suárez, empezaría a estar 
preocupado. 

Respecto al resto de tu libelo, 
sólo puedo decir que respeto tu 
forma de ver el proceso interno 
de !U/Alcalá, aunque obvia
mente no la comparto en abso
luto. Además te recuerdo que 
eres tú -insistentemente- el que 
presumes de poner y quitar 
coordinadores en nuestra queri
da IU, e incluso te permitiste 
decirle -sin ninguna sutilidad 
por cierto- al compañero Suá
rez, que se vaya preparando si 
no actúa a ritmo de tus dicta
dos. Sé coherente al menos con 
tu propio discurso y no des 
coces dialécticas a quien te 
recuerda que vas de Bertran 
Dugesclin por la vida interna de 
ID/Alcalá. 

Y no te pongas la venda antes 
de que te llegue la piedra. Lo de 
que se buscan enemigos en los 
sindicatos y otros, es de tu 
absoluta cosecha, y los proble
mas reales, tú bien sabes que 
nuestra sensibilidad los tiene 
con quienes -como tú- jugáis a 
ser juez y parte cuando del 
Capítulo 1 se trata. 

En fin, Joaquin, tienes razón 
en una cosa, nuestro camino es 
largo, muy largo y andando nos 
veremos. Sabes bien que todo 
muta con rapidez y mucho más 
en nuestra casa, gracias entre 
otros a personajes como tú, 
sagaces y especialistas en la 
más adecuada coyuntura de 
alianzas. Ayer te pegabas con tu 
acompañante de hoy y no os 
causa ningún problema. Todo 
sea por el poder. Claro que 
pronto llegará noviembre y ... 
habrá que cocinar la lista más 
adecuada a tu delirante forma 
de ver las cosas. 

Pero recuerda al menos una 
cosa, también en política obras 
son amores y no buenas razo
nes. 

José Miguel POLO LORENZO 

Agradecimiento 
a llSHUos 
v llnigos de Alcalá 

Desde estas lineas, y con mi 
agradecimiento al periódico 
PUERTA DE MADRID por su 
gentileza al publicarlas, quiero 
dar las gracias a la Asociación 
Cultural Hijos y Amigos de Alca
lá de Henares por la genial ini
ciativa que han tomado al poner 
en marcha unas jornadas para 
dar a conocer, sobre el terreno, 
nuestra entrañable ciudad de 
Alcalá de Henares. 

Este hecho, que se ha llevado 
a cabo durante las mañanas de 
siete sábados de los pasados 

meses de mayo y junio, nos ha 
permitido a algunos, como en 
mi caso y en el de mi esposa, 
que a pesar de residir en esta 
ciudad desde 1972 no la cono
cíamos, y a otros que aún sien
do complutenses desde varias 
generaciones atrás, también se 
han sentido gratamente sor
prendidos al descubrir los inte
riores de edificios que jamás 
habían tenido ocasión de ver y, 
mucho menos, de conocer sus 
historias y peculiaridades. 

Asimismo, los más neófitos 
también hemos conocido histo
rias que estos compañeros de 
grupo, nacidos en Alcalá de 
Henares, contaban con respecto 
a algunos de estos edificios y 
monumentos. bien porque las 
habían vivido o por haberlas 
oído referir a sus mayores. De la 
misma manera, hemos conocido 
costumbres y modos de vivir de 
los complutenses de antaño. 

Así pues, además de dar las 
gracias a la citada Asociación y 
a todos y cada uno de sus com
ponentes, que, a pesar de haber 
sido su "bautismo de fuego" en 
estos menesteres de cicerones, 
lo han hecho inmejorablemente, 
tanto a nivel personal como pro
fesional; tanto es así, que posi
blemente a todos los asistentes. 
al menos en el caso de mi espo
sa y mio, se nos ha hecho corto 
porque, por supuesto, de Alcalá 
de Henares aún hay mucho más 
que ver y muchísimo más qu~ 
conocer. 

Espero que esta iniciativa 
tomada por este grupo de perso
nas continúe viva y haga que, 
tanto los alcalainos de adopción 
y, más aún, los nacidos en esta 
bella ciudad, nos sintamos 
orgullosos de que sea conocida 
por todo el mundo, máxime 
cuando reúne méritos más que 
suficientes para ser considerada 
Patrimonio de la Humanidad. 

Juan ORTEGA MATA 

333 años después 
333 años después del naci

miento del más ilustre de los 
alcalainos, Miguel de Cervantes 
Saavedra, nació casi frente por 
frente , el alcalaino más ilustre 
de nuestro siglo Manuel Azaña 
Díaz, escritor como el anterior, 
pero oscurecida esta faceta al 
ser uno de los políticos más bri
llantes en la historia de nuestro 
país. 

En plenos fastos del 450 ani
versario del nacimiento de Cer
vantes y en puertas de conse
guir para nuestra ciudad pasar 
a ser considerada patrimonio de 
la humanidad, conviene recor
dar que en la proyección cultu
ral de Alcalá hacia el exterior 
también está la figura de D. 
Manuel Azaña, un hombre de 
letras, que llegó a ocupar la más 

alta magistratura del Estado, 
presidente de la 11 República Es
pañola. 

Desde Izquierda Unida se vie
ne reclamando la idea de que la 
casa natal de Manuel Azaña en 
la calle de la Imagen se convier
ta, igual que la de Cervantes, en 
casa-museo del político-escritor, 
donde estudiosos de su vida y 
de su obra lleguen a Alcalá des
de los 5 continentes a realizar 
sus trabajos y se encuentren 
con todo lo necesario para lle
varlos a cabo, sería el mejor 
modo de que Alcalá y Azaña fue
sen todavía más conocidos y 
admirados; pues aunque desde 
hace años. alrededor del 14 de 
abril, antes el Partido Comunis
ta de España, y ahora Izquierda 
Unida Republicana, partido 
federado en Izquierda Unida, y 
del que Azaña fue fundador allá 
por 1931. han tratado de reivin
dicar su memoria, la verdad es 
que la ciudad de Alcalá de 
Henares, su ciudad, le tiene un 
poco olvidado. Parece como si 
haber sido Presidente de una 
España que por un corto perío
do de tiempo dejó de ser monár
quica fuera el mayor de los 
pecados, para tratarle como un 
apestado, lo que por cierto ocu
rre también a nivel de todo el 
Estado con los otros 5 presiden
tes republicanos: Alcalá Zamo
ra, Figueras, Pi i Margall, Sal
merón y Castelar. Mientras 
calles y plazas de nuestros pue
blos y ciudades están atestadas 
de Austrias y Barbones, las que 
llevan el nombre de estos 6 pre
sidentes de la España republi
cana de los siglos XIX y XX se 
pueden contar casi con los 
dedos de la mano. 

Desde aqui quiero hacer un 
llamamiento a todos los gobier
nos de las instituciones demo
cráticas de esta ciudad para que 
piensen que también Manuel 
Azaña, como ellos fue elegido 
por sufragio universal, no por 
derecho hereditario, por lo tanto 
en la tan traída y llevada pro
moción cultural de Alcalá, D. 
Manuel Azaña no es sólo patri
monio nuestro, también lo es de 
España y la Humanidad, por lo 
que aunque sólo sea para que 
no nos lo echen en cara las 
generaciones venideras creo que 
esta ciudad y Azaña, más pron
to que tarde, se merecen un 
museo en su casa natal. 

Francisco CALLES ROPERO 

' 
SE TRASPASA 

BAR DE COPAS 
Sin vecinos 

Con patio interior para terraza 
RENI'A BAJA - MUY CENfRICO 

Tif.: 888 95 38 
(a partir de las 17 horas) 
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las clclistas na samas 
delincuentes 

Después de todos estos acon
tecimientos aberrantes, injusti
ficados, de persecución, alie
nantes, que estamos viviendo 
durante este Tour, me parece 
fuera de lugar que se estén pro
duciendo sobre todo en la que 
es llamada la mejor y más pres
tigiosa del mundo "la grand 
boucle". 

Yo, que he tenido la suerte de 
disputarla durante siete años, 
de los cuales además formando 
equipo con dos ganadores que 
fueron en el año 1988 Pedro 
Delgado y más tarde en 1991 
con Miguel Induráin, digo que 
es una carrera donde vamos a 
decir que es un orgullo correrla, 
y donde todo corredor práctica
mente tiene puesta su meta, 
pues se suele decir en el argot 
ciclista que cuando finalizas el 
Tour te dan el carnet de ciclista 
profesional. 

Me da vergüenza lo que está 
pasando durante esta prueba. 
No hay derecho a que se esté 
persiguiendo de esta forma, si 
se puede llamar así, al mundo 
del ciclismo. Está claro que todo 
el mundo en todos los deportes 
y en otras lides, se ayuda para 
mejorar el rendimiento, bien sea 
fisico o psíquico, pero pensemos 
que en todo, para mejorar en la 
vida, a veces hacemos y nos 
ayudamos hasta en cualquier 
insignificancia con lo que antes 
se nos viene ·a la cabeza para 
obtener lo que queremos. Por 
eso tenemos que recapacitar y 
sentirnos solidarios y no sacar 
cabos de donde no los hay. 

Pero la mancha ya está hecha, 
el daño casi es irreparable, cos
tará muchos años limpiar toda 
la basura que se nos está 
echando. 

Hay que pensar que este 
deporte ha sido, es y seguirá 
siendo el más perseguido. El 
control antidoping se hace 
exhaustivo durante todas las 
carreras, se busca hasta las 
más mínimas sustancias que no 
sirven para nada. Todo el mun
do sabe la cantidad de produc
tos prohibidos que hay. Cuando 
tienes algún problema fisico tie
nes que tener sumo cuidado 
porque puedes dar positivo con 
cualquier tontería que puede 
tomar cualquier persona para 
curarse un pequeño resfriado. 

IUI nueve Avemarías 
durante nueve días. Pide tres 
deseos, uno de negocios y dos 
imposibles. Al noveno día 
publica este anuncio y se cum
plirán, aunque no lo creas. 

C.J.G. 

PUERTA de Madrid 

Quiero criticar también la 
poca solidaridad que tiene este 
colectivo. Hoy miércoles parece 
ser que sí la hay, pero claro, 
después de esa persecución que 
se está siguiendo por las autori
dades francesas y después de 
darse cuenta todos los corre
dores y dirigentes de que esto es 
aberrante, indignante, inhuma
no; en fin, no sé cómo calificar
lo. 

La persecución a que han sido 
sometidos los corredores y los 
equipos es algo que se parece a 
como si se estuviera buscando 
delincuentes, traficantes o algo 
así. Pienso que todo ciclista pro
fesional es mayorcito para saber 
lo que hace, y tienen la concien
cia muy tranquila porque, como 
antes reseñaba, está supercon
trolado. Además, todo ciclista 
está de acuerdo porque ante 
todo quiere que su salud esté 
inmejorable durante y después 
de su profesión, y nadie quiere 
jugar con su bienestar. 

Pienso además, y estoy a favor 
del director de la ONCE cuando 
dice que estas actitudes están 
en contra de los derechos 
humanos, y viendo la etapa de 
hoy me está pareciendo que 
cada vez tiene más razón Mano
lo Sainz y que se está haciendo 
el ridículo, por lo que queda cla
ro esta etapa está anulada, pero 
al organizador lo que le interesa 
es que la etapa se realice, de for
ma ridícula, pero que se realice. 

En fin, que el Tour ya no es el 
"Tour", y gracias por el bonito 
espectáculo que estos días nos 
han brindado Pantani, Ulrich, 
Escartin, Jiménez, etc. etc., que 
nos han hecho olvidar durante 
unos días memorables los 
escándalos a que nos están 
sometiendo estos energúmenos, 
que mandan registrar impune
mente cualquier objeto que ten
ga que ver con el ciclismo. 

Gracias. 

Jesús RODRIGUEZ MAGRO 
Ex-ciclista 

ESDDSlble 
salir de la draga 

Estimado Director: Me gusta
ría que publicaran esta carta 
para ayudar a los muchos jóve
nes que como yo han salido o 
intentan salir del oscuro túnel 
de las drogas. 

Soy un joven de 31 años de 
edad, enganchado a las drogas 
duras como la heroína y cocaí
na, 11 años, y desde los 14 con
sumidor de hachís, pastillas, 
alucinógenos y derivados. Me 
gustaría que ahora que hay más 
información sobre los efectos de 
las drogas, los jóvenes no come
tan mi mismo error en caer en 
ellas, por probar su sensación, 
ya que se cobran parte de uno 

mismo (lA VIDA) y te dan bas
tante poco. Ahora que me 
encuentro rehabilitado me doy 
cuenta que la sensación más 
bonita e intensa que he experi
mentado es estar bien sin dro
gas que te tienen atrapado. 

Espero que la juventud se dé 
cuenta de ello sin que sea tarde 
para remediarlo. 

J.A. LEIVA 

Unas pequeñas dudas 
Estimados amigos: Soy un 

ciudadano con una cultura 
rudimentaria y tengo unas 
pequeñas dudas que desearía 
que los medios de comunicación 
me aclararan. 

Yo tenía entendido que las 
personas y los humanos eran lo 
mismo. Sin embargo, ahora 
ciertos informadores y politicos 
juntan los dos vocablos de for
ma redundante. 

También recuerdo que los 
títulos que se otorgan tanto a 
sociedades culturales como a 
ciudades sólo los concedían los 
Reyes, por lo que no comprendo 
cómo los medios de comuníca
ción otorgan títulos de "ciudad", 
y que conste que no me opongo 
(por ser "ciudadano" de Alcalá 
de Henares) a que a "personas 
humanas" de Fuenlabrada, 
Getafe, Parla, Torrejón y de 
algunas poblaciones más de la 
comunidad de Madrid, se les 
otorgue una ciudadanía que ni 
los habitantes de la capital 
poseen. Sepan que en nuestra 
Comunidad no existen más de 
tres poblaciones con titulo de 
ciudad, a no ser que ahora se 
otorgue a dedo como tantas 
otras cosas se conceden en 
España. Pero al César lo que es 
del César, y en los medios de 
comunicación se debería utilizar 
nuestro idioma más correcta
mente, y las personas que han 
estudiado una carrera universi
taria deberían tener la obliga
ción de hacerlo. 

Con todo mi respeto, les salu
da atentamente, un buen ami
go. 

José PIRIS VIDIGAL 

Incidente en 
un club de iubiladas 

El pasado sábado, 25 de julio, 
en torno al mediodía, un indivi
duo entró en el club de pensio
nistas y jubilados del Distrito 
IV. Desde la presidencia que 
dirijo se le informó de que el 
acceso a las instalaciones esta
ba reservado para pensionistas 
y jubilados del Distrito IV, por lo 
que le invitamos a que se mar
chara. El individuo no entendió 
las razones y se exaltó. Ante la 
posibilidad de que sus gritos se 

convirtieran en un escándalo 
público y temiendo por los jubi
lados que en ese momento dis
frutaban de la mañana en el 
interior del recinto, se decidió 
llamar a las fuerzas de seguri
dad para que pusieran fin a la 
situación. 

Cuando llegó la policía, les 
expliqué el hecho y les enseñé 
una carta firmada por la conce
jalía de Participación Ciudada
na del Ayuntamiento de Alcalá 
en la que se hace referencia a 
que el acceso al club efectiva
mente está reservado para los 
jubilados y pensionistas del Dis
trito IV; haciendo hincapié en 
que si se dejaba entrar a ese 
hombre deberíamos ceder el 
paso a todo el que quisiera. 
Pues bien, no sólo no se afeó la 
conducta del individuo sino que 
se me dijo por parte de los agen
tes que ese papel no tenía nin
guna validez y que estamos en 
un "establecimiento público" en 
el que podía entrar cualquiera. 

Conclusión: Este asunto -y 
los similares que se puedan pro
ducir en un futuro- han de 
solucionarse mediante otros 
conductos que no sea pidiendo 
la ayuda de la Policía Local. 
Dicho esto, sólo quería dejar 
constancia a través de esta sec
ción, de que se desautorizó la 
palabra de la concejalía de Par
ticipación Ciudadana y no se 
prestó ninguna ayuda cuando 
se solicitó la intervención de las 
fuerzas de seguridad. ¡Qué 
penal 

Avelino MENÉNDEZ 
FERNÁNDEZ 

Presidente del Club 
de Pensionistas y Jubilados 

del Distrito IV 

2.1&3ftrmas 
recogidas 

Nos dirigimos a ustedes con el 
propósito de notificarles la fina
lización de la campaña "Demo
cracia nacional, por la ilegaliza
ción de las empresas de trabajo 
temporal (E'ITS)", con el resul
tado de 2. 763 firmas recogidas, 
que reflejan el rechazo de un 
importante sector de la ciudada
nía alcalaína. 

Estas se han recogido a lo lar
go de cuatro jornadas de sensi
bilización popular, sobre el frau
de legal que de hecho realizan 
las E1TS, con el consentimiento 
del gobierno y el silencio de los 
sindicatos. 

Con estas firmas solicitamos a 
la autoridad competente, la 
denegación de más permisos 
para el emplazamiento de más 
ETf'S en nuestra ciudad. Así
mismo, exigimos la rápida 
reforma y ag:ilir,aci6n de las 
tareas del I.N.E.M. 

Democracia Nacional 
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los vocales creen que si se les hubiera consultado se habría evitado 
el "caos circulatorio" que sufre el Barrio Venecia v lluen Alcalá 

la delegación del d·IV se queia de que 
el Ayuntamiento no les informó de las obras 
del Colector Sur en la glorieta de Alcorlo 
uno de los vocales solicitará el cierre temporal de la delegaci6n como protesta 
Las obras del Colector Sur a su paso por el distrito IV están originando muchos proble
mas de tráfico que. según la delegación municipal. se hubieran evitado si se les hubiera 
informado previamente y hubieran podido aconsejar alternativas menos molestas. El 
vocal del PSOE en este distrito. Pedro Fuentes. propondrá incluso el cierre temporal de 
la delegación para demostrar al Ayuntamiento su más enérgica protesta por no tener en 
cuenta sus aportaciones en éste y muchos otros asuntos. 

El corte de tráfico en la glo
rieta de Alcorlo, a consecuencia 
de las obras del Colector Sur, 
provocó el 21 de julio un monu
mental atasco en las calles 
limítrofes, tal y como recogía 
PUERTA DE MADRID en su 
anterior número. Una semana 
después, las obras siguen cau
sando problemas circulatorios 
y molestias a los conductores, 
no sólo a los residentes de las 
calles afectadas por el corte 
sino también a los que quieren 
cruzar por esa zona y se ven 
obligados a desviarse por calles 
que no conocen. 

"La realización de estas obras 
está demostrando un claro des
conocimiento de la estructura 
del barrio por parte de la con
cejalía de Obras. Hemos obser
vado que se han hecho unas 
desviaciones del tráfico que son 
una auténtica barbaridad. Tra
mos donde no se están reali
zando obras no tenían porqué 
estar cortados al tráfico. Y ade
más tuve que llamar personal
mente a la concejalía de Obras 
para que pusiesen unas seña
les de limitación de velocidad 
porque era tremendo". 

Julián Redondo, vecino de 
Nueva Alcalá, cree que las 
calles de este barrio que se han 
utilizado para desviar el tráfico 
"no están preparadas para 
soportar el tráfico de camiones 
de gran tonelaje, trailers y 
autocares, a los que se podria 
haber derivado por otras vías 
aiternativas. No sé si se quiere 
hacer mal o se quieren echar a 
los vecinos encima, pero esto 
ya ha origínado algún golpe que 
no será el único". 

Al poco de cortarse el tráfico y 
con la presidenta del d -N , Sil
via Uyarra, de vacaciones, 
Fuentes ·se puso en contacto 
con la concejalía de Obras soli
citando que se le remitiera 
información sobre las obras. 
"La contestación que recibí de 
un técnico municipal fue que el 
tema del colector lo conocía 
todo Alcalá y por tanto se supo
nía que todo el mundo estaba 
informado. Si nos hubieran 
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Pedro Fuentes, vocal del PSOE; Emilio Martínez, vocal de la AA.W. 
del distrito IV y Julián Redondo, vecino del barrio. 

enviado algún documento lo 
hubiéramos reproducido y los 
vecinos habrian estado infor
mados, cosa que no se hizo. 
Desde la delegación nos queja
mos de que no se nos informa
ra para nosotros a su vez poder 
informar a los vecinos. Y si pre
viamente hubieran contado con 
la delegación, les podríamos 
haber orientado mejora para 
evitar el caos que se está dan
do". 

Emilio Martinez, vocal de la 
AAVV del d-N, declaró que le 
parecía "increíble que el Ayun-

tamiento no cuente con noso
tros para nada y que organice 
el tráfico de forma totalmente 
anormal, cuando cambiando el 
sentido de una calle los coches 
no tendrían que haber entrado 
al barrio". 

Pedro Fuentes aseguró que 
"si el Ayuntamiento continúa 
con esta actitud" propondrá a 
la presidenta del distrito 
"cerrar la delegación como pro
testa, porque realmente no se 
nos está valorando la función 
que estamos cumpliendo en el 
barrio". 

la concejalía de Festejos oruaniZa el primer festival 
de iávenes creadores de música de Alcalá 

La concejalía de Festejos organiza el primer festival de 
jóvenes creadores de música de Alcalá de Henares. Las 
actuaciones de los grupos musicales tendrán lugar duran
te los días 22, 23, 24, 25, 26, 27, 28 y 29 de agosto a par
tir de las 12 de la noche en el Campo de la Paloma. 

Sábado 22: "Enuma Elish" y "Plan B"; Domingo 23: "As 
Versus" y "Eclipse"; Lunes 24: "Music Score Book"; Mar
tes 25: "Burdon"; Miércoles 26: "Horror mi suegra"; Jue
ves 27: "Internot"; Viernes 28: "Beicon" y "Mestulas"; 
Sábado 29; :'El Combo linga" y "La Gacela Thompson". 

Ya se ha concedido 
el presupuesto 

las obras 
de rehabilitación 
de la colonia 
"Antonio de Nebriia" 
podrán terminarse 
altin 

La última fase de rehabi
litación de la colonia 
"Antonio de Nebrija", ubi
cada en la glorieta de El 
Chorrillo, se acometerá 
nada más sean adjudica
das las obras para las que 
ya se ha concedído un pre
supuesto de 124 millones 
de pesetas, según publica 
el BOCAM esta semana y 
comunícó a este periódico 
Araceli Piquet, miembro de 
la Asociación de Vecinos 
del d-Vlll. 

Para la entidad vecinal, 
que tanto tiempo lleva 
peleando por el arreglo de 
las viviendas sociales 
"Antonio de Nebrija", ha 
supuesto todo un triunfo 
que al fin vaya a iníciarse 
la última fase de las obras, 
concluyendo el proyecto 
hace tiempo iníciado por el 
IVIMA. 

Tras la publicación del 
presupuesto, se procederá 
a la adjudicación de las 
obras, que es posible 
empiecen el próximo mes 
de septiembre. 

En la cantidad asignada 
para la colonia "Antonio de 
Nebrija", se incluye una 
partida para el traslado 
del depósito de agua que 
en tan malas condiciones 
se encuentra en estos 
momentos. · 
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lis c1m11namient1s humanas 

El cerebro guarda los rasgos 
de la personalidad 
Los expertos piden que se donen cerebros sanos y se incre-
menten las autopsia para seguir avanzando. Uno de cada cinco pacientes 
de Parkinson está diagnosticado erróneamente, según las necropsias. 

Las enfermedades neurode
generativas. algunas tan 
devastadoras como las 
"demencias", que en España 
afectan a una de cada diez 
personas mayores de 65 años, 
se erigen hoy en el principal 
problema socio sanitario de 
los paises desarrollados. La 
longevidad como decisivo fac
tor de riesgo no hace sino 
sumar años de limitaciones a 
unos enfermos ya de por sí 
restringidos en su memoria y 
en el resto de sus capaciades. 
No es de extrañar, pues, que 
los expertos den la espalda a 
lo que Marañón dio en lla
mar "avaricia biológica" 
(alusiva al acopio insaciable 
de edad) para volver sus 
miras al mis razonable 
empleo de dilatar al unísono 
la vida y el bienestar. 

Se avanza en el conocimien
to de enfermedades, entre las 
qué el Parkinson ocupa lugar 
preeminente al afectar a una 
de cada cuarenta personas 
mayores de 65 años, princi
palmente, según mis investi
gaciones a las personas del 
"prototipo psíquico afectivo". 
es decir, a las que poseen una 
"personalidad": emotiva, ner
viosa. inquieta, sentimental, 
muy afectada por las cosas y 
necesitadas mayormente de 
afecto y comprensión. Por 
esta linea deriva la configura
ción del mapa del "genoma 
humano", cuya culminación 
ha de ser decisiva para los 
fines terapéuticos y preventi
vos que se persiguen. 

De los cien mil genes que, 
aproximadamente, hay en el 
organismo, el 60 por ciento se 
expresa en el sistema nervio
so. Se va a plantear el diseño 
de nuevos "individuos": con 
mayor capacidad matemiti
ca, menor tendencia a la 
drogadicción, mejores facul
tades musicales o mayor 
capacidad muscular, es 
decir, se confirmari.a que 
los factores de conducta o 
personalidad son heredita
rios, aunque el ambiente 
nos influya. 

Los estudios en España se 
van a realizar en la sede de la 
Facultad de Medicina de la 
Universidad Complutense de 
Madrid, por lo pronto se han 
incrementado los "fondos" de 
cerebros a un ritmo más 
aceptable: de la donación de 
un cerebro al mes en el año 
l.996, se ha pasado a uno a 
la semana durante los prime
ros meses de l.998, con lo 
que se puede alcanzar una 
cifra aproximada de unos 50 
cerebros al año. Estos cere
bros se almacenan y conser
van en dos mitades, mientras 
una parte se guarda en "for
mol". la otra se destina a la 
congelación a temperatura 
por debajo de 80 grados centí
grados. El cerebro congelado 
debe utilizarse para investigar 
durante los primeros cinco 
años; el que está en formol se · 
mantiene indefinidamente. 

La importancia de la autop
sia clínica es capital para con
firmar los diagnósticos. Un 

dato basta para ilustrar lo 
dicho: en uno de cada cuatro 
pacientes fallecidos que habla 
sido diagnosticado de 
"demencia", el diagnóstico 
resulta erróneo, proporción 
que alcanza a uno de cada 
cinco cuando se trata de la 
enfermedad de Parkinson. 

Como ustedes pueden com
prender los avances en el 
conocimiento de nuestro cere
bro darán la razón a quien 
viene insistiendo.en que exis
ten factores innatos que 
determinan capacidades o 
aptitudes de cada persona en 
el instante mismo del naci
miento. Estas capacidades 
son "diferentes para cada per
sona". es decir, no existen psí
quicamente dos sujetos "exac
tamente iguales". pero por 
supuesto "existen personas 
muy parecidas y otras casi 
iguales", igual que las hay 
totalmente dispares o muy 
diferentes. 

La diversidad de la especie 
humana es bien conocida por 
todos y nadie excluye en esa 
diversidad las diferencias 
existentes por el color, acento, 
costumbres, idiomas o 
demás, todos entendemos, 
pertenecemos a una sola 
especie, igual que "las verdu
ras" pertenecen a una clase 
de hortalizas y dentro de 
ellas, las hay muy parecidas, 
casi iguales y absolutamente 
diferentes 

La diversidad sirve para la 
diferenciación pero dentro de 
la misma categoría que nos da 

la "especie" y aún viendo que 
unos somos más altos, otros 
más bajos, unos más morenos 
y otros más rubios, eso no 
impide comprender nuestra 
uniformidad en una sola es
pecie. También nosotros 
observamos, desde que nace
mos que unos son más aptos 
para la música que otros, que 
algunos sin enseñarles nadie 
pintan o dibujan mejor que 
otros etc. etc.. eso que uno 
sabe hacer innatamente, sin 
enseñarle nadie, demuestra 
que viene con "alguna cuali
dad" que unos traen y otros 
no, en definitiva, eso es parte 
de una herencia de cualida
des, de gustos, de sensibili
dad, de forma de ser, es decir, 
de una "personalidad." especí
fica del sujeto que hereda al 
nacer y que posteriormente se 
desarrollará en función del 
ambiente (en su ambiente idó
neo mejor, en contra de lo 
heredado peor). por eso las 
personas notamos que nos 
hemos desarrollado "a gusto" 
(en un ambiente positivo) o "a 
disgusto" (en un ambiente 
negativo). según nuestra for
ma o manera de ser. 

De todas forma que nadie 
piense que aunque los seres 
humanos avancemos en el 
conocimiento de nuestro cere
bro, es decir, de nosotros mis
mos, vamos a lograr la pana
cea de llegar a ser "superio
res" o "perfectos". debe que
dar bien claro que los huma
nos somos "seres imperfectos 
y perecederos" por ello, de 
algo imperfecto: "nunca se 
puede obtener algo perfecto 
o exacto". Debemos conten
tarnos con "avanzar" con 
humildad y lograr una mayor 
estabilidad en la persona, un 
mejor conocimiento de cada 
uno y con ello ayudaremos a 
una mejor armonía en la 
sociedad y sobre todo en la 
familia , muy falta en las 
fechas actuales de esa "armo-
nía". 

Luis ORDUÑA LOZANO 
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Nació en un poblachón de 
La Mancha, de cuyo nombre 
lamento no acordarme, en el 
seno de una familia ortunda 
de la Baja Andalucía. Al día 
siguiente del parto fue bauti
zado con el nombre de Sera
fin, Aurelio, Diodoro, Juan 
Nepomuceno, pero en vida 
tuvo la deferencia de acortar
lo simplemente en Serafin, 
Seri para los amigos. Su 
infancia y adolescencia trans
currieron sin mayores proble
mas en su pueblo natal, asi
milando el carácter y el len
guaje de la gente del lugar, 
tomando mucho al mismo 
tiempo de la cultura y modo 
de vivir de sus padres, anda
luces por los cuatro costados. 

Triste fin del notario Serafín 

Ya en la escuela prtmarta 
dio pruebas de su viveza y 
pronto se convirtió en alumno 
aventajado. Tacaño por natu
raleza, de pequeño le regala
ron una alcancía para meter 
sus ahorros y aguantó sin 
abrirla hasta que regresó de 
la mili. A sus doce años pade
ció unas fiebres tercianas, 
que no supo atajar el galeno 
local con unos medicamentos 
que pronto revelaron su inefi
cacia. Como para ese tiempo 
ya había leído mucho, Serafin 
no tuvo el menor empacho en 
enfrentarse dialécticamente a 
su médico de cabecera: "Mire 
doctor, me niego a seguir su 
tratamiento, porque es mera
mente sintomático y lo que yo 
necesito es un tratamiento 
etiológico". El médico se sintió 
profundamente enojado y 
cedió los trastos a un colega, 
el cual, no se sabe cómo, pro
bablemente con ayuda de la 
naturaleza, acabó sanando al 
rapaz. 

Superó con creces la Reváli
da o Examen de Estado, que 
así se llamaba antes la Selec
tividad, y sus padres, con · 
enorme sacrificio económico, 
le buscaron pensión en 
Madrid y lo matrtcularon en 
la Facultad de Derecho, para 
"estudiar abogao". Aquí se 
abre un periodo importante 

en la biografia de Serafin, con 
asistencia a conferencias , 
cursos y seminartos, sin que 
tampoco faltaran pertódicas 
visitas a renombradas casas 
de lenocinio, pertodo que no 
procede descrtbir con más 
detalle porque me faltaría 
espacio. Los cinco años de 
carrera más tres de oposicio
nes se los pasó Serafin., un 
hombre fiel y de cabeza senta
da, gastando con sus zapati
llas de paño las rojas y ya raí
das alcatifas de doña Concha, 
la dueña de la pensión en la 
calle del Pez. Tanta regulari
dad y tanto empollar no podía 
terminar más que de una for
ma: a sus veinticinco años 
Serafin ya era notario. 

Su prtmer destino, sería el 
único, fue Jerez de la Fronte
ra, una de las plazas que soli
citó pensando que sus ante
cedentes andaluces le ayuda
rían a llevar a cabo su misión 
(precioso nombre para desig
nar una actividad consistente 
en "forrarse" en poco tiempo) . 
Las bonitas muchachas de la 
localidad, que por numerosas 
siempre han tenido dificulta
des a la hora de concertar el 
himeneo con los "niños" indí
genas, se rifaban a Serafin, 
un buen "partidito", lo que no 
dejó de sorprenderle grata
mente ya que él siempre 
había oído esa repetida y fal
sa simpleza de que la socie
dad jerezana es muy cerrada. 
Invitado, requertdo y agasaja
do, su ego se recreció y hasta 
se vio guapo en el espejo, a 
pesar de que la alopecia ya 
había hecho estragos por la 
cubierta de su prtvilegiado 
cerebro, sin que tampoco le 
faltaran unos gruesos crista
les en los ojos, absolutamente 
necesartos para corregir su 
exceso de dioptrías. 

Pronto sintióse andaluz en 
cuerpo y alma, y además rtco, 
lo cual puede constituir una 

mezcla bastante explosiva. 
Contrató a un alarife para que 
le construyera una gran villa 
en las cercanías de Chapín, 
que más parecía el palacio de 

-un rey nazarí, con su decora
ción de almocárabes, sus 
patios y sus ventanas con 
salientes alféizares. Se hacía 
servir por mujeres jóvenes y 
bellas de la región, a las que 
nunca llamó criadas ni 
empleadas de hogar, sino aza
fatas . Y tentado estuvo de 
contratar a un equipo de 
eunucos para proteger su 
intimidad, pero el obispo de 
Jerez, con quien tenía una 
buena amistad, le disuadió de 
esa idea, argumentando que 
eso podría ser un escándalo 
intolerable y que incluso trae
ría consigo el fin de su brt
llante carrera. 

Serafin, cristiano viejo, obe
diente y disciplinado, aceptó 
los consejos del prelado. En 
su residencia, con suelos de 
mármol bien aljofifados, reci
bía a sus numerosas amista
des, que al entrar quedaban 
ya cautivados por el aroma de 
jazmín y albahaca, sensacio
nes olfativas que a la hora de 
comer se tomaban por otras 
no menos placenteras propor
cionadas por las copiosas 
fuentes de alcuzcuz y alboro
nía que las azafatas servían a 
los comensales. Por supuesto, · 
la prohibición coránica no 
afectaba para nada a las 
medias botellitas de fino jere
zano, que circulaban con pro
fusión e incrementaban el 
aire festivo de las bacanales 
del notario. 

Tanto hedonismo, sólo posi
ble por los ingentes ingresos 
que un oficial y dos secreta
rias generaban cada mañana, 
iba a acabar inevitablemente 
con nuestro Serafin. Los años 
pasaban y las mocitas que 
por él suspiraban se fueron 
casando. A sus cincuenta 
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años, pálido, avejentado y con 
salud precaria, el notario 
tenia más bien el aspecto de 
un viejo monje tibetano. Care
cía del menor idearto político, 
sólo creía en una cierta timo
cracia, el gobierno de "los 
suyos". Se fue haciendo inso
portable. Un día en un res
taurante del Puerto de Santa 
María rechazó airadamente 
no sé qué exquisito pescado al 
horno que le habían sugerido, 
diciéndole al jefe de comedor: 
"Sepa usted que yo solamente 
admito pescados del orden de 
los teleósteos y de la familia 
de los acantoptertgios". 

Todavía no había cumplido 
los sesenta, cuando un infar
to de miocardio lo trasladó en 
un pispás a ese otro mundo 
que llamamos "mejor". Murtó 
totalmente solo. Su anciano 
padre vino desde La Mancha 
para el entierro y. ante tan 
abrumadora soledad, le acon
sejaron contratara a unas 
cuantas plañideras entre los 
pobres residentes en el asilo 
que entonces llamaban "de 
ancianos", porque todavía no 
se había inventado esa perla 
de "la tercera edad". Quiso 
indagar lo que le costaría que 
alguien llorara por su hijo y le 
dijeron que noventa pesetas 
por viejo. Quedó un tanto ali
viado como "pagano", pero su 
sentimiento de persona 
mayor sufrió un rudo golpe: 
"¡jobar, qué poco valemos los 
viejos!", exclamó con profun
da tristeza. Y vinieron los 
ancianos y lloraron ante Sera
fm. A veces el gimoteo decaía 
por aburrimiento, pero en 
seguida uno de ellos iniciaba 
la serie y era rápidamente 
correspondido. 

Y así termina la trtste histo
ria del notario Serafin, bien 
nacido, bien criado, bien 
triunfado, bien fracasado , 
bien abandonado, pero profe
sionalmente bien llorado. 

Fernando GARCÍA-PELAYO 
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La mujer tendría unos 
cincuenta años y llevaba 
puesto un traje de chaqueta 
gris pasado de moda que le 
cubría una figura abando
nada; quien sabe si por cul
pa de las obligaciones 
aprendidas desde niña para 
con la familia. Era una de 
esas mujeres maduras que 
parecen invisibles a los ojos 
de los hombres con los que 
se cruzan porque aunque 
tenga su misma edad la 
mirada masculina parece 
polarizada y circula instinti
vamente en dirección única: 
hacia los cuerpos femeninos 
más jóvenes o mejor cuida
dos a fuerza de tiempo y 
dinero. 

Ella subió al autobús, ya a 
punto de partir, y los demás 
viajeros pudieron advertir 
que en su rostro se reflejaba 
una expresión entre doliente 
y endurecida muy antigua, 
semejante a la de toda esa 
gente que está acostumbra
da a sufrir desde el día en 
que perdió la infancia. Des
pués de comprobar que sólo 
había un sitio libre, se diri
gió hasta él y se sentó en el 
momento en que se ponía en 
marcha el vehículo. El 
asiento daba al pasillo y si 
no hubiera tenido la cabeza 
en ese otro lugar al que se 
dirigía habría preferido 
esperar de pie a que alguno 
de los que iban sentados 
junto a la ventanilla se 
bajara en cualquier parada 
intermedia. 

El sitio que ocupó estaba 
justo al lado de otra mujer 
que aparentaba la misma 
edad e idéntica tristeza que 
ella, tal vez acentuada por el 
luto riguroso de su vestido 
negro. Si uno se fijaba un 
poco más, podía advertir 
que parecía presa de una 
angustia sobrevenida de gol
pe; quizá acababa de recibir 
una muy mala noticia y eso 
la había puesto en movi
miento obligándola a viajar. 

PUERTA de Madrid 

26. Cuentos del noventa v ocho 

LAS DOS MADRES 
De pronto, la que llevaba porque era tan bueno que 
sentada más tiempo rompió siempre se había preocupa
en sollozos y se tapó la cara do por ella, incluso cuando 
con las manos hasta que se se vino a Madrid para ser 
dio cuenta de que alguien se actor. 
acababa de situarse a su -Mire - sacó una fotografia 
lado. Entonces, se puso a y se la mostró a la acompa
buscar un pañuelo para ñante. 
secarse las lágrimas. -Pues sí, es . . . era muy 

- Lo siento, pero llevo guapo; una lástima¡ - y a 
aguantándome desde que ambas les recorrió un esca
sali de Málaga. Mi hijo; me lofrío. 
lo han matado. Con veinti- -Todo lo que tenía de gua
dós años y toda la vida por po y bueno, lo tenía de res
delante. ponsable. En cuanto llegó a 

La mujer de gris sacó un Madrid, le ofrecieron traba
paquetito de kleenex y le jar en sitios poco de fiar, 
tendió la mano. vivir de prestado de algunos 

- Tome, yo no los necesi- amigos ricos; ya sabe usted 
to. Sólo lloro cuando estoy cómo es ese mundo de la 
resfriada. - aumentó su noche en las capitales gran
palidez pero sus ojos no se des. Pero él sólo queria ser 
humedecieron - Y eso que al actor y por eso se buscó un 
mío le acaban de meter en trabajo decente. 
Carabanchel por una cosa Entonces la otra mujer, la 
horrible que dicen que ha del vestido gris, también 
hecho. sintió la necesidad de confe-

Las dos se sintieron sarse. Aunque hubiera 
reconfortadas por un ins- guardado en secreto tantos 
tante, sus hijos no eran el viajes al mundo del sufri
mismo y habían atravesado miento, de los que única
vicisitudes diferentes pero el mente le quedaba el cansan
dolor no era tan distinto por cío. Contó que su hijo, por el 
más que el de una fuera contrario, siempre había 
reciente y en la otra se sido una bala perdida y que 
hubiera encallecido. Las dos ella empezó a sufrir por cul
pensaron, al unísono, que pa de sus correrlas desde 
un hijo ya estaba muerto y que tuvo siete u ocho años. 
el otro sufríría una condena Correccionales, detenciones, 
con la duración suficiente condenas de prisión menor: 
como para salir infectado de nada sirvió para encauzar 
algo que se podía coger allí los pasos de aquel muchac
dentro para morir - posible- ho que no respetaba otra 
mente, al poco tiempo - en cosa que su propia voluntad 
régimen de libertad condi- de moverse por la senda 
cional. tenebrosa del delito. Algún 

La mujer de negro, la que juez novato le dio varias 
parecía hundida, sintió la . oportunidades cuando cum
necesidad de desahogarse y plia condena y se le conce
se puso a contar que esa dieron permisos de salida de 
muerte era el primer disgus- la cárcel que él aprovechaba 
to que su hijo le había dado para cometer más delitos. 

Durante el permiso del últi
mo fin de semana intentó 
atracar un establecimiento 
él solo, sin ayuda de nadie, y 
al ser sorprendido por un 
testigo le disparó con una 
escopeta de cañones recor
tados y le mató. La verdad 
es que la policía no había 
sido muy explicita con los 
detalles. 

-¿Tiene algún sitio dónde 
ir en Madrid? 

-No, pero ya me las arre
glaré 

-Yo conozco un lugar que 
es limpio y barato; además 
está céntrico. Siempre me 
hospedo allí cada vez que 
vengo y, por desgracia, he 
tenido que venir muchas 
veces a Madrid; bueno, a 
Carabanchel. 

-No sé ... bueno. Pero ¿no 
será el Hotel Reyes Cristia
nos? Es que es el sitio don
de trabajaba mi hijo. Y don
de me lo han degollado 
como a un perro ... - de nue
vo, rompió a llorar. 

-No, no. Este es una pen
sión. 

La mujer de gris no volvió 
a abrir la boca. El hotel 
Reyes Cristianos, según le 
había contado el comisario, 
era el que había intentado 
atracar su hijo. Y donde, al 
ser sorprendido por el con
serje, disparó contra él. Lo 
que no le había dicho la 
policía a ella es que su hijo 
había degollado también a la 
víctima, y , menos aún, cuál 
de las dos cosas había 
hecho primero. Quizá la 
policía sintió piedad de ella; 
la misma que ahora sentia 
por aquella otra mujer a la 
que no pensaba decirle la 
verdad que acababa de des
cubrir. El destino tenía, a 
veces, esas cosas y ella no 
estaba tan endurecida como 
aparentaba. 

Juan de SEGURA 

' de agosto de '998 



lnentaño lle ch11uzas 

Un arboricidio más 
Las fotografias de esta 

semana nos han sido remiti
das por un amable lector que 
quería denunciar el arborici
dio que se ha perpetrado días 
atrás en los terrenos colindan
tes al colegio de San Ignacio 
ge Loyola, en el Campo del 
Angel. Según afirma nuestro 
lector, entre los dias 13 al 17 
de julio fue excavada una gran 
fosa común en la que tres días 
más tarde (el 20) fueron arro
jados al menos 30 ó 40 árbo
les de gran porte que previa
mente habían sido arrancados 
en los alrededores, los cuales 
fueron rápidamente tapados 

. con tierra al día siguiente. 
La cuestión, huelga decirlo, 

nos parece bastante grave tal 
como nos la han contado, qui
zá no tanto porque se hayan 
cortado los árboles sino por la 
forma tan sospechosa en que 
se ha realizado. Aun partiendo 
de la base de que los árboles 
han de ser protegidos siempre 
que se pueda, hay que admitir 
que en ocasiones puede resul
tar inevitable arrancar algu
no ... Pero que se haga con luz 
y taquígrafos y no a escondi
das y con nocturnidad, y por 
supuesto justificando la irre
mediabilidad de la medida. 

Por esta razón resulta preo
cupante la forma en que se ha 
actuado, razón por la que 
cabe pedir al ayuntamiento 
que tome cartas en el asunto 
ya que, como poco, se ha con
culcado la libertad de infor
mación en un tema que nos 
afecta a todos. Y por supues
to, si se ha cometido alguna 
irregularidad hay que exigir 
que se obre en consecuencia 
aplicando esa famosa norma
tiva de protección del arbolado 
que el ayuntamiento promul
gó hace años a bombo y plati
llo pero que hasta ahora no ha 
servido prácticamente para 
nada. 
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LAS COSAS DE 
NUESTROS CONCEJALES 
Urbano Brihuega, concejal 

casi perpetuo del PSOE, se 
queja de que la universidad se 
haya llevado a Guadalajara los 
estudios de hostelería, argu
mentando que la ciudad veci
na nos hace competencia en lo 
relativo a los estudios univer
sitarios. Aparte de que podría 
preguntársele en qué ha que
dado la escuela de hostelería 
que él mismo promovió hace 
años, me gustaría recordarle 
que la universidad de Alcalá 
ya manifestó hace años su 
voluntad de expandirse por la 
vecina provincia de Guadala
jara, lo que implica necesaria
mente establecer alli parte de 
su oferta docente. En lo que a 
mí respecta siempre he apoya
do la colaboración entre 
ambas ciudades como modo 
de reforzar la defensa de sus 
intereses comunes, que son 
muchos, frente a las agresio
nes continuas de las respecti
vas taifas (perdón, comunida
des autónomas) que nos 
vemos obligados a sufrir, 
razón por la cual aplaudiré 
cualquier iniciativa que 
suponga el reforzamiento de 
estos lazos incluidas, claro 
está, las de la universidad. 

Pilar Fernández, concejal de 
IU, propone que la gestión del 
Teatro Pequeño sea llevada 
por la Fundación Colegio del 
Rey. Teniendo en cuenta que 
la única solución para que la 
Fundación Colegio del Rey 
funcionara como es debido 
sería la de cerrarla, me pre
gunto si es que esta concejal 
pretende que el Teatro Peque
ño funcione tan mal como 
todo lo que ¿gestiona? la cita
da Fundación. 

José Miguel Polo, concejal 
también de IU, denuncia con 
toda la razón el desastre eco
nómico del ayuntamiento. Hay 
que tener en cuenta que aun
que este desastre se debe a 
diversas causas, desde la pési
ma (e irritante) gestión de la 
recaudación municipal hasta 
aventuras tales como el cáncer 
del cementerio jardín, una de 
las principales lacras de las 
finanzas municipales es el 
insostenible coste salarial de 
su a todas luces inflada plan
tilla, con la generosa colabora
ción del actual equipo de 
gobierno del PP. que subió 
generosamente (con un dinero 
que no era suyo, sino de los 
contribuyentes) el sueldo a los 
empleados municipales mien
tras el resto de los funciona
rios veían congelado el suyo. 
Por esta razón, me sorprende 
que al mismo tiempo que 
Izquierda Unida denuncia este 
desastre económico proponga 
a todos los niveles la implanta-

PUERTA de Madrid 

Gacetillas complutenses"-._;__ 
ción en la administración de la 
jornada de 35 horas al tiempo 
que insinúa que así aumenta
ría el empleo público. Es decir; 
más personas (y por lo tanto 
más coste salarial) para hacer 
exactamente el mismo trabajo. 
lo cual me parece una excelen
te fórmula de cara a arruinar 
todavía más nuestro ya arrui
nado ayuntamiento. 

El grupo de concejales de 
Izquierda Unida condena "el 
abuso de autoridad que supo
ne rétirar pancartas y otros 
medios de expresiim de los 
colectivos sociales y políticos 
por parte del alcalde y del equi
po de gobierno del PP". A mí, 
por el contrario, me parece 
una paletada y una cutrería 
seguir recurriendo a las pan
cartas cuando existen otros 
medios de expresión mucho 
más respetuosos con el entor
no a la par que más acordes 
con la España de nuestro 
tiempo. Por lo que se ve, toda
vía quedan algunos que no se 
han debido de enterar de que 
Franco se murió hace ya vein
titantos años y hoy en día en 
España existe libertad de 
expresión sin necesidad de 
recurrir a pintadas o pancar
tas. 

Javier Ocaña, representante 
de sí mismo en el ayuntamien
to de Alcalá, está muy enfada
do porque no le dejan exponer 
sus propuestas. algunas tan 
importantes para Alcalá como 
una moción de censura al 
régimen de los talibán afganos 
que, como es sabido, se dedi
can a hacer la puñeta no sólo 
a las mujeres, sino también a 
los hombres (es decir. a todo el 
mundo). hecho este último 
que parecen olvidar algunos 
de nuestros progres de opere
ta. Partiendo de la base de que 
cualquier persona mínima
mente decente estará de 
acuerdo en condenar estas 
aberraciones al igual que otras 
muchas injusticias que por 
desgracia existen en nuestro 
planeta, me pregunto qué pin
ta el ayuntamiento de Alcalá 
haciendo declaraciones que 
podrán quedar muy bien de 
cara a la galería, pero que tie
nen una efectividad completa
mente nula y que por lo tanto 
no vienen a cuento. Claro está 
que a lo mejor resulta que pro
poner en los plenos municipa
les una condena a los talibán, 
a la explotación infantil del 
tercer mundo o a la ablación 
del clítoris en África resulta 
menos fatigoso intelectual
mente (tan sólo hay que leerse 
la sección internacional de los 
periódicos) que denunciar las 
carencias de los barrios alca-

lainos, para lo cual hay que 
echarse a la calle y patearse la 
ciudad. 

LA VERDADERA HISTORIA 
DE UN BUZÓN ANDARÍN 
Érase una vez, en una ciu

dad casi patrimonio de la 
humanidad, un buzón de 
correos que llevaba años, 
muchos años, plantado en la 
esquina de unas calles que lle
vaban por nombre Santiago e 
Imagen. No se trataba de uno 
de esos vulgares buzones 
amarillos en los que la gente 
acostumbra a depositar sus 
cartas, sino un aristocrático 
buzón verde usado por los car
teros para recoger la corres
pondencia. 

Un buen día ocurrió que 
nuestro buzón, aburrido de 
estar siempre en el mismo 
sitio, deseó conocer mundo e, 
imbuido por un afán explora
dor inusual entre los de su 
raza, se trasladó un centenar 
de metros hasta situarse en la 
esquina de Santiago con Cer
vantes. Aunque el espíritu 
emprendedor de nuestro buen 
buzón resultaba ciertamente 
loable, por desgracia su inex
periencia (era el primer viaje 
en toda su existencia) le hizo 
elegir un lugar poco adecuado, 
ya que sentó sus reales junto a 
la fachada del Teatro Salón 
Cervantes. Puesto que su pre
sencia alli era rechazada tanto 
por motivos estéticos (el pobre 
no era un buzón de diseño ni 
había sido proyectado por nin
guno de esos grandes genios 
especializados en parir objetos 
perfectamente inútiles e igual
mente caros) como prácticos 
(más de un peatón despistado 
se tropezó con él al doblar la 
esquina) , nuestro buen buzón 
fue expulsado de alli a pesar 
de que le había cogido gusto a 
la cultura. con lo cual se vio 
obligado a desplazarse a la 
acera de enfrente. 

Una vez en su nueva ubica
ción nuestro buzón creyó 
encontrarse tranquilo, pero 
no .. . Tras unos meses gozando 
de ella, por razones que no 
han llegado al conocimiento 
del narrador emprendió un 
nuevo viaje asentándose fren
te al hospital Vallés. .. Puesto 
que la cultura le rechazaba, se 
dijo a sí mismo. merecía la 
pena probar si la medicina era 
más tolerante; pero no fue así 
y nuestro pobre buzón, con su 
corazoncito de lata transido de 
dolor, tuvo que emigrar nueva
mente retornando a su esqui
na original lamentándose de lo 
mal que había sido tratado. 

~ 
~o so sí, siempre le quedará el 
consuelo de presumir de sus 
andanzas ante su hierático 
vecino, ese hortera de color 
amarillo que siempre está con 
la boca abierta y sólo sabe tra
gar; y si el muy estúpido no se 
lo cree. siempre podrá mos
trarle las pruebas fehacientes 
de su apasionante viaje, los 
lugares en los que rompió la 
acera para asentarse sólida
mente y que por falta de expe
riencia se vio obligado a tapar 
de cualquier manera con unas 
baldosas que a duras penas 
encajan con las originales de 
alrededor... Pero al fin y al 
cabo lo suyo son las letras y 
no la albañilería. amén de que 
a un pobre buzón no se le pue
de exigir que lo haga mejor 
que los propios empleados 
municipales. 

Y colorín colorado. el cuento 
del buzón andarín se ha aca
bado. 

¿BANCO, O B~R? 
De un tiempo a esta parte. 

entrar en algunas sucursales 
bancarias (cuando están 
abiertas, circunstancia cada 
vez más dificil) se parece cada 
vez más a una visita a la 
cámara acorazada del Banco 
de España: Te obligan a dejar 
en un armarito todos los obje
tos metálicos. a pasar por un 
detector de metales y. para 
entrar al interior, tienes que 
pasar por una especie de 
esclusa con doble puerta en la 
cual la segunda de ellas no se 
abre hasta que no se ha cerra
do herméticamente la prime
ra. 

A mí. la verdad, todo este 
alarde de medidas de seguri
dad me parece totalmente des
proporcionado a la vista de 
que en la actualidad, y por for
tuna. los atracos a bancos han 
disminuido hasta su casi total 
desaparición independiente
mente de que las sucursales 
estén o no convertidas en bún
keres. con lo cual lo único que 
se consigue en la práctica es 
molestar innecesariamente, e 
incluso irritar, a unos clientes 
que no son tratados precisa
mente con demasiada conside
ración. Además, un minimo de 
sentido común indica que 
estas instalaciones pueden 
resultar incluso peligrosas en 
un caso de emergencia como, 
por ejemplo, un incendio, al 
convertirse en una ratonera 
que impediría una evacuación 
rápida del recinto. · 

Hasta ahora. y por suerte. 
en mí sucursal no han monta
do ese tinglado, pero les ase
guro que si lo hacen soy muy 
capaz de cambiarme de banco. 

José Carlos CANALDA 
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Desde hace algunos años, 
primero las universidades y 
después partidos politicos y 
sindicatos, han puesto de 
moda la reflexión y el estudio 
de grandes temas en plena 
canícula. 

Sinceramente no estoy 
muy convencido que des
pués de trasnochar y mal 
dormir, se levante uno con 
muchas ganas de darle al 
tarro y escuchar algún pel
ma, y no digamos después de 
comer y echarse una buena 
siestecita, porque eso en este 
país por mucho que nos 
europeicemos no se lo salta 
un gitano. 

Sin embargo doctores tiene 
la santa madre Iglesia, y s i 
ellos deciden que es época 
propicia para el estudio y la 
reflexión, eso desde luego va 
a misa. 

En l.U.-Alcalá, por no ser 
menos y que nadie nos tilde 
de que somos unos trasno
chados, aunque nos acoste
mos antes que las Carmelitas 
Descalzas . hemos hecho el 
primer ensayo sobre tal 
invento, aunque de forma 
rnodestísima. 

Los temas sobre los que 
hemos reflexionado han sido 
el urbanismo, vivienda, ges
tión del agua en baja, alcan
tarillado, Mancomunidad de 
aguas del Sorbe, depuración 
aguas residuales, rnedioarn
biente, cultura, influencia 
medios de comunicación, y 
perfil de los potenciales 
votantes del.U. en la Comu
nidad de Madrid. 

Como se puede obsezvar 
los temas han sido de lo mas 
variado e importante. Podían 
haber sido muchos más, pero 
en un principio hemos consi
derado que eran suficientes 
para ir empezando. Es muy 
posible que en Septiembre 
hagamos un segundo ciclo, 
donde se incluirán al menos 
seis u ocho temas más. 

Estas reflexiones van a ser
vir de base para la elabora
ción del programa electoral 
municipal con que l. U. se va 
a presentar a las elecciones 
municipales y autonomicas 
del 99. Esta en la idea de la 
dirección local de l. U., una 
vez finalizados estos cursos 
de política municipal, la 
apertura de una nueva fase 
de elaboración colectiva 
mucho· más amplia, al que se 
invitará a toda la organiza
ción, y aquellas personas y 
entidades sociales que quie
ran colaborar en la elabora
ción de dicho programa. 

Lo mas sobresaliente de lo 
tratado según mi entender en 
cada uno de los temas puede 
haber s ido lo siguiente: 
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Comentarios sobre esto v aquello 

Escuelas y cursos de verano 
URBANISMO. 

Se ve la necesidad imperio
sa de revisar el PGOU, dejan
do bien claro el uso del suelo 
del termino municipal en 
cuanto a industrial, residen
cial, de equipamientos, zonas 
verdes, vías de comunica
ción, así corno rural. 

El enterramiento de las vías 
del tren, Espartales, Garena 
y el Espinillo.estuvieron en el 
centro de lo tratado. 

VIVIENDA. 
En materia de vivienda se 

planteo, hasta que punto en 
esta ciudad es bueno que 
siga creciendo residencial
rnente, cuando hay varios 
miles de viviendas de segun
da mano vacías, y varias pro
mociones en Rinconada, 
Espartales, Garena y otros 
puntos de la ciudad pendien
tes de construirse o de termi
nar. 

Quedo claro la importancia 
que tiene el desarrollo de la 
vivienda en cuanto a ingre
sos. También lo que supone 
en gastos de mantenimiento, 
el crecimiento en horizontal 
del casco urbano. Por ultimo 
se puso gran énfasis en la 
necesidad de dotar a Alcalá, 
de un parque publico de 
vivienda en alquiler a precios 
asequibles para los sectores 
ciudadanos más debiles eco
nómicamente. 

MANCOMUNIDAD DE 
AGUAS DEL SORBE. 

En este terna se ilustro la 
ponencia con un vídeo referi
do a la MAS y con abundante 
documentación que l. U. ha 
ido acumulando a los largo 
de los últimos diez años, don
de queda de manifiesto la 
apuesta decidida y sin amba
ges de esta fuerza politica por 
el abastecimiento en exclusi
va a Alcalá por parte de Man
comunidad, rechazando de 
forma inequívoca el abasteci
miento por parte parte del 
Canal de Isabel 11, aunque 
sólo fuese de forma parcial. 

GESTIÓN DEL AGUA 
EN ALCALÁ. 

La alternativa de l.U. , es 
hacerlo en gestión publica y 
directa, rescatando en la 
medida que vayan cumplien
do los pliegos de condiciones 
de aquellas parcelas de este 
servicio que se gestionan de 

forma indirecta a través de 
empresas privadas. 

Se apuesta por la renova
ción de la red en baja, con la 
exigencia a Ruiz Gallardon de 
que cumpla su palabra de 
cuando se produjo la epide
mia de la Legionela, de con
ceder una partida de 3.000 
millones de los presupuestos 
de la CAM, sin por ello entrar 
en el trágala del CANAL de 
Isabel 11. 

También se apuesta por 
una red de riego alternativo 
para zonas verdes, así corno 
la puesta en marcha de una 
vez por todas de la estación 
de presurización, que lleva 
más de siete años terminada 
y sin que hasta ahora se haya 
puesto en marcha, ni dado 
una explicación oficial con
vincente de porque no se ha 
hecho. 

ALCANTARILLADO 
y ESTACIONES 
DEPURADORAS. 

l. U. apuesta por terminar 
de renovar toda la red de 
aguas residuales, así corno 
de dotar de colectores los 
nuevos poligonos en desarro
llo, ya sean estos para indus
tria como para residencial·. 
También se ve imprescindible 
la construcción de una nueva 
planta de tratamiento de 
aguas residuales urbanas, 
fuera del casco urbano. 

MEDIO AMBIENTE. 
l. U. es muy critica con la ges
tión del medio ambiente en 
nuestra ciudad. Temas como 
el del arbolado, poda, mante
nimiento de zonas verdes, 
planes de riego, modelo de 
parques, gestión parque de 
los cerros, normativa sobre 
vertidos, y otros dejan bas
tante que desear. 

En cuanto a la contrata de 
recogida de basuras y limpie
za viaria, eso son palabras 
mayores, y desde luego desde 
la perspectiva de esta fuerza 
politica, habría que dar un 
giro de 180° e incluso plante
arse seriamente una gestión 
al menos mixta sobre el 
tema. 

CULTURA. 

Si l. U. es crítica en todo lo 
anterior en esto lo es mucho 
mas. Se ve necesaria una 
mutación para volver a empe
zar de cero, porque nada tie
ne que ver lo que se esta 

haciendo, con lo que se debe
ría hacer, según esta fuerza 
politica. 

l. U. no esta de acuerdo con 
la cultura teledirigida, ni del 
espectáculo por el espectácu
lo, creernos y vemos necesa
rio potenciar desde los pode
res públicos el librepensa
miento. La cultura es el sen
tir y el vivir de los pueblos, y 
bajo ese concepto se debe 
dotar de medios ,en la medi
da de lo posible, las iniciati
vas, tanto colectivas corno 
individuales que se puedan 
generar. 

La Fundación C. del Rey, la 
en ciernes José Caballero, el 
D. Juan Tenorio, la gestión 
de los teatros, salas de expo
siciones y el festival de Cine , 
estuvieron en el centro de la 
ponencia sobre cultura. 

PERFIL DE LOS 
VOTANTES DE I.U. 

Hay un estudio muy riguro
so sobre el particular que 
define muy bien el perfil de 
estos y que nada tiene que 
ver con lo que algunos creen, 
y que por motivos de pruden
cia politica no se deben des
velar. 

MEDIOS 
DE COMUNICACIÓN. 

Se analizo en profundidad 
el terna dado la importancia 
que tienen en nuestros días y 
suponemos que mucho mas 
lo tendrán en el futuro. 

Las fuerza económicas y las 
grandes formaciones politi
cas, tanto a nivel nacional 
corno internacional, no rega
tean medios, unos mas licitos 
que otros, en hacerse con el 
control de las mismos, pues 
son conscientes del papel que 
estos juegan en la conforma
ción de la opinión publica en 
los temas de mayor interés. 

l. U. consciente de ello y 
sabiendo que no puede com
petir en igualdad de condi
ciones en este campo, en la 
mayoría de los ámbitos terri
toriales donde se juega esta 
gran partida de ajedrez. 
Entre otras razones porque 
los fines que persigue en 
muchos casos, son antagóni
cos, por ello debe actuar con 
rnuchisima imaginación 
sobre el terna . buscando fór
mulas alternativas, sin des
preciar en absoluto los 
medios tradicionales como es 
la información persona a per
sona, fórmula también em
pleada por las grandes cade
nas de distribución. 

Joaquín 
ARIAS.ABENGOZAR. 
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¿Qué les pasará a nuestros 
presidentes de gobierno? ¿Qué 
bichito les picará y en que sitio, 
que en cuanto salen al extranje
ro se les despierta una desmesu
rada y sorprendente incontinen
cia verbal? El señor Aznar, 
coriando y si~iendo los pasos 
de zombi "Isidoro" -ufamsimo 
él tras el real apretón- ha habla
do hasta por los codos. De legis
latura, de presupuestos, de cam
bios en su partido, de un nuevo 
enfoque político tras la defenes
tracion del portavoz y de la 
Biblia en pasta. Me pregunto, 
?qué les puede importar a los 
bulgaros, pongo por caso, el que 
la legislatura española esté ase
gurada hasta el año dos mil? Ni 
el como, el cuando y el cuanto 
de nuestros presupuestos. Ni el 
cambio de rumbo gue quiere dar 
a su partido motivado por un 
problema interno del mismo. A 
más, siendo el señor Azoar, un 
político marmóreo, pétreo, inca
paz de transmitir a los ciudada
nos españoles ni lo que le sale 
bien en su gestión. La lógica 
exigencia es que los presidentes 
hablaran sobre las causas y efec
tos del viaje al país que fuere. 
Cuánto nos cuesta a los contri
buyentes cada viajecito -señora 
incluida- y qué beneficios 
obtendremos del mismo. Dejan
do los problemas de España para 
cuando estuvieran aquí. ¿Por 
qué no se hace así? Pues no hay 
que quedarse calvo para dar con 

Sr. Director: 
Leo en su semanario la carta 

enviada por un vecino que inten
ta realizar una "gracia" sobre 
qué significa Espartales, sin 
tener en cuenta que allí viven 
muchos vecinos de esta ciudad. 
Si de verdad se quiere realizar 
una definición correcta de 
Espartales Sur tendría que haber 
dicho: "Espartales Sur: Barrio 
perteneciente al municipio de 
Alcalá de Henares, al que llega
ron muchos vecinos de esta cm
dad, en su mayoría jóvenes, 
atraídos por un montón de pro
mesas que han sido incumpli
das, que no pueden realizar las 
actividades cotidianas como en 
el resto de la ciudad (ir a la tien
da de la esquina a por pan, ir 
andando al colegio o cogiendo 
un solo autobús, sentarse en un 
banco público, tirar papeles a 
papeleras, ir al centro de salud 
en menos de media hora, poder 
ir al resto de barrios de Alcalá 
sin dar vueltas de 5 o 6 kilóme
tros por no tener los cinco acce
sos prometidos, reunirse en 
locales públicos, ir a la bibliote
ca dando un paseo, hablar con 
los barrenderos -ya que no los 
hay-... ). Esta carencia de servi
cios e infraestructuras que sufre 
el barrio sitúa a Espartales en la 
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El estado de desecho 
el intríngulis. Los sistemas 
autoritarios -y el nuestro lo es de 
hecho- no contemplan dar expli
caciones a ningún súbdito de lo 
que se le roba. Tienen que con
formarse con oír unas cuantas 
paridas dichas en el exterior 
para presumir de pan "pringao" 
y a otra cosa. 

Pero no es bueno hablar por 
hablar, porque en esos casos la 
lengua se desconecta del cerebro 
y la cagan. Dijo el señor presi
dente: "hemos cambiado al por
tavoz para ganar el Centro". 
Pues no señor. Lo que debería 
haber dicho -por lógica aplas
tante- es: "hemos cambiado al 
portavoz para engañar al Cen
tro", que no es lo mismo. Y lle
vado de la euforia del cerrojazo 
dado al periódico EGIN, soltó 
esta perla: "en cuanto se acabe 
el terrorismo etarra funcionará 
en España el estado de derecho". 
¡Ja! ¡Qué risa! ¡Qué me dester
nillo! Bueno, la verdad es que 
no sabe uno -es un señor tan 
enigmático- si es el último chas
carrillo, si nos tomó el pelo o lo 
que sería peor, mejor dicho, 
sumamente patético, que lo dije
ra por convicción. Porque 
marró clamorosamente. En 
España tenemos un estado de 
derecho como entelequia, pero 
de hecho lo que ha funcionado 

. hasta el presente ha sido un esta
do de desecho en manos de fas
cistas. 

¿Qué pasa, desconoce el señor 
Azoar la podredumbre del país? 
¿No se ha enterado ni por los 
periódicos siquiera? ¿Podemos 
hablar de estado de derecho ante 
las tropelías que se cometen a 
diario por parte del poder judi
cial? ¿Desconoce la vergüenza y 
el dolor que sufrimos los espa
ñoles ante los actos indignos que 
cometen algunos jueces y en 
especial los del Tribunal Supre
mo? ¡Dios mío, el Tribunal 
Supremo, el sumum de la justi
cia en el país no es ajeno a la 
corrupción!, claman y lloran las 
almas de los ciudadanos de bien. 
Y claro, la desazón no tiene 
límite, porque si en el Supremo 
hay jueces podridos en este país 
están podridos hasta los abrazos. 
¿Por qué no convocan los parti
dos políticos -como sería lógico, 
si tuvieran vergüenza- una 
manifestación para exigir la 
regeneración inmediata de esta 
vergonzosa y vergonzante situa
ción judicial? Por la sencilla 
razón de que son ellos los que 
han corrompido a la justicia 
española. Y, ¿en qué Parlamento 
democrático se protege y tolera 
a un delincuente, como lo es el 
señor Barrionuevo, que incluso 

Sobre las definiciones de Espanales: 
contestación de una vecina 

cola de servicios recibidos". 
Esta sí es una definición de 
Espartales que comparten todos 
los vecinos de la zona y de Alca
lá. 

Respecto a la cantidad de 
familias de integración que van 
a Espartales no son 2 ó 3 como 
indica en su carta, sino 65 fami
lias, que no es que sean muchas 
para un barrio sino para una ciu
dad entera como Alcalá, máxi
me cuando no se ha dicho que 
sean las únicas. Sobre este tema 
siempre se argumenta que la 
constitución indica que todo ciu
dadano tiene derecho a vivienda 
digna (con lo que estoy de 
acuerdo) pero también indica 
que todos tenemos derecho a un 
trabajo (que sería lo principal 
para después adquirir la vivien
da en iguales condiciones a los 
demás y así integrarse plena
mente, aunque parece que esto 
tampoco se cumple cuando se 
entrega a algún funcionario con
flictivo alguna de estas vivien
das). 

Además, como refleja en su 
carta claramente, no conoce 

Espartales pues habla de que los 
vecinos están en contra de la 
emigración, no dándonos cuenta 
de que en otra época nuestros 
padres fueron emigrantes, ... 
Pues bien, lo primero es que las 
familias de integración, que 
según el alcalde son de Alcalá, 
no están emigrando pues es den
tro de la misma ciudad (sólo es 
un cambio de ubicación de 
zonas donde molesta a determi
nados ciudadanos de Alcalá, a 
zonas del exterior donde no se 
ven). He de indicarle que en 
Espartales existe una gran diver
sidad de razas y culturas que 
enriquecen el barrio, ya que 
entre nuestros vecinos existen 
personas procedentes de Gui
nea, Portugal, Francia, Polonia, 
Perú, Rusia, Argentina, ... y que 
responden a diferentes razas. 
Todos ellos integrados con el 
resto de vecinos desde el primer 
día. Estos vecinos sí son emi
grantes y se les ha acogido como 
a otro vecino más. 

Sobre las ayudas que recibi
mos, le he de indicar que no 
hemos recibido ni un duro. Todo 

preside una comisión? Además, 
¿en que estado de derecho se 
admite que alguien sea inviola
ble ante la ley, como lo es el Rey 
aquí? El presidente Azoar sabe 
mejor que nadie que la corrup
ción que heredó goza de una 
excelente salud, entre otros 
motivos, porque no ha movido 
ficha. Por tanto, ¿de qué estado 
de derecho nos habla? ¿Qué 
pitorreo es ese? Y menos echar
le la culpa de todo al terrorismo, 
porque esa locura es una lacra 
más de las que tiene España, eso 
sí, más ruidosa, contundente y 
vilmente sanguinaria, pero una 
más. 

Y dejémonos de cuentos. En 
España no valdrá jamás ninguno 
de los sistemas políticos al uso. 
Siempre habrá unos tinglados y 
apaños basados en la mangoleta. 
Ni monar9uía ni democracia ni 
centro ni hberalismo ni izquier
da ni derecha ni cristo que los 
fundó. Con los pajarracos que 
tenemos, aquí no habrá más sis
tema político que el que les con
venga a ellos para ponerse 
morados, para chupar como 
locos de los impuestos del con
tribuyente. ¡Ah!, y mientras más 
privilegiados nazcan, más pan
zas tendremos que llenar. Por
que ésos no es que vengan con 
el pan debajo del brazo, sino con 
el decretazo del daca en la 
mano. ¡Y viva España y olé! 

Jaime TUR JEREMIAS 

lo contrario, estamos sufriendo 
el pago de unos intereses cerca
nos al 11 %. Indicándole además, 
que se entere bien, que no todas 
las viviendas son V.P.O. sino 
que también existen entre otras 
viviendas de renta libre, y V.P.T. 

Lo único que puedo compartir 
con usted es que Espartales tiene 
aspecto de gueto por no tener los 
servicios prometidos y estar ais
lados del resto de la ciudad, y 
máxime cuando se quiere llenar 
con gente marginal, creando 
viviendas de integración social, 
que en cantidad son más de las 
que puede soportar un barrio 
como este, limitado en su creci
miento, y actualmente separado 
del resto de la ciudad. 

Para terminar, continuando 
con su chascarrillo sobre Espar
to y Espartales, quedan dos defi
niciones por indicar: Esparte
ñas, zapatillas que usan los veci
nos de Espartales para realizar 
cinco kilómetros todos los días 
para comprar y quieren dejar de 
usar, y Boca de Esparto que 
sucede cuando uno bebe mucho 
como puede que le ocurriera la 
semana pasada antes de escribir 
su carta. 

Mercedes RAMOS 
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Interior de la Iglesia. A la derecha se aprecia el cuadro de los Santos Niños. 

los Santos Niños en España 

El nuevo templo de Parla 
Cuando hace algún tiempo (noviembre de 

1995) escribí dos artículos describiendo las 
iglesias consagradas a los Santos Niños del 
sur de la provincia de Madrid, comenté el 
caso curioso de la parroquia de Parla, una 
parroquia de nueva creación (concretamen
te el día l de septiembre de 1989) que cons
tituye un caso único junto con la del barrio 
bilbaíno de Ocharcoaga ya que el culto a 
nuestros patronos, que hunde sus raíces en 
la época visigoda y tuvo su edad de oro en la 
alta edad medía, decayó en lo que a nuevos 
lugares de culto se refiere a raíz de la susti
tución de la liturgia mozárabe por la roma
na allá por el siglo XI. En consecuencia, y 
salvo contadas excepciones, los templos de 
los que son titulares los mártires complu
tenses, sean éstos parroquias o ermitas, 
suelen ser muy antiguos o sucesores de 
otros anteriores que remontan su origen a 
entonces. 

Por esta razón me llamó la atención el 
caso de la parroquia de Parla, ya que no es 
nada normal que las parroquias de nueva 
creación se acojan a advocaciones tan anti
guas ... A no ser que exista una razón espe-

cial, como es el caso que nos ocupa. Tal 
como expliqué en su momento, existió en las 
cercanías de Parla la pequeña aldea, hoy 
completamente desaparecida, de Humane
jos, la cual tenia su iglesia consagrada a 
nuestros patronos. La nueva parroquia de 
Parla, pues, recogía el testigo de la de 
Humanejos. 

Cuando visité por primera vez Parla la 
parroquia de los Santos Niños estaba insta
lada en unos bajos comerciales, que consti
tuían su ubicación provisional a la espera 
de la construcción del templo definitivo en 
un solar cercano que había estado ocupado 
por el cementerio viejo. Sabedor que la igle
sia estaba ya terminada (fue inaugurada el 
4 de mayo de 1997), hace unos meses viajé 
de nuevo a Parla con objeto de fotografiarla 
y recabar datos sobre la misma. 

La iglesia ha sido diseñada por los arqui
tectos Benjamín Cano y Diego Escario, y su 
aspecto exterior es bastante llamativo ya 
que en lugar de torre está rematada por una 
especie de cúpula en forma de cono trunca
do que además no es vertical sino que está 
inclinado hacia atrás formando algo parecí-

Portada de la iglesia. 

do a una rampa. Su disposición interior es 
también singular al ser de planta circular 
con una galería sustentada por doce colum
nas que, a modo de coro, recorre todo su 
perímetro a excepción de lo que podríamos 
llamar el ábside, donde se abre un ventanal. 
El altar está en el centro, ligeramente des
plazado hacia el ábside, y debajo de él exis
te una cripta donde han sido depositados los 
restos exhumados del cementerio. En el lado 
de la izquierda de la nave existe una capilla. 

Tal como suele ser habitual en las iglesias 
modernas, la iconografia no puede ser más 
sencilla: Un crucifijo presidiendo la nave 
central, una Virgen en la capilla y el cuadro 
de los Santos Niños que ya existiera en el 
anterior templo a un lado de la nave central. 

Conversando con el párroco, éste me expli
có la simbología del edificio: Las doce colum
nas de la nave central simbolizarían a la 
comunidad cristiana, el cono de la cúpula a 
la Trinidad y la inclinación del cono a la 
subida de los fieles hacia Dios. Evidente
mente se trata de una disposición totalmen
te distinta a la de las iglesias tradicionales 
en las que nos solemos encontrar a nuestros 
patronos, lo cual refuerza todavia más la 
singularidad de esta joven parroquia consa
grada a los santos Justo y Pastor. 

José Carlos Canalda 

Vista general de la iglesia. Fachada. Vista general de la iglesia. Fachada lateral. 
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Manuel Serrano, 
gerente de URBASER 
en Alcalá, 

· y Jesús Domínguez, 
concejal 
de Medio Ambiente. 

El gerente de URBASER explica las claves de la ampliación 
del contrato de recogida de basuras v limpieza de las calles 

Alcalá es una ciudad que ensucia 
más que otras poblaciones 
El gerente de URBASER en Alcalá, Manuel Serrano, explicó a PUERTA DE MADRID que el objeto 
de la ampliación del contrato de recogida de basuras y limpieza viaria es llevar el servicio a los 
barrios de nueva creación: "Desde el año 1993 que nuestra empresa llegó a Alcalá, la ciudad ha 
crecido y es necesario atender a esos nuevos barrios. Además se ha producido la novedad de que 
hay que acometer la recogida selectiva, es decir, cumplir la nueva ley de envases y embalajes, 
que es una directiva comunitaria que hay que cumplir. En breve los usuarios van a tener que uti
lizar una nueva bolsa de buura de color amarilla". Manuel Serrano explicó que la propuesta de 
la empresa para la ampliación es favorable para el ayuntamiento: "Hemos querido que todo ese 
volumen de servicios que hay que acometer les salga al ayuntamiento lo más económico posi
ble". El precio del contrato anual con URBASER pasaría a ser de aproximadamente 1.500 millo
nes de pesetas, 200 más de lo que actualmente se paga. 

Manuel Serrano explicó que 
la ampliación del contrato pro
puesta por URBASER contem
pla una modificación de los 
sistemas de trabajo con la idea 
de mecanizar el servicio y opti
mizar los recursos humanos 
que la empresa dispone: "Se 
van a poner en marcha un sis
tema de recogida de basura 
muy novedoso que es la reco
gida lateral de los contenedo
res de basura. Para ello se uti
lizan velúculos con tecnología 
punta, totalmente robotizados 
y que recogen contenedores de 
gran capacidad, de 2'5 a 3'5 
metros cúbicos de capacidad". 

Todo ello hace preciso una 
fuerte inversión por parte de la 
empresa: "Tenemos que com
prar barredoras y los camio
nes para la recogida lateral; 
eso nos va a permitir optimar 
el personal y atender a la lim
pieza de los nuevos barrios y 
la recogida de la bolsa amari-
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lla. Se van a modificar esos 
sistemas de trabajo para 
entrar en el siglo XXI y no 
seguir trabajando como en el 
siglo XVIII". 

Manuel Serrano afirmó que 
la inversión en maquinaria va 
a estar en torno a los 650 
millones de pesetas: "Para que 
no repercuta en el canon que 
el ayuntamiento satisface a la 
empresa, hemos propuesto al 
ayuntamiento la adquisición 
de maquinaria por valor de 
400 millones de pesetas que 
no le va a repercutir; preten
demos amortizarlo con cargo a 
nuestros beneficios industria
les futuros. Por eso hemos 
propuesto una ampliación del 
contrato para que podamos 
digerir y amortizar esa inver
sión. Esto se está haciendo en 
80 o 90 municipios en los últi
mos dos años; por citar algu
nos están los casos de Jaén, 
Bilbao, San Sebastián, Aleo-

hendas, San Sebastián de los 
Reyes; estos dos últimos 
municipios están gobernados 
por el PSOE e IU". 

"No nos queremos 
enriquecer" 

Serrano explicó que "se trata 
de hacer todo de la forma más 
clara y transparente posible. 
Ese fantasma que se ha crea
do sobre que nos queremos 
enriquecer no es cierto. Que
remos prestar el servicio con 
los medios más adecuados 
para poder atender el creci
miento de la ciudad, que 
supone un 30 o un 40 por 
ciento más de lo que era la 
ciudad en 1993". 

El gerente de URBASER 
recordó que el contrato actual 
concluye el 31 de diciembre 
del año 2.001: "La ampliación 
que hemos propuesto es a 
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ocho años con las mismas 
pautas que tiene el contrato 
actual; no hay que perder de 
vista que el 1 de enero del año 
2.002 se tiene que renovar la 
flota actual que está en fun
cionamiento porque para esa 
fecha estará obsoleta. Noso
tros proponemos hacerlo sin 
sobrecosto para el ayunta
miento y le supondrá un aho
rro de entre 5.000 y 6 .000 
millones de pesetas con la fór
mula que hemos propuesto". 

Serrano señaló que "si se 
hiciera un nuevo concurso 
para absorber la ampliación a 
las nuevas zonas y la recogida 
selectiva, lo previsible es que 
ese concurso no saliera más 
barato sino mucho más caro. 
Los cálculos que tenemos es 
que el cambio le podría costar 
al ayuntamiento entre 7.000 y 
8.000 millones de pesetas, 
dicho de otra forma, eso es lo 
que costaría la no renovación 
del contrato". 

Ahorro de casi 
500 millones al año 
para el ayuntamiento 

El contrato actual está en 
1.300 millones de pesetas: 
"Con la fórmula propuesta por 
la empresa, la ampliación 
pasaría a 1.500 millones. 
Tenemos que tener en cuenta 
que la ampliación a las zonas 
nuevas supondría para el 
ayuntamiento un sobrecoste 
de 450 millones de pesetas y 
la recogida selectiva está cal
culado que costaría 360 millo
nes para cumplir la directiva 
europea. Eso sumaría un cos
te de más de 800 millones de 
pesetas que sumados a los 
1.300 millones del actual con
trato nos iríamos a más de 
2.000 de coste total. Sin 
embargo, la fórmula propues
ta con la ampliación del con
trato en el tiempo estaría en 
1500 millones, sólo por seguir 
la misma estructura del con
trato de 1993. Es decir 500 
millones anuales y los 400 que 
no pagaría de maquinaria 
sería el ahorro para el ayunta
miento". 

Alcalá se gasta menos en 
recogida de basuras y limpieza 
viaria que ciudades similares: 
"Oviedo tiene un gasto de casi 
14.000 pesetas por habitante 
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y año, mientras que el ratio en 
Alcalá está en 8.000 pesetas. 
El ratio en esta ciudad es infe
rior al de las principales ciu
dades". 

Alcalá es una ciudad 
que ensucia mucho más 
que otras poblaciones 

Manuel Serrano reconoció 
que Alcalá es una ciudad 
peculiar: "Ensucia mucho 
más, porcentualmente 
hablando que cualquier otra 
ciudad de España. Las razo
nes no las conozco, pero 
supongo que son desarraigo, 
falta de cultura de ciudad. Los 
ciudadanos de Alcalá tienen 
que ser más vigilantes de sí 
mismos a la hora de no ensu
ciar sus calles. Aparte de que 
hay un señor que está lim
piando a díario, los ciudada
nos tienen que colaborar. La 
gran inmensa mayoría de los 
alcalaínos son igual de limpios 
que los ciudadanos del resto 
de España, pero hay una 
minoría que hace que Alcalá 
sea una ciudad que ensucia 
mucho. Cada fin de semana 
nos destrozan 100 papeleras, 
nos queman contenedores. El 
vandalismo en Alcalá es un 
serio problema". En esta ciu
dad se recogen 65.000 tonela
das de basura al año, es decir, 
que al día hay que recoger 
unas 400 toneladas. 

Uno de los principales pro
blemas que tiene URBASER es 
el de la deuda que con ella tie
ne contraída el ayuntamiento: 
"El pleno rechazó una opera
ción de factoring, que para 
que la gente lo entienda es 
como el que tiene una letra de 
cambio y la negocia antes de 
tiempo. Se trata de cambiar 
una deuda a corto plazo y 
transmitirla a largo plazo para 
que sea mucho más llevadera. 
Pero la oposición rechazó esta 
operación". 

Sobre el tan traído y llevado 
incumplimiento del pliego de 
condiciones por parte de la 
empresa, Manuel Serrano 
simplemente dijo: "Que lo 
demuestren, y ahí están los 
juzgados. No es verdad y que 
se levanten falsos testimonios 
cuando lo fácil es ir a los juz
gados, no nos parece lógico. 
Se tira la piedra y se esconde 
la mano. Si no se demuestra 
que estamos incumpliendo el 
pliego de condiciones, se está 
incurriendo en algo inconsti
tucional porque somos ino
centes mientras no se 
demuestre lo contrario. Se lo 
decimos a los sindicatos y a 
los políticos: si dicen que esta
mos incumpliendo, que lo 
demuestren". 

No .sólo dijo Serrano que no 
incumplen el pliego sino que 
además afirmó que lo sobre
cumplen: "No hemos dejado de 
recoger la basura en los 
barrios nuevos y limpiamos 
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aquellas calles aunque no 
haya contrato de ampliación. 
Sindicatos y políticos hacen 
acusaciones sin fundamento. 
Se dice que desviamos medíos 
a otros sitios. Es verdad que lo 
hacemos cuando hacen falta 
en otro municipio. ¿Pero qué 
pasa cuando hacen falta aquí 
más medios? También se des
vían medíos a Alcalá desde 
otros lugares. ¿O es que se ha 
quedado algún día sin recoger 
la basura. Y conste que hemos 
tenido averías en camiones". 

"No se aprobó 
la ampliación 
porque la oposición 
no quiso", dijo el concejal 
de Medio Ambiente 

El concejal de Medio 
Ambiente, Jesús Domínguez 
Picazo, explicó que "la oposi
ción municipal pidió que la 
ampliación del contrato con 
URBASER se quedase sobre la 
mesa para seguir estudiándo
lo; eso fue lo que pidió el PSOE 

LO ÚNICO QUE NECESITA 

Domínguez Picazo afirmó 
que "vamos a intentar de aquí 
a septiembre negociar con el 
PSOE e JU la ampliación del 
contrato. Intentaremos llegar 
a un acuerdo y si no, volvere
mos a llevarla a pleno. Si fue
ra rechazada habría que expli
car a los ciudadanos de Alcalá 
lo que ocurre. Entraríamos en 
una mala época, sobre todo 
para los vecinos de los nuevos 
barrios, que pagan su contri
bución y reclaman un servicio 
igual que el resto de los ciu
dadanos". 

> 

TU TOYOTA LAND CRUISER PARA CONVERTIRSE 

EN UN GRAN COCHE DE CIUDAD. 
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un VOTA LAND CRUISER lo tienes todo. 
Un todo terreno con tracción permanente a las 4 ruedas que 
se desenvuelve como ningún otro en el campo y en la ciudad. 
Solicita tu prueba sin ningún compromiso. 
Un gran coche que incorpora la más avanzada tecnología, 
seguro y confortable para disfrutar en cualquier lugar. 
Pruébalo. No necesitarás más. 

4.168.200 ptas.* 1 @TOYOTA • 

tM·H411Mfü 
• HotrJm TUJ'bo..Oíe.sel 3.0 L 12.5 CV y Ga:solfna 3.' L 178 CV • Trocd6n permanente o las 010tra roeda1 • Disponibt~ COtJ cambio mar'flOI y autam6tico • J y S pwnas • Hasta 8 pJazm 
• Ottitl al mismo precio que Gasolina. 

1 de agosto de 1998 



Las aceras están llenas de toda clase de desperdicios. Estas son las zonas verdes que les prometieron a los compradores de las casas. 

los vecinos de la calle Río Jalín se queian de que, en las ocho meses 
que llevan vivienda ahí, no ha pasado el servicio de limpieza ni un sílo día 

"Estamos abandonados 
de la mano de Dios" 
Los vecinos de la calle Río Jalón llevan ocho meses viviendo en los dúplex nuevos 
y. a pesar de haber presentado varios escritos al ayuntamiento solicitando el servi
cio de limpieza. aún no han recibido respuesta alguna. Por ello. las suciedad se acu
mula en las aceras. los parques se están secando y. la única zona pública limpia del 
barrio es obra de una persona que los vecinos pagan para que lo mantenga cuidado. 

Promesas, muchas prome
sas fue lo que recibieron los 
compradores de las nuevas 
viviendas instaladas por la 
zona de La Rinconada. Ya son 
muchas las quejas que estos · 
vecinos han manifestado, 
especialmente por la sucieda~ 
y el abandono de la zona. 

PUERTA DE MADRID reci
bió la queja de varios vecinos 
de la calle Río Jalón, quienes 
hartos de mandar escritos al 
Ayuntamiento sin recibir res
puesta alguna, piensan tomar 

medidas más drásticas. 
Así nos lo contaron Francis

co Javier Bellisca, presidente 
de la comunidad de los 
dúplex, y Francisco Torres, 
quienes cuentan que "en el 
tiempo que llevamos aquí no 
han pasado a barrer ni un 
día". Ellos ya se han puesto en 
contacto con la delegación del 
distrito y con la concejalía de 
medio ambiente pero, tras el 
último escrito, "nos dijeron 

. que lo habían puesto en 
manos de los técnicos". 

Las calles más perjudicadas 
son las de Río Jalón, Río 
Pisuerga y Ronda Fiscal, una 
zona en la que los padres 
temen por sus niños, ya que 
ellos no ven el peligro y están 
en contacto con la suciedad de 
la calle . Francisco Javier 
comenta que "hay que sacar a 
los niños de la mano, pero no 
los podemos tener sujetos con 
una cadena para que no se 
muevan". 

En la calle Río Jalón encon
tramos un parque público que 

Francisco Javier Bellisca, presi
dente de la comunidad de duplex, 
confiesa que "estamos abando
nados de la mano de Dios" 

nos llama poderosamente la 
atención por ser la única zona 
limpia y cuidada. La razón es 
que son los propios vecinos los 
que se ocupan de pagar a una 
persona que acude regular
mente a limpiarlo. Los lectores 

Al no acudir el servicio de limpieza a la zona, las papeleras se llenan y son los vecinos quienes tienen que vaciarlas. 
A la derecha, la única zona cuidada de la calla río Jalón, ya que los vecinos pagan a una persona para que lo mantenga limpio. 
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de PUERTA DE MADRID 
recordarán que algo similar 
ocurre en la calle Osa Mayor, 
ya que los vecinos mantienen 
su parque regado y cuidado 
gracias al jardinero que pagan 
entre todos. Una solución no 
demasiado normal, puesto 
que se trata de un parque 
público pero de "gasto priva
do", como comentó Francisco 
Javier. 

"Que se conciencie 
un poco 
el Ayuntamiento" 
Otro de los problemas de la 

zona, además de la escasa lim
pieza, lo constituyen las zonas 
verdes que, en un principio, se 
suponía que iban a ser par
ques y zonas infantiles pero 
que en la actualidad se han 
convertido en una verdadera 
selva. 

Tal y como nos contaron los 
vecinos, "los jardines se plan
taron pero no se riegan, con lo 
que se han gastado un dinero 
para nada · porque se va a 
estropear". Afortunadamente, 
los vecinos se lo toman con 
buen humor y afirman que 
"nos prometieron zonas verdes 
y si lo son , pero porque es 
campo" y, añaden, "si quieres 
hacer una obra .no hace falta 
ni comprar arena". Pero lo 
más peligroso es que todas 
esas zonas se están secando 
debido al abandono y se corre 
el peligro de que alguien tire 
una colilla y todo salga ardien
do. 

Además, la zona no cuenta 
con contenedores para reciclar 
vidrio y papel y, los más cerca
nos, se encuentran a diez 
minutos andando. 

Francisco Javier, junto a 
otros vecinos como Francisco 
Torres, piden al Ayuntamiento 
que "se conciencie un poco" 
porque, a pesar de que no se 
limpia, "los impuestos si los 
recogen". 

Los vecinos de las más de 
200 viviendas ocupadas pien
san reunirse para buscar una 
solución entre todos y "tomar 
cartas en el asunto, porque 
estamos abandonados de la 
mano de Dios" y, sino que "nos 
den los cepillos y barremos 
nosotros". 

PUERTA de Madrid 

los vecinos del parque del Angel se queian de que los niños 
no pueden jugar por el mal estado en el que se encuentra 

"Invitamos al alcalde a que 
venga aquí con su hHo" 
Cada vez son más numerosas las quejas que recibimos de los parques de nues
tra ciudad. En esta ocasión. vecinos del parque del Ángel se reunieron para 
manifestar su descontento con el estado del parque. sobre todo. por la sucie
dad. que está causando heridas e infecciones en los niños y porque cada vez se 
parece menos a una zona de distracción para los niños y los mayores del barrio. 

Se dice que los parques 
públicos son los pulmones de 
una ciudad y, según parece, 
los de Alcalá de Henares están 
bastante "pachuchos". PUER
TA DE MADRID recogió la 
queja de muchos vecinos del 
parque del Ángel, una de las 
calles cercanas al subterráneo 
de la calle Torrelaguna. Pero 
esta no ha sido la primera vez 
que estas personas han mani
festado su descontento con el 
parque ya que, anteriormente 
han recogido firmas e, incluso, 
han acudido al Ayuntamiento 
y a la delegación municipal del 
distrito. 

Tal y como nos contaron los 
vecinos, "esto es una vergüen
za, por las mañanas el parque 
está plagadito de perros y los 
barrenderos vienen una vez 

cada quince dias o cada mes". 
Debido a la escasez de lim

pieza, los padres temen por 
sus hijos, ya que "pueden 
coger de todo". De hecho, 
varios de los niños que se 
encontraban en el parque con 
nosotros tenían pequeñas 
heridas en las manos pero 
que, al ser provocadas por hie
rros oxidados y al estar en 
contacto con la suciedad del 
suelo, se habían infectado. 

Además, los padres denun-· 
clan el mal estado en el que se 
encuentran las rejas del par
que, unas rejas que ya están 
oxidadas y que han sido obje
to de muchos accidentes. 
Estas rejas separan la zona de 
los bancos con la de la pista de 
fútbol y baloncesto aunque los 
vecinos se quejan de que los 
jóvenes "gamberros" se ponen 

a jugar con el balón en medio 
de los bancos por lo que los 
más pequeños no pueden 
jugar con tranquilidad en la 
otra zona. 

"Parece que nosotros 
somos de otro mundo" 
Si el parque del Ángel nos 

llama la atención por ser un 
cúmulo de papeles, botes y 
latas viejas, los vecinos afecta
dos confiesan sentirse de "otro 
mundo" cuando visitan el par
que de El Chorrillo, un parque 
que, según ellos, está limpio y 
cuidado, es decir, como debe 
ser un parque. 

Estas personas del barrio 
han acudido en numerosas 
ocasiones al Ayuntamiento 
pero nada ha cambiado, es 
más, les han dicho que acu
dan al arenero que hay en el 
parque para que los más 
pequeños se diviertan pero los 
vecinos denuncian que "el are
nero está lleno de porqueria y 

· los niños se ponen tibios de 
guarreria". Además, una parte 
de la suciedad de esa zona es 
causada por uno de los veci
nos que, desde el balcón de su 
primer piso, arroja botellas 
vacías siendo un peligro para 
los niños que allí juegan. Aun
que el joven ha sido denuncia
do varias veces a la policía, él 
sigue con sus malas costum
bres molestando al resto de 
personas de la zona. 

Los vecinos afirman que 
"también somos de Alcalá" e 
invitan "al alcalde a que venga 
aqui con su hijo". 
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Los "ocupas" entran libremente por la puerta de la antigua casa del director de la prisión. 

un incendio en la antigua cárcel produio imponantes daños 

los "ocupas" prenden fuego en el casco 
histórico del patrimonio de la humanidad 
El fuego estuvo cerca de destruir la estructura de la antigua cárcel de Alcalá. Cuando cientos ele 
alcalaínos se disponían a dar un paseo por el centro de Alcalá, muchos de ellos vieron que salia 
del antiguo presidio una columna de humo. Hubo vecinos de la zona que llamaron a la Policía y 
a los bomberos, quienes se encontraron con un incendio provocado en un ala de la vieja edifica
ción, unas instalaciones que están completamente tomadas por drogadictos y mendigos. Es para 
lo único que ya vale ese complejo que en tiempos fue una de las prisiones más importantes del 
país y cuyo futuro es todavía incierto. En el pleno centro de Alcalá, los 'ocupas' ilegales queman 
patrimonio de la humanidad, prenden fuego en el casco histórico. 

1 de agosto de 1998 

El incendio comenzó poco 
después de las ocho de la tarde 
del domingo y produjo graves 
daños en todo un ala de la vieja 
cárcel; se inició en los colchones 
de gomaespuma y se destruyó 
catres y demás mobiliario que 
había en esas dependencias del 
presidio. Las llamas afectaron a 
la fachada de ese ala, en el pri
mer piso, y también al tejado. 

No les resultó dificil a los 
bomberos el controlar el incen
dio. Mayores problemas supuso 
el acceso ya que el lugar está 
cerrado. Esto supone todo un 
contrasentido en el funciona
miento de la administración ya 
que lo que es fácil para los 'ocu
pas' ilegales, muchos de ellos 
con antecedentes policiales, fue 
dificil para las asistencias de 
urgencias, es decir, bomberos y 
policías. 

Sin embargo una vez que lle
garon al lugar los bomberos, no 
les fue dificil controlar el incen
dio y proceder a su extinción 
completa. No obstante su pre
sencia en el viejo penal de Alca
lá, con acceso desde el callejón 
de la sección abierta, se demoró 
hasta las 22'30 horas a fin de 
garantizar que el fuego no tuvie
se posibilidad de reavivarse. La 
Policía Local hubo de suminis
trar a los bomberos agua y leche 
en el tiempo que permanecieron 
allí. El temor a que las llamas 
produjeran graves daños en el 
tejado del edificio permaneció 
durante algún tiempo en el 
lugar. 

Un número creciente 
de "ocupas" 

Desde hace algún tiempo se 
viene notando un número cre
ciente de 'ocupas' en la vieja 
cárcel. Esa es la razón por la 
que el ayuntamiento ordenó a 
personal municipal del parque 
de servicios tapar con ladrillos 
cualquier posible acceso al perí
metro del penal, puertas, venta
nas, etc. En estas operación lle
vaba una cuadrilla alrededor de 
dos semanas, prácticamente 
desde gue concluyeron las 
obras de instalación de los 
bolardos telescópicos. Su labor 
no era precisamente fácil puesto 
que son muchos los posibles 
accesos. De hecho, después del 
fuego continuaban su labor de 
enladrillar ventanas y puertas. 
Y aunque encomiable era el tra-
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bajo de los empleados munici
pales, cualquiera es consciente 
de que si los 'ocupas' quien 
entrar, lo van a hacer. Son 
muchos los posibles accesos al 
recinto, que se encuentra sin 
ningún tipo de vigilancia, y com
pletamente abandonado. Y una 
vez dentro, los ilegales pueden 
derribar lo que quieran porque 
nadie se lo va a poder impedir. 

La razón por la que entran no 
es tanto la falta de vivienda, al 
menos en la gran mayoría de los 
'ocupas'. Se trata de la margina
lidad más absoluta, el problema 
de la droga y la búsqueda de 
chatarra que vender lo que les 
hace a muchos entrar en la vie
ja cárcel. Muchos de ellos son el 
'lumpen' de la delincuencia y la 
marginalidad. En ese lugar 
encuentran un techo en el que 
refugiarse después de haber 
sido rechazados de todos los 
sitios en los que han vivido. Vie
jos conocidos de la Policía, son 
considerados delincuentes de 
'poca monta' porque ya son 
incapaces de dar algún golpe 
delictivo. Alguno de ellos a lo 
más que llega es a intentar des
valijar la calderilla de las cabi
nas telefónicas. Hay quien a 
duras penas sólo vale para 
intentar limpiar los parabrisas 
de los coches en la Vía Complu
tense. 

Fuentes policiales aclararon 
que hay cuatro o cinco que ya 
llevan alli mucho tiempo. más 
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En las ventanas superiores se puede ver los efectos del incendio. Debajo, hierros recorcidos de camas . 

de dos o tres años: "Son perfec
tamente conocidos y de hecho 
alguno se dedica a la mendici
dad por el casco antiguo. Algu
nos son toxicómanos de larga 
duración". Sin embargo otras 
fuentes de la Policía afirmaron 
que el número de 'ocupas' ha 
ido a más hasta el punto de que 
se ha hecho incontrolable: "Hay 
cuatro o cinco que son los que 
conocemos pero hay muchos 
que vienen de paso, que suelen 
tener una estancia más corta, y 
otros que a lo que van es a ver 
qué se pueden llevar de valor". 

Porque en efecto hay quienes 
pasan por la vieja cárcel para 
llevarse hasta las rejas y ven
derlas como chatarra. Pero 
mientras que los que alli viven 
entran por la calle Colegios, por 
la casa de director, los que van 
en busca de chatarra, general
mente de raza gitana y algunos 
procedentes sobre todo de For
jas y de los Berrocales, en San 
Fernando, entran por la antigua 
sección abierta. 

El "teleyonki" 

Los repartos a domicilio de 
cualquier producto ha llegado al 
mundo de la droga. De ello es 
pionera Alcalá porque lo normal 
es que los drogadictos vayan a 
los grandes hipermercados de la 
droga, algunos en la ciudad 
complutense, como es Forjas o 
el viejo molino de Cayo. otros en 
Madrid como la Rosilla en Valle
cas Villa. Pero hasta ahora no se 
había oído nunca que hubiera 
reparto a domicilio, 'teleyonkis', 
o para ser más precisos 'tele
chutes'. 

Fuentes policiales afirmaron a 
PUERTA DE MADRID que un 
conocido traficante de raza gita
na es el que provee de droga a 
los toxicómanos que han ocupa
do la vieja casa del director del 
presidio. Se sabe quien es y sus 
características. Suele llevar 
siempre muy poca cantidad lo 
que hace dificil que con la legis
lación española en la mano se le 

pueda detener y encarcelar. 
Pero nadie duda que surte de 
heroína a estos toxicómanos. 

Lo que llama poderosamente 
la atención es que todo ello, 
ocupaciones ilegales, marginali
dad, toxicomanía, delincuencia 
e incendios, ocurren en pleno 
casco histórico complutense 
que aspira a ser declarado en el 
mes de diciembre patrimonio de 
la humanidad. 

Mientras tanto el futuro de lo 
que fue la antigua cárcel es 
incierto. No se sabe qué se va a 
hacer y hasta ahora no ha habi
do más que proyectos, algunos 
de ellos fuera de toda lógica. 
Atrás quedan los tiempos en 
que la vieja cárcel fue un perfec
to decorado de cine; desde 
entonces se ha deteriorado 
mucho más de lo que estaba. Se 
ha pensado que ahí hubiera un 
parador nacional; el rector 
Manuel Gala soñaria con que 
alli se fuera la Hostería del 
Estudiante para quedarse él con 
su actual ubicación. Se ha 
hablado de que podría estar alli 
parte de la ciudad jurídica, es 
decir, dos nuevos juzgados de 
instrucción, uno más de penal, 
uno de lo social, etc. También se 
ha pensado en llevar alli la nue
va comisaria de Policía, incluso 
el cuartel de la Guardia Civil y el 
de la Policía Local. Hace años se 
planteó e incluso se firmó un 
convenio, en cederle parte de la 
antigua cárcel a una institución 
privada para que gestionara un 
exclusivo centro de formación 
empresarial; a esta institución 
privada el ayuntamiento le cede
ría parte del edificio. El actual 
concejal de Obras, Javier Fer
nández, quiere convertir el patio 
en un aparcamiento. En defini
tiva, a la vieja cárcel todos la 
quieren pero nadie hace nada 
por ella. 
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Este año ~o habrá caseta del CDS v su lugar lo ocupará 
la Asociación Galega Corredor do Henares 

Asociaciones v partidos políticos se 
reparten 19 casetas en el recinto ferial 
De los beneficios que obtienen durante las ferias depende en buena medida su existencia 
a lo largo del año. Partidos políticos y asociaciones de todo tipo encuentran en el recin
to ferial un 'chollo' al que no quieren renunciar. Pero además aseguran que proporcionan 
color, calidad y buenos precios en las ferias. Como el año pasado, un total de 19 entida
des diversas se repartirán el callejón destinado en el recinto ferial a casetas de partidos 
políticos y asociaciones, y habrá una novedad importante con respecto al año pasado. 
Desaparece la del CDS, que ya el año pasado fue una sorpresa habida cuenta de la, nula 
actividad que este partido realizaba en la ciudad complutense, y su lugar lo ocupa la Aso
ciación Galega Corredor do Henares. Y es que no hay más sitio para las demandas que 
existen de entidades diversas por ocupar un espacio en el ferial e instalar una caseta. 

gos y un pedazo de Galicia a 
las ferias complutenses. 

Junto a ella estarán las ya 
habituales, la casa de Aragón, 
la casa de Castilla-La Man-

cha, la casa de Asturias. el 
PDNI. la casa de And~ucía, el 
PSOE, el PCE. el PP, el Club 
Taurino Alcalaín.o. el club 
Baloncesto Alcalá, la RSD. 

Alcalá, el Hogar de Avila, la 
casa de Soria, el Centro 
Extremeño, el centro castella
no-leonés, la Falange Españo
la, la peña Tercio de Quites y 
la Asociación Cultural de 
Hijos y Amigos de Alcalá. 

Todos lo niegan pero todo el 
mundo lo sabe: tener una 
caseta en el ferial es . un 
auténtico chollo. Los benefi
cios pueden superar con faci
lidad el medio millón de pese
tas; incluso si la forma de 
explotar la caseta se hace sin 
subarrendamientos, de la 
misma forma como lo hacen 
el PSOE, el PCE y el PDNI, fos 
beneficios pueden llegar a 
superar el millón de pesetas 
en los días en los que se cele
bran las ferias . 

El avuntamlento le cederá a la ~lrecclón General de Tránco 
unas onclnas para que en Alcalá hava una· delegación · 

El coste por ocupación de 
vía pública no es ·alto. Son 
100.000 pesetas que se pag~ 
al ayuntamiento de Alcalá -

·además de 20.000 pesetas de 
fianza que cada entidad recu
pera posteriormente. Todo 
ello se hace al margen de las 
negociaciones que el ayunta
miento realiza con los fertan-

. tes. los cuales no terminan de 
aceptar que haya este tipo de 
favorttismos con entidades, y 
muchos han llegado a consi
derar a aquellas casetas cotno 
una competencia desleal. 

Hay dos formas de explota
ción de las casetas. Una es la 
explotación directa como 
hacen habitualmente el PSOE 
y el PCE y comenzó a hacer el 
año pasado el PDNI. Quiere 
esto decir que son los militan
tes de estos partidos políticos 
quienes atienden la caseta, 
quienes la explotan para que 
sus respectivas organizacio
nes puedan obtener unos 
beneficios que les son bási
cos. La otra forma es el suba
rrendamiento. es decir. que la 
entidad arrienda a un parti
cular la caseta previo pago de 
una cantidad acordada entre 
ambas partes. Es la forma de 
explotación más habitual en 
el callejón de entidades del 
recinto f ertal. 

La principal novedad, ya lo 
anunciábamos anteriormen
te. es la desaparición de la 
caseta del CDS. Su lugar será 
ocupado por la caseta de la 
Asociación Galega Corredor 
do Henares. que llevará al 
ferial productos típicos galle-
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la pista de exámenes· de conducción será 
municipal v estará iunto al CamarmiHa 
El cuarto pleno del mes de julio también debatirá el dictamen para la aprobación ini
cial de la memoria del expediente de municipalización del servicio de gestión y explo
tación de una pista de exámenes de conducción en Alcalá, . así como la aprobación del 
proyecto básico de las instalaciones .del mencionado servicio. Esto es algo en lo que 
parecen estar de acuerdo los grupos políticos que se ven obligados a tomar esta ·deci
sión si el ayuntamiento no quiere ver que la Dirección General de Tráfico se lleva a otro 
municipio los exámenes de conducir ya que el lugar en el que actualmente se realizan, 
al final de la· avenida del Val junto a la ermita, no reúnen las condiciones debidas. 

. Las instalaciones que pone a . 
disposición . de la Dirección 
General de Tráfico el ayunta
miento . ·como . un servicio 
municipalizado en el que se 
puedan realizar los exámenes 
prácticos de , conducción 
incluirán unas oficinas para la 
propia Dirección General de 
Tráfico, que de esta forma. si 
las acepta, tendrá una delega
ción en la ciudad complutense 
donde puedan realizarse todo 
tipo de gestiones. 

El lugar elegido es una par
cela de 44.500 metros cuadra
dos en el polígono 32 C. que se 
encuentra junto al arroyo 
Camarmilla. muy cerca del 
viejo cementerio municipal y 
con entrada cercana a la Car
tonera y a la finca de Lázaro, 
donde queda algún asenta-
miento chabolista. · 

La idea es la de sacarlo des
pués a concurso para la adju
dicación de la gestión de esas 
instalaciones. concurso en el 
que las autoescuelas tendrán 
mucho que decir al respecto 

. porque son las principales 
interesadas. 

En este pleno extraordinario 
del 31 de julio se presentará 

para aprobación el dictamen 
sobre la resolución de recla
maciones y elevación a defini
tivo del acuerdo sobre la modi
ficación de la ordenaI1Z5l de 
precio público de suministro 
de agua potable. Otro ·asunto 
será el dictamen para aproba~ 
ción del convenio a suscribir 
entre el ayuntamiento y la 
Mancomunidad de Aguas del 
Sorbe para el pago aplazado 
de la deuda municipal por el 
suministro del agua en alta. 
Se trata de un pago en diez 
años; es un conveiiio muy 
parecido al suscrito con el 
Canal de Isabel 11. "El, concejal 
de . IU. Emilio ·Martín, explicó 
que Ma la MAS hay que pagar
la porque si dei;;capitalizamos 
aquello. al final caemos en las 
garras de quieri todos sabe
mos. Si pagamos puntualmen-

REZA nueve Avemarias 
durante nueve días. Pide tres 
deseos, uno de negocios y dos 
Imposibles: Al noveno día 
publica este anuncio y se cum
plirán, aunque no lo creas. 

J.L.B.G. 
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te tendremos una bonificación 
del 20 por ciento sobre los 
1.400 millones de pesetas que 
se deben" . . 

Otro punto será el dictamen 
para facultar a un funcionario 
de la sección de Rentas y 
Exacciones como responsable 
del catastro para la expedición 
y firma de los certificados de 
acreditación catastral. 

REZA nueve Avemarias 
durante nueve días. Pide tres 
deseos, uno de negocios y dos 
imposibles. Al nov·eno día 
publica este anuncio y se cum
plirán. aunque no lo creas. 

F.G.M. 
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Con motivo del lanzamiento 
del nuevo 

FIAT SEICENTD 

TMHfl 
Quiere celebi:arlo con 
grandes descuentos 

en lo~ siguientes modelos 

" 

PUNTO TD &O 5. Dirección Asistida, A/A, Etc~ BRAVA TD 75 SX. C/C E/E A/A, 
Dirección Asistida, Etc. 

total: 488.000 Ptas.* total: 4JJ.OOO Ptas.* 
Dto. total sobre TD &O s 

MAREA SX • C/C E/E A/A 
Dirección Asistida, Etc. (*) Descuento total , incluido Prever 

y Promoción Aire Acondicionado. 

Vía Complutense, 107 
Teléfs.: (91) 881 40 62 - 881 41 11 
Fax: (91) 883 20 51 
28804 - ALCALA DE HENARES (Madrid) 

total: 466.000 Ptas.* 
Oferta válida hasta fin de mes 

Francisco Aritio, 68 - Nave 1 O 
Teléfs.: 949 - 21 13 30 - 21 75 39 

Fax: 949 - 21 71 89 
19004 - GUADALAJARA 



Estas usuarias del parque quieren que esté más cuidado y seguro, que no suponga riesgo para sus hijos, 
y no que sea un lugar donde la suciedad se acumula por todas partes. 

Usuarios del parque Tierno Galván se 1ueian de la suciedad v el abandono 
que presenta este lugar de esparcimiento 
11En Alcalá la prioridad parecen tenerla 
los perros, que hacen caca donde les da la gana" 
Los parques complutenses no parecen cumplir las expectativas de los vecinos, a juzgar por las quejas 
que cada cierto tiempo recogemos en las páginas de PUERTA DE MADRID. En esta ocasión se trata del 
parque Tierno Galván, calificado de abandonado y sucio por usuarios de este lugar de esparcimiento. 
Las cacas de perro, una vez más, las litronas, los papeles, el mal estado de los juegos infantiles, el 
escaso mantenimiento de los árboles y arbustos e incluso la aparición de jeringuillas en ciertos rin
cones hacen de este parque un espacio poco atractivo e incluso peligroso para niños y mayores. 

"Lo que más destaca es el mal 
cuidado. Llevo cinco años vivien
do por esta zona y la verdad es 
que siempre he visto el parque 
muy abandonado. El riego y el 
cuidado de las plantas es nefas
to, por no decir nulo, porque los 
jardineros si vienen es de visita. 
A las ocho de la tarde aquí toda
via no hay nadie porque no hay 
ni una sombra, cuando podian 
utilizar el riego por goteo, que 
tan buenos resultados está dan
do en otros sitios, para que cre
cieran los árboles. Lo único que 
está realmente ctúdado es la 

zona que concedieron a los 
ancianos para jugar a la petan
ca, porque lo cuidan ellos, lo 
demás es un descuido total. En 
cuanto a la suciedad no sólo son 
las cacas de los perros sino tam
bién los papeles, las bolsas, las 
litronas, las latas .. . No se dan 
cuenta de que es un sitio donde 
los niños vienen a jugar y es un 
peligro para ellos, tanto para la 
salud como para todo". explica
ba Sagrario Agudo. 

En opinión de esta vecina hay 
que culpar al Ayuntamiento por 
no hacer un correcto y periódico 

mantenimiento de la zona. pero 
también a la gente en genei:al 
por la "mala educación" y la fal
ta de civismo que demostramos 
al hacer uso de los espacios 
públicos. 

A Sonia García, por su parte, 
le gustarla que el parque Tierno 
Galván fuera un sitio más segu
ro, donde sus hijos pudieran ju
gar libremente sin que les ocu
rriera nada: "Si estás en un lu
gar en el que más o menos todo 
está bien, puedes estar tranqui
la, pero me da terror salir por si 
los niños cogen una jeringuilla o 

se caen de bruces en una 'caca' 
de perro. Además tendría que 
haber zonas ligeramente blan
das para cuando los niños 
comienzan a andar, pero en vez 
de eso hay pedruscos y baldo
sas. Las estructuras infantiles 
están rotas y los toboganes tan 
viejos que son un peligro. Creo · 
que necesitariamos más control 
y desde luego más limpieza, por
que si los barrenderos limpian 
diariamente las calles, en un 
parque que sea al menos igual". 

Sagrario comenta que el 
minúsculo arenero que existe en 
el parque, al que se denomina 
'zona infantil'. no es suficiente 
para que jueguen los más 
pequeños: "Aunque un parque 
es para todo el mundo, se le da 
cierta prioridad a los niños. Pero 
en Alcalá la prioridad parecen 
tenerla los perros, que hacen 
caca donde les da la gana y 
hacen lo que quieren". La pro
puesta de Sagrario, teniendo en 
cuenta que el Tierno Galván es 
tan grande, es reservar una zona 
exclusivamente para los perros, 
que de esta manera no ensucia
rian todo el parque y permitirian 
que los vecinos disfrutaran más 
a gusto de él. 

El mobiliario sufre la acción de los gamberros. La estructura de la derecha, está rota en algunas partes con el consiguiente peligro para los niños 
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Tras sus dos úmmas actuaciones en El Barco de IVila v El Batán lMadridJ 

El torero co1111ense Daniel Rodríguez sigue en alza 
Cuando yo comentaba en este semanario PUERTA DE MADRID el pasado mes de junio. 
en su número 1.578 de fecha 27-6-98. el manifiesto que bacía sobre el nacimiento de 
otro torero complutense. no me equivoqué en afirmarlo. y el tiempo me dará la razón. 
porque así también lo profeticé en su día con otros toreros que hoy son grandes figuras. 
Ojalá que en esta ocasión tampoco me equivoque. 

Hablo del torero sin caballos 
Daniel Rodríguez. El pasado 
sábado 25 de julio, y con motivo 
de la festividad del patrón de 
España Santiago Apóstol y pro
movido por Francisco Herrera, 
presidente de la peña taurina 
"Tercio de Quites" -pionera en 
esta ciudad-, se celebró un 
acontecimiento taurino en la 
localidad de El Barco de Avila, 
con novillos de la ganadería de 
Juan García Rivera de Albarreal 
del Tajo (Toledo) , procedencia de 
Torrealta, y en el que formaron 
cartel los novilleros sin caballos 
Daniel Rodríguez (Alcalá de 
Henares) y David López (Aran
juez) . Ambos torearon un novillo 
cada uno de los tres que compo
nian el festejo , ya que este últi
mo fue para divertimiento de los 
"quintos" de esa localidad. 

Pasadas las siete de la tarde, y 
con un aforo mediano, hicieron 
el paseillo los espadas acompa-

ñados de sus respectivas cua
drillas, y como maestro ceremo
nial nuestro torero complutense 
Jesús Romero que hizo un buen 
trabajo como director de lidia. 

Daniel Rodríguez, de grana y 
oro, lanceó al novillo con el esti
lo que le caracteriza como buen 
capotero y ejecutando veróni
cas, remates con media y diver
sos alardes de buen torero de 
brega. 

En banderillas estuvo magis
tral -hay que verle-, porque un 
torero tan poco placeado 
demuestra con los reiletes que 
es un alarde de belleza plástica 
y estilista donde los haya, pues 
los últimos palos cortos los puso 
citando al toro de rodillas, suer
te hoy poco usual, metiéndose 
al público en el bolsillo entre un 
aluvión de aplausos. Con la fra
nela estuvo muy torero y muy 
valiente, ya que el novillo, cabe
zón y escasa fuerza, metia la 

cabeza con muchas dificultades, 
pero que el joven torero supo 
sacarle muletazos de mucha 
envergadura, matándole de un 
pinchazo y media larga en "su 
sitio". Fue ovacionado efusiva
mente. 

Al dia siguiente, 26 de julio, y 
en el ciclo de becerradas que 
organiza la Escuela de Tauro
maquia "Marcial Lalanda", del 
que Daniel es alumno, figuraba 
en cabecera de cartel con Patri
cia Navarro, José ·Germán Mar
tin -ojo empresarios con este 
torero- , y cerraba la terna 
Ramón Olivares y Roberto 
Galán, que estuvieron todos con 
muchas ganas de ser toreros. 
De director de lidia, muy bien en 
su puesto, el joven matador de 
toros Carlos Neila, y en el burla
dero -cómo no- el profesor Joa
quín Bernadó, quien me comen
taba que en Alcalá también han 
salido de esta escuela grandes 

figuras de actualidad, y que 
actualmente la escuela contaba 
con 150 alumnos muy aventaja
dos la mayoría de ellos. 

En el becerro de su lote, 
Daniel lo lanceó con soltura y 
muy templado haciendo cosas 
muy de torero dentro de su 
extenso repertorio con el capote. 

En banderillas estuvo poco 
acertado ya que el becerro se 
colaba por ambos lados, pero 
con la franela estuvo muy tore
ro, metiéndole la muleta muy 
encima, puesto que el becerro 
pedía la huida a gritos, natura
les por ambas manos, estatua
rios, molinetes e incluso el pase 
del desprecio que lo borda con 
una limpieza implícita. Mató de 
dos pinchazos y una entera en 
los rubios "arriba" donde se cor
tan las orejas, recibiendo una 
fuerte ovación del medio aforo 
de la plaza del Batán. 

Ya tenemos 6 toreros en Alca
lá, y aprovecho la ocasión desde 
estas páginas de PUERTA DE 
MADRID para desearles mucha 
suerte a los tres "matadores" de 
nuestra ciudad en las próximas 
Ferias y Fiestas, como asimismo 
a los demás y para la afición, ya 
que es el último año que se cele
bra en una portátil mejor que 
mejor para que se llene. ¡Suerte 
toreros! 

Antonio SO~ 
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Al igual que sucediera en las tiestas del año pasado 
debido a un desacuerdo económico con el Avuntamiento 

Cruz Roia: "En estas tiestas 
no hemos sido invitados'' 
En las fiestas del año pasado Cruz Roja no intervino debido a un desacuerdo económico con el 
Ayuntamiento, ya que Cruz Roja pedía 900.000 pesetas para gastos, cantidad que se consideró 
exagerada. Hasta el momento, la institución no ha tenido noticias por parte del Ayuntamiento de 
nuestra ciudad para las fiestas de este año por lo que se deduce, como nos comentó Juan Ramos 
Ruiz, presidente de Cruz Roja Alcalá de Henares, que "en estas fiestas no hemos sido invitados". 

Lo que el año pasado fue 
toda una sorpresa para los 
alcalaínos, ya acostumbrados 
a ver a Cruz Roja en las Fies
tas, parece que se va a conver
tir en algo habitual en lo suce
sivo o, por lo menos, este año. 
En las pasadas Ferias no hubo 
intervención de Cruz Roja 
debido a una falta de acuerdo 
entre los responsables de la 
Asamblea Comarcal y el Ayun
tamiento, por lo que ni los 
voluntarios de la institución ni 
sus medios técnicos estuvie
ron presentes, sino que se 
contó con Protección Civil, un 
médico y una ambulancia. 

Por el momento, y ya esta
mos muy cerca de las Fiestas, 
Cruz Roja no ha tenido ningu
na noticia del Ayuntamiento, 
por lo que creen no haber sido 
invitados a las Ferias. 

Tal y como contó a PUERTA 
DE MADRID Juan Ramos 
Ruiz, presidente de Cruz Roja 
Alcalá de Henares, "el año 
pasado tuvimos unos proble
mas porque no nos pusimos 
de acuerdo económicamente, 
pero este año no hemos tenido 
ningún tipo de contacto" y, 
añadió, que "lo que está claro 
es que este año no han solici
tado nuestros servicios y al no 
decir nada creemos que en 
estas fiestas no hemos sido 
invitados" 

De todos modos, las relacio
nes entre Cruz Roja y el Ayun
tamiento son buenas. De 

Juan Ramos Ruiz, presidente de Cruz Roja Alcalá de Henares 

hecho, a lo largo de lo que va otras condiciones y en benefi
de año, la citada institución cio del Ayuntamiento". Aun
ha estado prestando servicios que el presidente de Cruz Roja 
en los distritos de Alcalá de no considera que la cantidad 
Henares y. en agosto, hay una que pidieron el año pasado 
carrera ciclista "y nos han lla- fuera excesiva, sino la necesa
mado para que estemos pre- ria para cubrir gastos. 
sentes". A pesar de no acudir a las 

En relación con el problema Fiestas, Juan Ramos Ruiz 
del año pasado, Juan Ramos quiere dejar claro que "Cruz 
Ruiz opina que "po nos pusi- Roja estará en la Plaza de Cer
mos de acuerdo por las candi- vantes para quien nos solicite" 
ciones que yo ponía y que el y que ayudarán en lo posible 
Ayuntamiento consideraba en estas próximas Ferias por
exageradas". Además, afirma que, al fin y al cabo, es en 
que "este año hubieran sido beneficio del ciudadano. 

la adiudicataria es la empresa Marín, de lndújar 

la iluminación de ferias cuesta 3 millones de pesetas 
v vale también para las nestas patronales 
En la última semana del mes de julio comenzó la instalación de la iluminación festiva 
de Alcalá, que po~ valor de 3 m.illones de pesetas ha sido adjudicada a la empresa que 
viene prestando este servicio desde hace varios años, la empresa Marin de Andújar 
(Jaén). La iluminación estará básicamente instalada en el recorrido del desfile de carro
zas, es decir, en la avenida del Val, en el paseo del Val, en la calle Colegios, en la plaza 
de Cervantes, en la calle Libreros, en la calle Mayor y en otras calles céntricas. 

La gran novedad este año es 
que los adornos luminosos 
para las calles complutenses 
se han instalado muy pronto a 
fm de que la ciudad tenga esa 
iluminación también en la 
celebración de las fiestas 
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patronales de los Santos 
Niños. 

De la misma forma y como 
ya ocurriera en años anterio
res, los adornos de luz se 
mantendrán después de las 
ferias para la celebración de 

las fiestas de la Virgen del Val. 
Fuentes del equipo de gobier
no comentaron a PUERTA DE 
MADRID que en lo que se 
refiere a la iluminación festiva, 
no hay grandes diferencias 
con respecto al año pasado. 

e a1c11111111 ce1ce1a1 
111 Fesllln 11ndrí1 las 
dlS lrlRllrlS tesel• 11 
día 22 d111DS11 

El an1tamiemo 
propone 11 realizlciín 
de un mosaica 
1i11me en ferias 
En este mosaico se 

podrá leer la leyenda 
'Alcalá, patrimonio 
de la humanidad' 

La candipatura de Alcalá a 
ser declarada patrimonio de 
la humanidad por la UNES.
ca en su reunión anual que 
tendrán lugar en Japón en el 
mes de diciembre, tendrá 
reflejo en las ferias complu
tenses. El ayuntamiento pro
pone a vecinos y visitantes 
participar en la realización de 
un mosaico gigante con unas 
medidas de 3 x 6 metros en el 
cual se podrá leer la leyenda 
'Alcalá, patrimonio de la 
humanidad'. El alcalde, Bar
tolomé González, y la conce
jal de Festejos, Elisa de Fran
cisco, pondrán las dos prime
ras teselas de este mosaico. 

A la realización de este 
mosaico están invitados 
todos aquellos ciudadanos 
que quieran colaborar, de 
manera que cada participan
te colocará una tesela del 
mismo y se le hará entrega de 
un diploma acreditativo de su 
participación. 

El acto inaugural será el 
día 22 de agosto, a las 12 
horas de la mañana en el 
mercado romano que estará 
en la plaza de los Santos 
Niños. Una vez realizado el 
mosaico, se estudiará qué 
uso darle. 

Por otra parte, la concejal 
de Festejos, Elisa de Francis
co, quiere destacar también 
como novedad d~ las próxi
mas ferias la realización de 
un concurso por el cual los 
vecinos y visitantes de Alcalá 
tienen la posibilidad de adivi
nar el significado de una ins
cripción en latin alusiva a la 
ciudad alcalaina, así como a 
personajes y hechos relacio
nados con Alcalá. La inscrip
ción estará situada alrededor 
de este mercado romano de la 
plaza de los Santos Niños. 
Los participantes en este 
concurso deberán rellenar un 
folleto en el que darán el sig
nificado de esta inscripción 
latina. Entre los boletos acer
tantes se realizará un sorteo 
y el ganador obtendrá un lote 
de productos artesanales del 
mercado romano. 

PUERTA de Madrid 



La autora y su obra. A la izquierda, Pilar ·Navío en la plaza de Cervantes. A la derecha, una interesante foto de la Puerta de Madrid. 

la muestra lotogránca estará colgada del 4 de 
agosto al 8 de sepUembre, en la caletería Néctar 

·Pilar Navío euone imágenes 
de 14 rincones de la ciudad 
La conocida periodista alcalaína Pilar Navío se ha decidido 1l 

exponer parte de s u trabaj o fotográfico, en concreto catorce 
imágenes que muestran perspectivas desconocidas o inu suales 
de los más bellos rincones com plutenses. La muestra, que ten
drá lugar en la cafeterla Néctar de la calle Ramón y Caj al, se 
inaugurará el 4 de agost o y permanecerá expuesta al público has
ta el 8 de septiembre. La exposición , la primera de Pilar pero 
seguramente no la última, ha sido organizada por el Grupo FOVIA 
(Fotografía y Vídeo de Alcalá), del que forma parte Pilar Navío. 

PUERTA de Madrid 

Aunque lleva hacien
do fotografías desde 
hace años, animada por 
la afición de su padre, 
hace tan sólo cinco que 
Pilar se ha empeñado 
en ver la ciudad a tra
vés de -una lente foto
gráfica. ~Es algo que 
tienes ahí, hasta que 
un día empiezas a afi
cionarte de verdad y a 
querer mirar de otra 
forma, a través de un 
objetivo" explica esta 
periodista, una de las 

más veteranas de Alcalá, lugar 
del que se confiesa enamorada 
y del que ha querido recoger 
para su primera exposición los 
lugares más significativos des
de perspectivas distintas a las 
habituales, para sorprender al 
público y que éste descubra la 
'otra Alcalá'. 

Pilar Navío está convencida 
de que la ciudad complutense 
tiene una luz privilegiada, que 
resalta los edificios y las 
calles. Da igual la hora del día 

o la época del año en la que se 
tomen las fotografias, porque 
éstas siempre van a decir algo. 

La imagen que la autora ha 
escogido para el cartel de la 
exposición es un contraluz de 
la Puerta de Madrid, uno de · 
los principales accesos de la 
ciudad, en una clara invita
ción a que el viajero pase, vea 
y disfrute de Alcalá de Hena
res y por supuesto también de 
la muestra fotográfica de Pilar 
Navío. 
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Los participantes en los juegos recibieron una corona de laurel. Un legionario romano participó en los juegos de la plaza de Cervantes 

la exposición arqueológica se clausuró con la práctica 
de iuegos romanos en la plaza de Cervantes 

La ciudad romana de Comnlutum 
tenía cerca de 10.000 habitantes 
Salvando las distancias en el tiempo. la calidad de vida en Complutum posiblemente fuera 
mayor que en la actual Alcalá. Al menos son las conclusiones que se pueden establecer a tenor 
de los estudios de arqueólogos e historiadores. Complutum era una importante ciudad del 
imperio romano. situada en el centro de la península ibérica. en un cruce de vías. En la socie
dad actual Alcalá de Henares ha perdido esa importancia en el contexto socioeconómico y poli
tico nacional. Complutum tuvo unas dimensiones grandes para lo que eran las ciudades de la 
antigüedad. ya que se ha establecido un cálculo de cerca de 10.000 habitantes complutenses. 

Las ciudades del imperio 
romano trataban de ser fiel 
reflejo de la vida de la gran urbe, 
de Roma. El arqueólogo, direc
t_or del Taller Escuela de Arque
ología, y comisarto de la exposi
ción sobre Complutum clausu
rada el domingo 26 de jqlio, 
Sebastián Rascón, explicó que 
"Roma se exportó a todas partes 
y a tenor de lo que se ha descu
b ierto en Complutum hemos 
podido comprobar que Roma se 
exportó a una Roma menor que 
en este caso era Complutum. 
Por eso los edificios públicos 
complutenses son un remedo de 
los que hay en otras partes del 
imperio. El deseo del Estado 
romano es que cuando un ciu
dadano se desplazaba a Com
plutum, a Palmira o a Constan
tinopla, pudiera reconocer al 
poder en una serie de edificios, 
a la ley y al orden romano, que 
es lo que diferencia al ciudada
no del imperio de quien vive al 
otro lado de sus fronteras , es 
decir, el bárbaro". 

Así pues, Complutum era una 
Roma en pequeño, una ciudad 
que podría estar de los 10.000 
habitantes frente al 1.200.000 
que en su pleno apogeo tuvo la 
gran urbe. El principal desarro
llo de Complutum llegó en el 
siglo IV después de Cristo: "Es 
esta una particulartdad que la 
diferencia de otras ciudades del 
imperio ya que se convirtió en 
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una ciudad con un desarrollo 
impresionante", explicó Rascón. 
La principal evidencia de esta 
afirmación, según el investiga
dor, es que Complutum necesi
taba más espacio público: "En 
aquella época se crearon unas 
termas y crearon el gran espacio 
donde se ubicó la basílica donde 
se imparte justicia, también la 
curia que es el gobierno local, el 
tabulartum, donde se guardan 
los códices con las legislaciones. 
Todo eso lo conmemoraron con 
una inscripción de carácter poé
tico que se situaría en una de 
las fachadas de ese gran com
plejo y que ha estado expuesta 
en la exposición acompañado 
con alguna reconstrucción en 
tres dimensiones realizada con 
métodos informáticos de como 
sería el foro, y con una maqueta 

del mismo". Esa zona es la que 
se ha rescatado en El Juncal. 

La vida en Complutlim 
La exposición ha reflejado 

también aspectos de lo que era 
la vida en la ciudad de Complu
tum, por ejemplo, la alimenta
ción, el trabajo manual y la vida 
privada: iodo ello es lo que no 
se ve, de lo que los textos no nos 
hablan pero es lo fundamental 
para que la ciudad exista. Se 
trata del trabajo manual en el 
campo donde a pesar de toda la 
parafernalia de la ciudad es 
donde radica la riqueza de ésta 
y del trabajo artesano en la pro
pia Complutum. Las clases 
altas complutenses tenían un 
desprecio supino por todo lo que 
es el trabajo manual. Ellos esta
ban más por otras cosas como 

Mosaico de Baco. 
Actualmente se 
encuentra en el 
Museo Arqueoló
gico Nacional. 

En su época 
de esplendor 

en complutum 
había un buen 
nlvel de vida 

era hacer su carrera política, 
para hacer una carrera militar o 
ser magníficos atletas. El traba
jo quedaba en manos de ciu
dadanos de segunda, es decir, 
esclavos y siervos. Todo ello lo 
demuestran hallazgos muy 
importantes, como por ejemplo 
la inscripción del mosaico de 
Hippolitus, en el que se nos dice 
que pertenece a la familia de los 
Allios, una gran familia complu
tense que además de tener tie
rras, tenia talleres artesanales". 

En aquellos talleres quienes 
trabajaban eran libertos, siervos 
y esclavos: "A Complutum tam
bién llegaron productos artesa
nales llegados desde otros luga
res del imperio. En las excava
ciones se han encontrado mate
riales llegados desde la propia 
Roma, del sur de Francia y tam
bién procedentes de talleres his
panos, como por ejemplo de la 
zona de la Rioja. Pero de Com
plutum salieron también pro
ductos artesanales a otros luga
res de la Hispania romana". 

La vida privada 
Las casas complutenses cum

plían muchas funciones; una de 
ellas la parte de negocio puesto 
que en la casa se trabajaba. "El 
ciudadano romano no iba a tra
bajar a la oficina salvo en casos 
muy contados. Por el contrarto 
llevaba su negocio a su propia 
casa. Alli tenia una serie de per
sonal que vive en la propia casa. 
En ella se dan una serie de cos
tumbres que se repiten sistemá
ticamente y que hacen alusión a 
cuestiones culturales muy con
cretas como son la higiene, el 
adorno personal, la comida, las 
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Reconstrucción infográfica del interior de la basílica complutense. 

condiciones de vida dentro de la 
propia vivienda. En la exposi
ción hemos querido reproducir 
como era la mesa en una casa 
de una familia acomodada tanto 
en el siglo 1 como en el siglo IV". 

Ello ha sido posible gracias a 
los objetos que se han descu
bierto en las excavaciones, obje
tos de uso común, pero los 
aspectos de la vida cotidiana 
también se pueden deducir de 
mosaicos, como el de la auriga, 
que reflejaba una de las pasio
nes de los complutenses, los 
juegos circenses, sobre todo las 
carreras de carros en provin
cias, según explicó Rascón. 

Los complutenses también 
tenían pasión por el perfume y 
eso también se ha acreditado en 
las excavaciones. Los objetos 
encontrados en ellas lo demues
tran: "El perfume era muy útil 
para su vida social, pero creían 
que el perfume les unía con la 
divinidad. Esa es una vieja tra
dición indoeuropea". 

Los habitantes de Complu
tum, como los de otras ciudades 
del imperio, incineraban a sus 
muertos y después los inhuma
ban; por eso no se encuentran 
restos humanos: es el cristianís
mo el que recupera la tradición 
del enterramiento". 

El cálculo sobre el número de 
habitantes de Complutum osci
la entre los 4.000 y los 10.000 
habitantes: "Son las cifras de 
una ciudad de tamaño medio 

como lo era ésta: en el siglo IV 
en pleno apogeo complutense es 
posible que incluso se pudieran 
superar los 10.000 habitantes". 

En la exposición se mostraron 
magrúficas obras de artesanía 
en marfil procedentes de la villa 
de Valdetorres del Jarama: "Han 
sido cedidos por el museo 
arqueológico nacional para esta 
exposición y son obras de arte
sanía copta, materiales realiza
dos en un taller egipcio y com
prados por el dueño de la villa 
de Valdetorres, que estaba den
tro del término municipal de 
Complutum". 

El arte complutense 
Los complutenses, tanto los 

que vivian en la ciudad como en 
las villas de los alrededores, 
sentían admiración por el arte y 
de ello hay muestras que se 
pudieron ver en la exposición de 
la casa de la Entrevista. Los res
tos que se han encontrado son 
de escultura, pintura y musiva
ria, es decir, los mosaicos: "Lo 
que se podia encontrar en la 
casa de cualquier ciudadano 
complutense de clase alta era 
una demostración de su cultµ
ra. Ellos vuelcan en imágenes 
sus creencias y lo que a ellos les 
da el acervo cultural que tenían. 
Lo que desfila en esas imágenes 
son temas religiosos, mitológi
cos, literarios y en general, alu
sivos a grandes géneros que 
ellos tenían". 

Reconstrucción de la Casa de Hippolytus. 

Un ejemplo claro es el mosai
co de la pesca de la casa de Hip
politus: "Es muy interesante 
porque representa el género 
nilótico. Nosotros tenemos por 
ejemplo el western, o las cacerí
as, pues bien, los antiguos com
plutenses sentían pasión por 
todo lo relacionado con el Nilo, 
que lo consideraban el sumum 
de la naturaleza. Sentían pasión 
por los paisajes exóticos, orien
tales y por la fauna. Les encan
taba el mundo de la pesca en los 
ríos y en las costas". 

Las casas complutenses tení
an también decoración mural 
con pinturas: "En la exposición 
se han mostrado algunos frag
mentos muy importantes. Se 
conocía también la pintura de 
caballete, pero por razones 
obvias de conservación es prác
ticamente inexistente en el acer
vo mundial". 

La escultura estuvo represen
tada con cuatro piezas muy 
interesantes: "Una de ellas tenía 
el interés de que apareció docu
mentándonos donde estaría la 
capilla de culto de la casa de 
Hippolitus. Se trata de una 
estatua de Diana de la que sólo 
ha quedado la parte inferior. 
Diana seria la divinidad titular 
del colegio de los jóvenes que 
hemos dado en llamar la casa de 
Hippolitus por el autor del 
mosaico. Las otras tres piezas 
escultóricas proceden de la villa 
de Valdetorres". 

Clausura 
de la exposición 

La exposición de la capilla del 
Oidor y de la casa de la Entre
vista sobre Complutum se clau
suró el domingo 26 con una 
exhibición de juegos romanos 
en la plaza de Cervantes en la 
que pudieron participar todos 
los alcalaínos que lo quisieron 

El concejal de Cultura, Gusta
vo Severién, aprovechó para 
agradecer a las instituciones y 
entidades que han participado 
de alguna forma en la muestra: 
"Quiero transmitir ese agradeci
miento a la comunidad de 
Madrid, con el presidente Alber
to Ruiz Gallardón a la cabeza, al 
consejero de Educación y Cultu
ra, Gustavo Villapalos, al direc
tor general de Bellas Artes, 
Benigno Pendas, al director 
general de Patrimonio Cultural 
de la CAM, José Miguel Rueda, 
al director provincial del INEM, 
Ildefonso Hemández, al presi
dente del consejo de administra
ción de la Caja de Madrid, 
Miguel Blesa, a la escuela taller 
de arqueología. a la Fundación 
Colegio del Rey y al catedrático 
de Historia Antigua de la univer
sidad de Alcalá, Luis A. García 
Moreno". 

Los juegos romanos fueron las 
tabas, las tres en raya, los 
dados, el molino de nueve peo
nes, la duodecim scripta y la 
latrumculus. 

Conjunto escultórico de Diana. Mosaico de Hippolytus. Mosaico del auriga victorioso. 
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OrganiZada por el Club de Subonciales Miguel de Cemmes 

Fiesta gallega para celebrar el día de Santiago 
Este es el segundo año que 

el Club de Suboficiales 
Miguel de Cervantes se reú
ne para celebrar la festividad 
de Santiago Apóstol, día 25 
de julio. La fiesta, que empe
zó al mediodía y finalizó 
pasada la medianoche, con
gregó a más de 200 alcalaí
nos decididos a pasar una 
agradable jornada recordan
do lo mejor de Galicia, en 
especial, su gastronomía. 

Dicen que la festividad de 
Santiago Apóstol, el 25 de 
julio,. es el día más caluroso 
del año y , a juzgar por el calor 
que hizo el pasado sábado, el 
dicho popular se hizo realidad. 

Pero que el sol brillase 
durante todo el día no fue un 
obstáculo para acudir al Club 
de Suboficiales Miguel de Cer
vantes, situado en la Avenida 
de Meco Km.1,60, para cele
brar el día del patrón de la 
Comunidad de Galicia, Santia
go Apóstol. 

Tal y como contó a PUERTA 
DE MADRID Miguel Palazón, 
subdirector del Club y actual 
presidente en funciones, "se 
trata de una fiesta gastronó
mica más que de otra cosa". 
Así fue , ya que se prepararon 
barbacoas y muchos más pla
tos típicos gallegos como el 
pulpo o la empanada para la 
hora de comer y para por la 
noche. 

En total, se calcula que fue
ron más de 200 personas las 
que se acercaron a disfrutar 
de una auténtica jornada 
gallega, aunque fueron más 
los que acudieron por la 
noche, puesto que el calor de 
la mañana hizo que muchos 
se quedarán en casa hasta 
que refrescase un poco más. 
La fiesta de Santiago, que con
tó con la presencia de miem
bros de la Asociación Galega 
Corredor do Henares, finalizó 
pasada la medianoche tras un 
baile. 

El Club de Suboficiales 
Miguel de Cervantes se fundó 
hace más de 30 años y desde 
hace 15 se ubica en su sede de 
la avenida de Meco. 

Donación de sangre 
El próximo miércoles día 

5 de agosto el equipo del 
Banco de Sangre del Hos
pital Príncipe de Asturias 
organiza una jornada de 
donación de sangre que 
tendrá lugar entre las 16 y 
las 20 horas en el Ambula
torio Virgen Val , (Avda. 
Castilla, s/n). 

' 
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Miguel Palazón, presidente en funciones del Club de Suboficiales 
Miguel de Cervantes, junto a otros compañeros 

disfrutando la rica gastronomía gallega. 

Durante toda la jornada de Santiago se sirvieron platos como pulpo, 
empanadas y embutidos hechos en la barbacoa. 

Más de 200 personas se acercaron hasta el club 
para festejar el día de Santiago Apóstol, patrón de Galicia. 
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Los ayuntamientos de 
Azuqueca de Henares y Los 
Santos de la Humosa han 
firmado el acta de replanteo 
de la linea limite jurisdiccio
nal entre ambos términos 
municipales. Se da cumpli
miento así al convenio de 
cooperación suscrito entre 
la comunidad autónoma de 
Madrid y el Instituto Geo
gráfico Nacional en 1988; 
con anterioridad, ya se 
había firmado este mismo 
acta con el ayuntamiento de 
Meco. El objetivo no es otro 
que confirmar la delimita
ción territorial de la comu
nidad de Madrid con aque
llos términos municipales 
limitrofes pertenecientes a 
otras comunidades autóno
mas. 

La operación practicada 
permite reconocer y señalar 
los mojones comunes a los 
términos municipales de 
Azuqueca y Los Santos de la 
Humosa. El último acta de 
deslinde de ambos munici
pios se remonta al 6 de 
junio de 1877, hace 121 
años, y ha sido utilizada 
como referencia. En ella 
existía cierta confusión a la 
hora de ubicar los mojones 
próximos a la actual 
Nacional 11 como limite de 
ambos términos. Curiosa
mente, uno de los pilares 
del puente situado en el 
punto kilométrico 38'600 de 
la autovía de Aragón se 
corresponde con un mojón 
de los términos municipales 
de Alcalá de Henares, Meco, 
Los Santos de la Humosa y 
Azuqueca de Henares. En la 
nueva acta suscrita días 
atrás por estos dos últimos 
ayuntamientos se ha subsa
nado la confusión, propicia
da por la interpretación de 
la posición de los mojones. 

El ayuntamiento de Azu
queca de Henares ha solici
tado a la Dirección General 
del Instituto Geográfico 
Nacional que incluya en el 
expediente la documenta
ción gráfica existente y que 
data de 1870 con el fin de 
aportar una mayor claridad 
a la resolución. Las actas de 
1870 y 1877 han sido some
tidas a replanteo. El docu
mento firmado ahora por 
ambos ayuntamientos per
mite establecer la superficie 
de cada término municipal, 
delimitar las fincas com
prendidas dentro del mismo 
y fijar los mojones que si
túan las quiebras trazadas 
de cada término municipal 
en su contorno. 

PUERTA de Madrid 
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Los ganadores del certamen 

Es el segundo premio que recibe Promoción Turística de Alcalá 

El vídeo de la propuesta de Alcalá 
como ciudad patrimonio de la humanidad 
recibió un premio en Asturias 
El vídeo de la propuesta de Alcalá como ciudad patrimonio de la humanidad, que llev a por 
título 'Unlvenidad y recinto histórico de Alcalá de Henares, prime r modelo de ciudad unl
venitarla de la Edad Moderna', recibió e l tercer premio en el XXII certamen internacional 
de vídeo turístico y cultural de Llanes (Asturias). El galardón, que fue recogido por el pro 
ductor del vídeo, Juan Carlos Palacios, representante de la empresa Promociones Turísticas 
de Alcalá, fue conseguido en un certamen en el que se presentaron 60 trabajos. 

La entrega de premios fue el día 17 de 
julio en el casino de Llanes. El certamen 
tiene tres ámbitos de actuación, el 
nacional, el comarcal y el local. El tercer 
premio para el vídeo complutense fue lógi
camente en el ámbito nacional. El ganador 
del certamen fue el vídeo titulado 'Getxo; 
tienes mucho que ver y que descubrir', rea
lizado por Josu Venero. 

El certamen de Llanes está organizado 
por el centro de iniciativas y turismo de Lla
nes con la colaboración del ayuntamiento 
de la villa asturiana, de la consejeria de 
Educación. Cultura y Deportes del Princi
pado, la de Economía y la casa de Cultura. 

El premio consiste en un trofeo y 30.000 
pesetas. 

Es el segundo premio que consigue Pro
mociones Turísticas de Alcalá con este 
vídeo que ha sido realizado por Antonio 
Palacios y que está a la venta en diversas 
tiendas de la ciudad complutense. El pri
mero que consiguió fue en diciembre, al 
obtener diploma de honor en la VIII bienal 
de c e y vídeo científico español de Zara
goza. El vídeo también ha participado en 
los festivales de cine de Alcalá y Cuenca y 
ahora participará en el de Las Palmas de 
Gran Canaria. 
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Juan Carlos Palacios con Josu Venero, ganador. 

En el estadil Vice• ca1•erín 

1.000 habitantes 
de mcalá asisUrán a 
la asamblea anual de 
los TesUgos de Jehová 

Más de 1.000 Testigos de 
Jehová y simpatizantes de Alca
lá de Henares celebrarán en el 
estadio Vicente Calderón de 
Madrid su congreso anual mul
titudinario. Este año el tema de 
la asamblea es Andemos en el 
camino de Dios. El mismo pro
grama se presentará durante el 
verano en más de mil asambleas 
en todo el mundo. 

En España se celebrarán un 
total de veinticinco asambleas a 
puerta abierta con una asisten
cia conjunta prevista de ciento 
treinta mil personas. Algunos de 
estos congresos en el país se 
celebrarán en inglés, francés, 
polaco, lenguas escandinavas y 
lenguaje de señas. En todas 
ellas, los organizadores destaca
rán que "el camino de Dios", 
según lo establece la Biblia, es 
el mejor modo de vivir, sobre 
todo para los jóvenes. El progra
ma, que versará sobre cómo 
mejorar la vida de familia, supe
rar el estrés en un mundo cuyo 
entorno se hace depresivo, con
sistirá en discursos, entrevistas, 
presentaciones prácticas -lla
madas demostraciones-, expe
riencias y la escenificación de 
una historia bíblica. Este año, 
las asambleas contarán con la 
presencia y los informes de 
misioneros Testigos de Jehová 
que predican en otros países. 

Un momento especial de la 
asamblea será el acto del bau
tismo -mediante inmersión en 
agua-, que simbolizará la dedi
cación a Dios de nuevos Testi
gos que han estudiado y acepta
do voluntariamente las ense
ñanzas recogidas en la Biblia. 

Actualmente, los Testigos 
Cristianos de Jehová suman un 
total de cinco millones seiscien
tos mil miembros en doscintos 
treinta y dos países. Esta confe
sión religiosa tiene sus oficinas 
centrales en Brooklyn (Nueva 
York) y sus miembros están 
organizados en ochenta y cinco 
mil grupos locales llamados 
"congregaciones". En España 
inauguraron recientemente una 
importante ampliación de la 
sede nacional. 

Algunas creencias básicas son 
que Jehová es el nombre de 
Dios, que Jesús es su hijo uni
génito y que Cristo, bajo el Rei
no de Dios, pronto gobernará la 
Tierra con justicia. 

La asamblea de los Testigos 
de Jehová en Madrid empezará 
los tres días a las 11 '50 de la 
mañana. 

PUERTA de Madrid 



El convenio establece un pago de 30 millones 
v actuaciones por nlor de un millón de pesetas 

los feriantes pagan cinco millones 
menos al avuntamiemo 
por la utilización del recinto ferial 
La principal fuente de ingresos del ayuntamiento en las 
ferias, el canon por la utilización del recinto ferial por los 
propietarios de atracciones y casetas, se reduce este año en 
cinco millones de pesetas. Los feriantes pagaron el año pasa
do al ayuntamiento 35 millones mientras que este año el 
convenio establece un pago de 30 millones; eso sí, los ferian
tes contratarán actuaciones en el recinto ferial por valor de 
un millón. Hasta hace unos años, la idea del ayuntamiento 
era equilibrar la subvención al promotor artístico y empre
sario, Martín González, con los ingresos que recibía de los 
feriantes. Es decir, los feriantes pagaban entre 30 y 35 mlllo
·nes de pesetas que eran con los que se subvencionaba a Mar
tín González para la contratación de espectáculos artísticos. 

Sin embargo, mientras la 
asociación de feriantes ha 
mantenido año tras año una 
congelación en el pago al 
ayuntamiento, la subvención 
a Martín González ha ido cre
ciendo al aumentar los cachés 
de los artistas y al incluir la 
organización de otros eventos. 
De esta forma, mientras Mar
tín González recibe una sub
vención de 4 7 millones, los 
feriantes pagarán 30, es decir, 
un desequilibrio de 17 millo
nes. 

Lo cierto es que la aso
ciación de feriantes se ha 
puesto en una posición de 
fuerza ante el ayuntamiento. 
Desde que hace años decidie
ron acabar con 'la puja a la 
llana', el método tradicioIJal 
para el reparto del recinto 
ferial y el pago al ayuntamien-

RESIDENCIA 3ª EDAD 
samo Domingo de Silos 
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• Atención médica 

• Cocina propia 
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• Ambiente hogareño 
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to, los feriantes han ido 
cobrando una fuerza cada vez 
mayor ante las autoridades 
municipales. De momento, 
cuando este año se iba a nego
ciar sobre la base de los 35 
millones del año pasado, el 
ayuntamiento se encontró con 
la sorpresa de que los ferian
tes amenazaban con no parti
cipar en las fiestas de Alcalá si 
no se reducía el canon. El 
horizonte eran los 30 millones 
de pesetas. El ajuste realizado 
en las negociaciones de ese 
convenio con la asociación que 
aglutina a los feriantes es la 
inclusión de espectáculos en 
el recinto ferial por valor de 1 
millón de pesetas. 

JULIO 11o1a1egrao 

Día 23 ....•..•. 37.504 3-4 
Día 24 ••••••••• 49.166 
Día 27 .•.•..... 22.405 2-5 
Día 28 .•.•..••. 81.043 8-3 
Día 29 •.••...•. 50. 785 5-5 

RESTAURANTE • BAR 

Sánchez 
Plaza Ram6n y Cajal, 1 • Tlf. 886 01 77 

MECO: El pueblo 
más distante del mar 

Gran Collar de Oro a la 
Gastronomía Internacional 

la CIM repartirá más de 250.000 millones 
entre sus municipios v Alcalá no ha elaborado 
un informe sobre sus necesidades 

la flPI acusa de "inesponsabilidad" al 
gobierno municipal por no haber realizado el 
estudio para las transferencias educauvas 
Enero de 1999 es la fecha prevista para que el Ministerio de 
Educación transfiera fondos, más de 250.000 millones de 
pesetas, a la CAM para que sea esta ad.ministración la que 
reparta el dinero entre sus municipios. Hace tres años que 
está previsto que esto ocurra y en ese tiempo algunos ayunta
mientos han tenido la precaución de elaborar un informe deta
llando sus necesidades en materia de Educación: nuevos cen
tros, mantenimiento de los antiguos, profesorado, dotación ... 

A pesar del tiempo que la 
Federación de Asociaciones de 
Padres de Alumnos lleva ins
tando al Ayuntamiento de Alca
lá a que elabore un estudio 
sobre la ciudad referido a la 
educación, estudio que incluso 
está aprobado por Pleno, llega
do el momento de negociar con 
la CAM y el Ministerio de Edu
cación no hay ningún docu
mento que recoja la realidad 
educativa complutense. 

La presidenta de la FAPA, 
Maite de Valenzuela, manifestó 
que mientras que otros ayunta
mientos habían trabajado en la 
elaboración de sus informes y 
se habían reunido con la comu
nidad de Madrid y el ministerio, 
"en Alcalá no se ha hecho abso
lutamente nada, a pesar de 
nuestras reiteradas peticiones". 
De Valenzuela aseguró que des
de hace dos años la federación 
está intentando transmitir al 
equipo de gobierno municipal 
"la importancia de estas trans
ferencias , en una ciudad como 
Alcalá que tiene más de 50.000 
alumnos". 

Al no haber concretado Alcalá 
sus necesidades y no haber 
negociado con la CAM ni con el 
ministerio, la presidenta de la 
FAPA se teme que a la ciudad 

complutense no llegue todo el 
dinero que necesita para solu
cionar sus carencias educati
vas. 

Maite de Valenzuela se lamen
ta de que Alcalá no haya sido 
capaz de trabajar en esta cues
tión, frente a otras localidades 
como Coslada, San Fernando, 
Torrejón o incluso pueblos más 
pequeños como Mejorada o Veli
lla de San Antonio, que sí han 
realizado un estudio pormeno
rizado de la educación que ofre
cen y la que les gustaría ofrecer, 
atendiendo incluso a estudios 
demográficos sobre crecimiento 
de población para prever la 
necesidad de futuros centros. 

"La FAPA no puede hacer ese 
estudio porque es la adminis
tración la que dispone de los 
datos. Los padres sólo podemos 
exigir y lo hemos estado hacien
do hasta ahora, que ya es tarde. 
El daño es irreparable y supon
drá un grave perjuicio para 
nuestros hijos y para el futuro 
de la educación en Alcalá. El 
equipo de gobierno no le ha 
dado a este tema la importancia 
que tiene, lo que es signo de 
dejadez y una irresponsabili
dad. Habrá que nombrar a 
Alcalá 'Patrimonio de la Inefica
cia' a partir de ahora". 
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Comunidad de Madrid 

El consejero de Obras Públicas, Urbanismo y Transporte de la CAM, Luis Eduardo Cortés, inauguró recientemente las obras del distribuidor 
regional del este. A la derecha, una vista de la nueva vía que une a Alcalá con la M-100 a la altura de la Garena. 

Desde el kilómetro 11 hasta el 24 

En agosto, obras de retuerzo del firme en la N·ll 
La demarcación de Carreteras del Estado en Madrid ha informado al Ayuntamiento de Alcalá de Hena
res, así como al resto de municipios que también pueden resultar afectados, del comienzo de las ope
raciones de refuerzo del firme en la Nacional Il, desde el punto kilométrico 17 hasta el 24. Hace algu
nos meses que en este tramo se ampliaron de dos a tres los .carriles en cada sentido de la carretera. 

El próximo lunes, día 3 de 
agosto se van a iniciar las 
obras, coincidiendo con la 
menor intensidad de tráfico 
que registra habitualmente 
por estas fechas la carretera 
N-11 como consecuencia de 
entrar en el periodo vacacional 
del verano y respetando las 
instrucciones emitidas por la 
Dirección General de Carrete
ras del Ministerio de Fomento 
sobre las fechas en que debe
rán quedar libres las platafor
mas de circulación. 

Desde las 0'00 horas del 3 
de agosto a las 13'00 horas del 
14 del mismo mes, se cortará 
la calzada de entrada a, 
Madrid, habilitándose la cal
zada de salida con cuatro 
carriles de circulación, dos en 
cada sentido, y realizándose 
los desvíos de tráfico en los 
extremos por pasos de medía
na debidamente señalizados. 

Desde las 0'00 horas del 17 
de agosto a las 13'00 horas del 
28 del mismo mes, se realiza
rá la misma operación en sen
tido contrario, quedando cor
tada la calzada de salida de 
Madrid. 

Todas las conexiones con las 
vías adyacentes, en los enla
ces existentes, se señalizarán 
con arreglo a los desvíos para 
indicar los recorridos habilita
dos y los accesos mantenidos. 

Será necesario extremar las 
precauciones en el tramo de 
carretera en el que se van a 
acometer las obras, donde se 
limitará la velocidad a 60 
kms/hora. Es recomendable 
utilizar itinerarios alternativos 
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cuando sea posible, por 
Daganzo y Carretera del INTA 
para la dirección Madrid y por 

la antigua N-11, travesía de 
Torrejón, para la dirección 
Alcalá de Henares. 

PUBLICACION 
Por la presente, se pone en conocimiento de toda persona 

interesada, que desde el día de la fecha y hasta las 14 horas 
del día 14 de agosto del pr~sente año, se puede presentar en 
el Registro General de este Excmo. Ayuntamiento, instancias 
para tomar parte en el proceso selectivo para la contratación 
de un médico con motivo de la celebración de las Ferias y 
Fiestas 1998. La duración de dicho contrato será del 21 al 30 
de agosto, con horario de 19.00 a 03.00 horas de domingo a 
jueves y de 19.00 a 04.00 horas los viernes y sábados. 

REQUISITOS: 
- Instancia cumplimentada 
- Acreditación de estar en posesión de la titulación oficial 

pertinente. 
- Currículum vítae 

Alcalá de Henares, 28 de julio de 1998 
EL CONCEJAL DELEGADO DE SALUD, 

Fdo.: Jesús Domínguez Picaza 

Excmo. Avuntamiemo 
de Alcalá de Henares 
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Nuevas 
carreteras 

El consejero de Obras Públi
cas, Urbanismo y Transportes, 
Luis Eduardo Cortés, inaugu
ró el pasado día 29 de julio el 
desdoblamiento de la carrete
ra M-216, que une la localidad 
de San Fernando de Henares 
con la M-203. Las obras, que 
han contado con un presu
puesto de 398 millones de 
pesetas, han consistido en 
duplicar los carriles de esta 
vía. 

Cortes inauguraba, hace 
menos de un mes, una nueva 
vía que une Alcalá con la 
carretera M-100 a la altura de 
la ciudad empresarial La 
Garena y facilita el acceso des
de Torrejón a Daganzo, a tra
vés de la M-100, sin pasar por 
la ciudad complutense. Esta 
carretera, en cuyos trabajos se 
han invertido 989 millones de 
pesetas, forma parte del distri
buidor regional Este que unirá 
la N-II con la futura M-50. 

La CAM también tiene pre
visto invertir en los próximos 
años casi 3.400 millones de 
pesetas en la construcción de 
las variantes de la M-206 y de 
la M-100 para reducir el nivel 
circulatorio de estas carrete
ras a su paso por las localida
des de Ajalvir y Daganzo. 

PUERTA de Madrid 



IU, PSOE v PP comenzarán el prólimo curso pensando en sus listas electorales 

los políticos de Alcalá viven 
sus vacaciones más extrañas 
Bartolomé Gonzüez ya esté de vuelta de las vacaciones; apenas diez días con paréntesis de uno 
para venir a Alcalé a un acto oficial y llamadas diarias para ver cómo iba todo: "No ha podido des
conectar", reconocen sus colaboradores. El portavoz del PP, Gustavo Severlén, no sabe si se mar
charé algunos días. En el PSOE y en IU no estén mucho mejor las cosas. Solo los ediles de IU, Sil
via Uyarra y Domingo Filardi estén disfrutando de unas vacaciones més o menos normales. El 
resto de concejales las viven con una mirada en sus propios partidos y con otra en los rivales 
electorales. Y es que todos saben que a partir del mes de septiembre se la juegan. 

En la izquierda se valora 
como un éxito que el PP no 
consiga en junio de 1999 la 
mayoría absoluta; todos tie
nen claro que una mayoría 
minoritaria del PP implicará 
un acuerdo en la izquierda 
que desbancará a los popula
res del gobierno. Pero tampoco 
seria descabellado pensar que 
las cosas continuarían como 
están a tenor de las relaciones 
de fobias y filias que hay entre 
el PSOE e IU. Precisamente 
por eso el PP va a intentar 
hurgar en las contradicciones 
en el discurso de ambas orga
nizaciones y sabe que una de 
ellas es la ampliación del con
trato con URBASER para la 
recogida de la basura y la lim
pieza viaria. Pero hay más y 
no seria extraño que el PP las 
sacara. Por otra parte el 'caso 
Ferrer' también separa al 
PSOE e IU y el candidato Luis 
Suárez es el abogado de los 
denunciantes de IU acerca del 
caso Ferrer. 

Es decir, que nos presenta
mos ante un otoño muy 
caliente; nada nuevo porque el 
verano también lo está siendo. 
Y mientras tanto muchos con
cejales de la oposición se que
dan de momento sin salir, no 
sea que el equipo de gobierno 
les pueda meter un gol a puer
ta vacía. 

Los plenos de julio 
De momento la hiperactivi

dad plenaria emprendida por 
el PP en el mes de julio ha 
hecho que los grupos políticos 
se emplearan a fondo y sin 
concesiones. El pleno de pre
supuestos hizo concebir al 
PSOE una estrategia, la de la 
abstención en el voto, que no 
ha acabado de entenderse en 
los registros que habitualmen
te ofrecía la política en Alcalá. 
De hecho esa abstención no 
estaba aceptada por todos los 
ediles socialistas. Sea como 
sea el PP sorprendió con la 
convocatoria de ese pleno y 
aún iba a dejar a todos hela
dos en plena canícula con la 
convocatoria de otro pleno de 
cuidado, el de la propuesta de 
ampliación de contrato a 
URBASER 

'I de agosto de '1998 

En el Partido Popular se vive una especie de "calma chicha". 

Ahí también sorprendió el 
PSOE; parecía por lo que decí
an concejales y cargos orgáni
cos del partido que habría voto 
afirmativo con el PP lo que 
equivaldría a la ampliación del 
contrato, y prácticamente 
todos la esperaban. Pero sin 
embargo en el pleno y después 
de muchos misterios por parte 
de su viceportavoz, Urbano 
Brihuega, éste pidió al PP que 
dejara el asunto sobre la mesa 
para estudiarlo con mayor 
tranquilidad, so pretexto de 
votar en contra o abstenerse e 
impedir que se aprobara la 
ampliación. Total que el PP no 
tuvo más remedio que dejar el 
tema sobre la mesa. 

¿Cuáles fueron las claves? 
Parece que una de ellas fue la 
llamada de Luis Suárez, coor
dinador de IU, a Miguel Bue
nestado, secretario general del 
PSOE y partidario de la 
ampliación del contrato. Y 
Suárez debió decirle a Buenes
tado que con lo de los presu
puestos y con lo de las basu
ras serian dos en una semana 
y que eso hacía mucho más 
dificiles las relaciones entre 
ambas fuerzas. Suárez debió 
hablarle de lo ideal que seria 
un gobierno de la izquierda y 
Buenestado accedió, al menos 
a dejar ese debate para más 
adelante. Tendría razón Suá
rez, dos en una semana eran 
demasiadas para digerir. 

El "tránsfuga" Ocaña 
Dos que en realidad eran 

tres, una por pleno. Porque 
entremedias de los presupues
tos y de la ampliación del con
trato de las basuras, hubo 
otra muy significativa en la 
que el. PSOE e IU mostraron 
sus diferencias. Se trató de la 
declaración y el reconocimien
to para el concejal Javier Oca
ña (ex IU), de la calificación de 
'tránsfuga'. Para ello una pro
posición de IU se basó en la 
firma de un acuerdo nacional 
contra el transfuguismo políti
co, y el PP la cazó al vuelo: vol
vieron a ver los populares su 
oportunidad en la división de 
la izquierda, aparte de que la 
política de Ocaña no es bien 
recibida, ni por el PP, ni por 
IU, y ni siquiera por el PSOE. 

Total que el PP e IU declara
ron oficialmente 'tránsfuga' a 
Ocaña y el PSOE decidió 
callarse. Eso sí, anunciaron 
que votarán y debatirán las 
propuestas que presente el 
concejal no alineado. Y es que 
los socialistas no han querido 
arriesgarse porque les puede 
llegar desde la FSM un tirón 
de orejas si hubieran contri
buido a declarar 'tránsfuga' a 
Ocaña. En IU creen que al fin 
y al cabo Ocaña estará en la 
lista del PSOE en junio de 
1999. 

Para un mes de julio no 
estaba mal pero nadie ha que
rido bajar la guardia. La posi
bilidad de un cuarto pleno 
todavía no ha sido descartada. 
Se trataría de arreglar el pro
blema de las autoescuelas 
para que .los exámenes se rea
lizaran en Alcalá y la aproba
ción del convenio precisaría la 
convocatoria de un pleno 
extraordinario. Además, el 
concejal de Medio Ambiente, 
Jesús Dominguez Picaza, 
amenazó con llevar a pleno 
por sorpresa el tema de la 
ampliación del contrato con 
URBASER. 

Otoño caliente 
Pero a un verano caliente le 

va a seguir un otoño con 
muchos grados de temperatu
ra. Toda la clase política de 
Alcalá fija el mes de septiem
bre como el del inicio de la 
precampaña electoral y eso 
significa que unos y otros van 
a intensificar su trabajo para 
intentar arañar votos. Por eso 
a partir del mes de septiembre 
los lectores de PUERTA DE 
MADRID leerán las criticas 
que desde la izquierda se 
harán al equipo de gobierno 
en versión corregida y aumen
tada. Por eso el PP intensifica
rá su trabajo para presentar a 
la ciudad sus logros. El 
gobierno presentará inaugura
ciones diversas. La oposición 
presentará criticas por el 
retraso de esos proyectos y por 
el posible electoralismo del PP. 
Será también el momento en 
el que los principales partidos 
comenzarán a elaborar sus 
programas electorales para el 
13 de junio de 1999, y tam
bién se desarrollarán en los 
primeros meses del curso 
escolar las batallas internas 
que darán los que quieren 
estar bien colocados en las lis
tas electorales. 

-
La situación 
interna de IU 
Todo el mundo empieza a 

hacer cálculos, a medir sus 
fuerzas para intentar estar 
bien colocado. En IU se vive 

PUERTA de Madrid 



11 

Severién puede ser objetivo a batir 
para algún compañero del PP. 
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con especial intensidad por
que muchos tienen la certeza 
de que va a haber menos 
puestos que repartir. Por eso 
en la organización ha surgido 
una aspiración nueva que 
incluso 'gusta' más que ser 
'concejalable'; se trata de tener 
la garantía de que en un posi
ble gobierno de la izquierda 
puedan ser nombrados aseso
res con sueldo. 

Así, hay militantes de la 
organización que apuestan 
porque con un alcalde del 
PSOE en la alcaldía tiene que 
haber un militante como ase
sor para que vele porque el 
alcalde, que seria Manuel Pei
nado no tiene ningún tipo de 
veleidad que ponga en peligro 
el acuerdo y por tanto el 
gobierno de la izquierda. Pero 
también habría algún asesor 
para el grupo de concejales, y 
luego está el reparto de geren
cias de organismos autóno
mos. 

Porque lo cierto es que la lis
ta electoral va a estar dificil. 
Se cuenta con Luis Suárez 
Machota como número uno; 
es normal que esté José 
Miguel Polo, se anuncia que la 
Plataforma de Izquierdas va a 
aprovechar que la proporcio-

PUERTA de Madrid 

Ocaña tendría posibilidades de 
repetir en las cercanías del PSOE. 

José Miguel Polo continuará en 
los puestos de salida. 

Crescencio Vicente vuelve a Luis Suárez cuenta a efectos inter-
estar en la lista de concejalables. nos con el reparto de asesores 

nalidad le permite tener un 
miembro entre los prtmeros, 
que será Salvador Guardiá. 
Silvia Uyarra quiere estar; se 
da como 'concejalable' a Fran
cisco Calles y no estarán muy 
lejos del debate los Francisco 
González Adrada, Joaquín 
Arias y Teresa Galeote. Alguno 
de los que se quedan fuera de 
los puestos de salida tendrán 
garantizado su futuro cargo de 
asesor o asesora o de geren
te/ gerenta. 

La lista del PSOE 
El grupo de Francisco 

Muñoz sabe que se juega su 
futuro en la elección de la lis
ta y van a ir por todas. Si se 
quedan fuera tendrán ante sí 
una travesía del desierto en la 
que habrán de afrontar una 
profunda renovación. El grupo 
de Miguel Buenestado quiere 
seguir controlando el PSOE y 
no ceder un ápice de ese con
trol a la gente de Muñoz; los 
renovadores tradicionales 
saben que a rebufo de Bue
nestado les va a ir mejor que 
por sí mismos y se anuncia el 
desembarco de un histórico 
que puede jugar un papel cru
cial. Se trata de Crescencio 
Vicente Abad, al que se da 
como 'concejalable' en quien 
Peinado se podría apoyar en 
asuntos como Hacienda o 
Urbanismo. Al fin y al cabo 

Crescencio Vicente Abad no 
ha desconectado desde que 
dejó de ser concejal. Ahora 
mismo es responsable de rela
ciones institucionales. Pablo 
González también estará bien 
colocado y todo el mundo 
espera si Peinado va a aportar 
alguna sorpresa en la lista. 
Eso sí, la batalla socialista 
está prevista para febrero , es 
decir, que todavia hay tiempo 
para las especulaciones. 

La "calma chicha" 
del PP 
Aunque desde el PP se 

empeñen en mostrar que su 
situación interna es como una 
balsa de aceite, hay movimien
tos que demuestran que hay 
una 'calma chicha' que puede 
agitarse en cualquier momen
to. Lo que pasa es que el obje
tivo no es la cabeza sino el 
número dos. El presidente 
regional del PP. Pío García 
Escudero, proclamó a Bartolo
mé González candidato a la 
alcaldía complutense y éste no 
ha ocultado que donde él vaya 
irá con él Gustavo Severién. 
Por eso hay quien no teniendo 
más remedio que aceptar a 
Bartolomé González, estará 
dispuesto a pelear contra 
Severién. Y es que el actual 
teniente de alcalde sabe que 
hay quien le tiene ganas. Tam
bién Marta Viñuelas, que ten-

La sucesión de Beatriz Díaz es 
objeto de debates en el PP. 

Pío García Escudero podría desig
nar al candidato para urbanismo. 

drá con toda seguridad una 
alta responsabilidad en la pró
xima legislatura, sabe que no 
puede descuidarse porque hay 
quien busca su cabeza en el 
PP. 

Hoy es una oposición muy 
reducida pero se puede incre
mentar con los descontentos 
que vayan apareciendo, algu
nos que quieren estar en el 
grupo de concejales en la pró
xima legislatura y que ven que 
pierden opciones. Es un terre
no abonado a los contraata
ques. 

Además, hay quienes saben 
que su oportunidad está en 
'hacer pasillos' en la sede del 
PP en la calle Génova. Si caes 
bien allí puedes entrar. 

Pero si hay una aspiración 
en el PP en estos momentos es 
el dominio del urbanismo. 
Sabiendo que Beatriz Díaz 
Manzanares no repetirá, la 
batalla está abierta y hay 
varios frentes. Uno es el del 
actual secretario general, 
Jesús Dominguez Pícazo, pero 
hay otro posible que es fruto 
de un rumor. El candidato a 
concejal de urbanismo vendría 
directamente desde Madrid; 
de alguna forma seria volver a 
repetir la experiencia de Gus
tavo Severién, quien vino des
de Madrid para ejercer el con
trol en el PP complutense. 

Jesús CAMARA 
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Las llamas y el humo llenaban la calle de los colegios ante la sorpresa de los viandantes. 

Después de varios años, el alcalde ordenó tapiar 
las puenas por las que entran los .. ocupas" 

Un incendio destruvó la techumbre 
de la antigua cárcel 
La antigua cárcel complutense volvió a ser pasto de las llamas. El jueves 30 de julio, a punto de 
cerrar esta edición de PUERTA DE MADRID, se produjo el segundo incendio en cuatro días, éste 
mucho más grave que el del domingo 26. La diferencia en esta ocasión fue la orden tajante del alcal
de de tapiar completamente las puertas por las que acceden los 'ocupas', las de la antigua casa del 
director del penal alcalaíno. Y es que en esta ocasión el fuego destruyó por completo la techumbre 
y dejó la edificación en un· completo estado de ruina. Las llamas, que pudieron ser observadas 
por cientos de alcalaínos, dejaron un importante rastro de humo y cenizas en pleno corazón del 
patrimonio de la humanidad, a sólo unos metros de la manuna universitaria y junto a los juzgados. 

En la extinción del incendio, 
que se prolongó durante varias 
horas, intervinieron varias dota
ciones de bomberos de la comu
nidad de Madrid con base en los 

parques de Alcalá y Coslada. 
Dos autoescalas acometieron el 
fuego desde la calle Santo 
Tomás y desde el patio de la prt
sión con entrada por la calle 

Colegios. Policías locales reali
zaron una extensa labor de 
acordonamiento impidiendo el 
tráfico de vehículos y personas 
por las calles Colegios y Santo 

Tomás. En el lugar también 
hubo presencia de Policía 
Nacional y de una ambulancia 
de la Cruz Roja dotada de per
sonal y medios. Un helicóptero 
de bomberos de la CAM sobre
voló la wna para ver en conjun
to el alcance del incendio. 

El siniestro comenzó sobre las 
dos de la tarde e inmediatamen
te alcanzó grandes dimensiones 
impulsado por el viento que en 
esos momentos había en Alcalá, 
lo que dificultó la labor de los 
bomberos. Toda la techumbre 
del edificio que hace esquina 
entre las calles Colegios y Santo 
Tomás, es decir, el edificio cen
tral de la vieja cárcel complu
tense, frente a la Hosteria del 
Estudiante, quedó arrasada por 
las llamas, que rápidamente 
alcanzaron vartos metros de 
altura. Una impresionante 
columna de humo era visible 
desde toda Alcalá y hubo com
plutenses que, por el lugar don
de se veían las llamas. llegaron 
a pensar que era la universidad 
antigua la que se estaba que
mando. 

Y es que el fuego estaba pro
duciéndose a sólo unos metros 
del recinto universitarto. el 
núcleo central por el que Alcalá 
aspira a ser declarada ciudad 
patrimonio de la humanidad. 
Un segundo incendio en cuatro 
días en el mismo lugar y una 
situación de invasión de ocupas 
con tráfico de estupefacientes, 
delincuencia y marginalidad, 
contrastan con los aspectos his
tórtco-artisticos que se pretende 

Los bomberos atacan el fuego desde la calle de Santo Tomás Las bocas de riego no se encontraban en buenas condiciones. 
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El alcalde dio orden de cerrar la puerta y a primeras horas de la tarde los operarios cumplían la orden. 

destacar en la candidatura de 
Alcalá al titulo de ciudad patrt
monio de la humanidad. Con 
todo y con ello, hubo que espe
rar a que el segundo incendio 
destruyera completamente la 
techumbre para que se diera la 
orden tajante de tapiar el acceso 
de los ocupas. 

Al lugar de los hechos acudie
ron el alcalde, Bartolomé Gon
zález, los tres tenientes de alcal
de y varios miembros de la cor
poración municipal. Los arqui
tectos municipales, entre ellos 
Cristóbal Vallhonrat, quien ha 
sido pieza clave en la redacción 
de la solicitud complutense de 
declaración de patrtmonio de la 
humanidad, supervisaron desde 
los primeros momentos la evo
lución del incendio estudiando 
la repercusión que podría tener 
éste sobre la estructura del edi
ficio. Fueron los propios arqui
tectos quienes recomendaron el 
corte del tráfico de personas y 
vehículos por las calles de San
to Tomás y de los Colegios. El 
peligro de que pudieran caer, a 
cualquiera de las dos calzadas, 
tejas de la techumbre e incluso 
vigas de madera era evidente. 

Durante varias horas se pro
longaron las tareas de extinción 
del incendio, que avanzó rápida
mente oxigenado por el viento y 
por tratarse de una vieja estruc-

Así quedó el edificio siniestrado. Alcalá continúa acumulando ilustres ruinas patrimoniales. 

tura de madera. Los bomberos 
tuvieron que utilizar bocas de 
riego para cargar agua, lo que 
no fue fácil porque se encontra-

ban completamente cegadas en 
la calle de los Colegios. Con la 
techumbre derrumbándose 
sobre el interior del viejo edifi-

cio, el alcalde dio la orden a los 
trabajadores del parque munici
pal de servicios de tapiar de una 
vez los accesos a los ocupas. 

El director general de Patrimonio de la CAM vino a ver el desastre. No faltaron los ciudadanos interesados por el espectáculo. 
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sanaran la nlla para colarse en la piscina sin •1ar 1 
c1an11111eran recñminalln a1rellieran al ll'lbliallor 

Personas de raza gitana agredieron a un 
empleado de la Ciudad Deportiva del Juncal 
Varias personas de raza gitana agredieron a un trabajador del ayuntamiento que presta servi
cio en la Ciudad Deportiva del Juncal, quien trató de impedir que se colaran en la piscina sin 
pagar su correspondiente entrada. Los hechos ocurrieron el domingo 26 de julio y fueron rela
tados por el representante sindical de Comisiones Obreras, Enrique Jiménez quien denunció 
públicamente la situación que se ha producido y el hecho de que tanto el gerente de la Ciu
dad Deportiva, como el responsable directo de la del Juncal, se encuentran de vacacio11es. 

sabilidad de la Ciudad Depor
tiva del Juncal la tendría un 
peón o un contratado". 

Jiménez afirmó que "ante la 
agresión nos hemos puesto en 
contacto con la jefatura de la 
Policía Local, y se lo hemos 

hecho llegar al propio alcalde 
para que se solucionen estas 
situaciones. No estamos de 
acuerdo con que se tomen 
esas soluciones cuando la 
cuestión sea más grave o se 
vuelva a producir. Queremos 

Enrique Jiménez, representante 
sindical de CC.00. 

que se proteja a los trabajado
res municipales". 

Según Enrique Jiménez, las 
personas de raza gitana salta
ron la valla para acceder a la 
piscina sin pagar: "Intimida
ron a la persona que está de 
guardia jurado, que es una 
mujer, y uno de los trabajado
res municipales salió en 
defensa de ella, resultando 
finalmente agredido. Al final 
tuvo que intervenir la Policía 
Nacional y a uno de cuyos 
agentes le llegaron a arrebatar 
la defensa, según se ha 
comentado". 

Fue atrapado cuando robaba una vivienda en Guadalaiara 

Al parecer los que se querían 
colar a la piscina eran siete u 
ocho personas, todas ellas de 
la misma familia: "Lo grave es 
que han amenazado de muer
te a todos los trabajadores de 
la Ciudad Deportiva del Jun
cal, hasta el punto de que a 
uno de los empleados, ante el 
temor que tiene, le han tenido 
que trasladar a otras depen
dencias municipales". explicó 
el sindicalista que añadió que 
"todos los trabajadores se 
encuentran ante una lógica 
situación de temor". 

Jiménez afirmó que "cuando 
hemos tenido conocimiento de 
estos hechos, hemos pedido 
que alguien se hiciera cargo de 
esto para solucionar el proble
ma, pero en la Ciudad Depor
tiva se está dando una situa
ción extraña este año, porque 
tanto el gerente, Eduardo 
Barrera, como el responsable 
de la ciudad deportiva del 
Juncal, Angel Barajas, han 
tomado las vacaciones en el 
mes de julio". 

La dirección de la Ciudad 
Deportiva, según Comisiones 
Obreras, "intentaron negociar 
con los oficiales para que se 
hicieran cargo de la responsa
bilidad de la Ciudad Deportiva 
mientras ellos estaban de 
vacaciones, algo que los oficia
les no quisieron asumir ya que 
no les corresponde hacerlo. 
Sin embargo Barrera y Bara
jas se marcharon de vacacio
nes mandándoles un fax con 
un cuadrante. El problema es 
que si alguno de estos oficiales 
se pusiera enfermo, la respon-
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Detenido el autor de robos en pisos 
que se apoderaba de las llaves en la pisci1a 
Se uata de un lndhddua que reside en llc1lí 
El pasado día 27 de los corrientes, sobre las 18'45 horas, fue detenido como presunto autor de un delito de 
robo en interior de domicilio sito en calle Layna Serrano número 30 el llamado Antonio M.A. de 20 años 
residente en Alcalá de Henares, en la calle Cabeza de Vaca. El detenido no tenía antecedentes policiales. 

Gestiones llevadas a cabo por 
funcionarios de esta Comisaria 
permitieron averiguar que este 
detenido, previamente, -si
guiendo un "modus operandi", 
muy utilizado durante el pre
sente verano en Madrid y alre
dedores-, había sustraído en el 
recinto de las piscinas munici
pales de esta ciudad una 
mochila, con documentación 
personal y las llaves del domici
lio de un bañista. Averiguada la 
ubicación de la vivienda por 
medio de esa documentación, 
el reseñado se trasladó a las 
proximidades del edificio referi
do y a través de una cabina 
pública se puso en contacto 
telefónico con familiares de la 
victima de esta sustracción; 
haciéndose pasar por socorris
ta de las expresadas piscinas 
alertó a éstos sobre un supues
to accidente del propietario de 
la mochila, con la finalidad de 
que fueran a hacerse cargo del 
mismo. 

Una vez que el repetido Anto
nio M.A., comprobó que la 
vivienda había quedado vacía, 
utilizando las llaves sustraídas, 
penetró en la misma para apo
derarse de cuanto hallase de 
valor. La rapidez en la compro
bación de la falsedad de los 
hechos denunciados, hizo que 
los afectados regresaran rápi-

<lamente al domicilio indicado, 
hallándolo con la puerta cerra
da. Tras avisar a varios vecinos 
y a esta Comisaría a través del 
091, penetraron a su vez en la 
vivienda, en el momento que el 
delincuente saltaba a una 
terraza colindante, siendo 
posteriormente retenido en el 
portal de la finca por varíos 
vecinos, al mismo tiempo que 
hacían acto de presencia fun
cionarios de Seguridad Ciu
dadana de esta Comisaría que 
procedieron de forma inmedia
ta a su detención. Estos mis
mos funcionaríos intervinieron 
dos mochilas que el repetido 
Antonio había arrojado 
momentos antes, cuando ini
ciaba la huida, desde una ven
tana del inmueble a los jardi
nes próximos. Una de estas 
bolsas contenia diversos efec
tos, como monedas de plata, un 
transistor, relojes, cierta canti
dad de dinero, etc., propiedad 
de los moradores del domicilio 
donde fue sorprendido el dete
nido y a los que les fueron 
entregados los referidos efec
tos. La segunda mochila conte
nia en su interior diversos efec
tos personales, útiles para el 
baño, etc., cuyo propietario es 
por el momento desconocido. 

Gestiones posteriores lleva -
das a cabo por funcionarios de 

la Sección de Policía Judicial de 
la misma Comisaría, han lleva
do al esclarecimiento de varios 
robos de similar "modus ope
randi" efectuados por este mis
mo autor en las localidades 
madrileñas de Alcalá de Hena
res, Torrejón de Ardoz y Cosla
da. En el registro efectuado en 
el domicilio del detenido se han 
encontrado joyas y efectos valo
rados aproximadamente en 
unos tres millones de pesetas, 
realizándose, actualmente, lé3.S 
correspondientes gestiones 
para la identificación y entrega 
a sus propietarios. En total fue
ron dos robos de pisos en Alca
lá, uno en grado de tentativa, 
uno en Torrejón y otro en Cos
tada, además de Guadalajara. 

Es de resaltar la encomiable 
actuación y pronto requeri
miento de la policía, por parte 
de los vecinos del inmueble, 
que han tenido una destacada 
colaboración, permitiendo la 
rápida detención del autor de 
estos hechos y la evitación de 
otros similares que presumible
mente pudieran cometerse en 
dias venideros. 

Al mismo tiempo se aconseja 
a los usuarios de piscinas que 
extremen sus precauciones en 
evitación de hurtos de sus per
tenencias, tan frecuentes en 
estas fechas. 
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El 1resunt1 cñmlnal alcalaín1 se encuentra en la prisión de Valdem1ro de cartón con una etiqueta de 
una tienda de muebles situada 
en la Vía Complutense de Alca
lá, concretamente de Muebles 
Doria, situada al lado del 
domicilio actual de Rivera en la 

El iuzgado ordena el aislamiento del autor 
del doble asesinato en un hotel de Madrid · calle Madre de Dios, fueron 

claves para la investigación del 
grupo 11 de Policía Judicial de 
la comisaría de Alcalá y la 
detención del único inculpado. El juzgado de primera instancia e instrucción de Herrera del Duque (Badajoz), cuyo titular interro

gó a Femando Alberto Rivero Vélez, de 29 años -el alcahúno al que se acusa de ser el autor mate
rial del doble crimen del hotel Reyes Católicos de Madrid- después de ser detenido por funcionarios. 
del grupo 11 de Policía Judicial de la comisaria de Alcall en la localidad de Castilblanco (Badajoz), 
ordenó su aislamiento en la prisión de Valdemoro, en la que se halla recluido desde ·el lunes dia 6 
de julio. Rivero Vélez se encuentra en situación de aislamiento, segím determinó la orden judicial. 

· Precisamente la aparición de la 
caja de cartón y el nombre de 
Rivera en el ordenador como 
residente en Alcalá llevaron a 
la brigada de homicidios de 
Madrid a pedir la intervención 
de los agentes complutenses, 
quienes culminaron la investi
gación con la detención de 
Rivera tres días después de 
cometido el crimen. 

El presunto criminal alcalai
no se encuentra apartado del 
resto de los reclusos en la 
enfermeria de la prisión de Val
demoro. Rivera Vélez está inco
municado en una celda de· esas 
dependencias de la prisión y no 
puede relacionarse con otros 
reclusos. Tampoco le está per
mitido recibir correspondencia 
ni disponer de periódicos. La 
situación de aislamiento obliga 
a que el recluso sólo pueda dis
frutar de dos horas de patio al 
día y sólo puede recibir la visi
ta del médico y de los funcio
narios que vigilan el módulo de 
enfermeria. · 

En una brillante actuación 
realizada por funcionarios del 
grupo 11 de Policía Judicial de 
la comisaría de Alcalá, dirigi
dos por el inspector Vicente 
Carnanzano, Fernando Alberto 
Rivera fue detenido en Castil
blanco (Badajoz), el pueblo de 
su novia, el sábado día 4 de 
julio. Habían pasado tres días 
desde que fue cometido el cri
men en el hotel Reyes Católi
cos de Madrid y Rivera se dis
ponia a huir a Portugal. 

Los hechos ocurrieron en la 
madrugada del miércoles 1 de 
julio en el hotel Reyes Católi
cos, situado en la calle del 
Angel de Madrid. Según la 
investigación policial y las evi
dencias encontradas, Fernan
do Alberto Rivera Vélez degolló 
al · recepcionista del hotel. 
Rubén Darlo Vallina Gamero, 
de 20 años, y a un cliente, 
Juan Ignacio Arranz Sierra, de 
37, a los cuales también dis
paró con una escopeta de 
cañones recortados. Otra 
clienta, que llegó al hotel con 
Arranz, Margarita V. , sufrió 
también un profundo corte en 
el cuello. El asesino debió de 
creerla muerta, aunque tam
poco pudo dispararla para 
rematarla como había hecho 
con los dos hombres, ya que 
se quedó sin cartuchos des
pué~ de descargar los dos con
tra ellos. 

Eso hizo que la mujer, mal
herida, huyera hacia los pisos 
superiores del hotel mientras . 

robar el dinero que encontró 
en la recepción y a destruir el 
ordenador del hotel donde 
estaba registrado su nombre. 
Simplemente consiguió des-

trozar el monitor, pero no el 
ordenador; el disco de la com
putadora quedó intacto. El 
testimonio de la mujer, el dato 
de la computadora y una caja 

.CfM;> Automoción Alcalá~ S.i...1..1 
·· - · - coNces10NAR10 crrAOeN ª"" ... 
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El caso de los tres sudamericanos Arden dos casas que 

le estafaron tres millones de pesetas e;;:;;:;~;ª 
con un tocomocho muv elaborado 1ñ1iní el 11e10 . 
Una vecina de Torrejón de Ardoz denunció el martes, dfua 28 de julio, haber sido victima de una 
estafa por parte de dos desconocidos que, mediante engaños, se quedaron con un millón de pese
tas en efectivo y joyas valoradas en otros dos, propiedad de la mujer. 

Según consta en diligencias, premio porque no tenía arre- pastillas para su úlcera gástri
la mujer paseaba por la plaza glada la documentación. Ofre- ca. Su compinche se ofreció a 
Mayor de la localidad torrejo- ció a la mujer tres millones si comprarlas en una farmacia y 
nera a mediodía del día 28 de ella se hacía cargo de este trá- les dejó el maletín, pero volvió 
julio cuando fue abordada por mite, ya que le parecía una inmediatamente sin ellas; 
un desconocido de unos persona de confianza. Para según dijo, no se las vendían 
45años. Entablaron conversa- evitar que lo engañara, ella sin receta por no conocerle. 
ción y él le preguntó la direc- debía previamente enseñarle Pidieron a la mujer que las 
ción de una gestoría. Ella le el dinero que tenía. comprara, ya que es cliente de 
dijo desconocerla. momento La mujer subió a su casa y ese establecimiento porque 
en que se acercó un segundo bajó con una bolsa que conte- vive cerca de él. Ella accedió y 
individuo, aproximadamente nía un millón en metálico, también entregó su bolsa 
de la misma edad. recaudación de un quiosco· mientras lo hacía. Una vez en 

Casualmente, los tres resul- que regenta, y joyas por valor la farmacia, la dependienta le 
taron ser iberoamericanos, de otros dos. El segundo indi- dijo que allí no había ido nin
por lo que decidieron ir a viduo, a la recíproca, enseñó gún hombre . a adquirir esas 
tomar un café al bar próximo. un maletín que supuestamen- mismas pastillas. 
Mientras charlaban, el prime- te contenía dinero. Intuyendo que había sido víc
ro manifestó que le habían Inopinadamente, el descono- tima de un engaño, la mujer 
tocado ochenta millones de cido que había llegado en pri- echó a correr hacía fa . plaza 
pesetas en la bonoloto y aña- mer lugar fingió ponerse malo Mayor, pero no encontró rastro 
dió que no podía recoger el · . y dijo que necesitaba unas de hombres ni de bolsa. 

Durante doce horas se pro-
· longó el incendio declarado 
sobre las 10 horas del día 26 
de junio en Matallana (Guada
lajara). Ardieron por completo 
dos casas propiedad de la 
Junta de Comunidades de 
Castilla - La Mancha. Aunque 
teórican1ente se encontraban 
deshabitadas, parace que una 
de estas casas venía siendo 
ocupada por una persona. 

En la extinción del incendio, 
que se produjo sobre las 21 
horas, colaboraron dos· rete
nes de . ICONA, bomberos de 
Guadaiajara y Guardia Civil. 
~l peligro de que el fuego 
pudiera extenderse al monte 
hizo extremar las precaucio
nes repercutiendo en las 
tareas de extinción, que 
resultaron muy laboriosas. 
Parece que la colilla sin apagar 
de . un ctgru-ro del ocupa que 
allí pernoctaba dio origen al 
siniestro. No hubo que lamen
tar desgracias personales. 

PUBLICACION PUBLICACION. ' 

En el Boletín Oficial de la Comunidad de Madrid de fecha 21 
de julio de 1998, aparece publicado el anuncio relativo a la 
siguiente licitación: 

- Reforma y Consolidación de Edificio Municipal en C/ Nava
. rro y Ledesma c/v. a Vía Complutense. (Quinta de Cervantes). 

Precio de licitación máximo: 26.898.073.- ptas. 

Las proposiciones para tomar parte en la licitación pueden 
presentarse hasta las 13 horas del día 17-08-98 en la Sección 
de Contratación de este Ayuntamiento. 

El acto de .apertura de plicas tendrá lugar a las 12 horas del 
día 18-08-98 en esta Casa Consistorial. 

El expediente puede examinarse en la referida Sección de 
Contratación, en horario de 1 O a 13. 

Alcalá de Henares, a 29 de julio de 1998 
EL SECRETARIO GENERAL 

Excmo. Avumamiemo 
de Alcalá·de Henares 

'I de agosto de '1998 

En el Boletín Oficial de la Comunidad de Madrid de fecha 
24 de julio de 1998, aparece publicado el anuncio relativo a 
la siguiente licitación: 

- Obras de Acondicionamiento del Mercado Municipal de 
Abastos . 

Precio de licitación máximo: 15.709.413.- ptas. 

Las ·proposiciones para tomar parte en la licitación pueden 
presentarse hasta las 13 horas del día 07-08-98 en la Sec
ción de Contratación de este Ayuntamiento. 

El acto de apertura de plicas tendrá lugar a las 12 horas 
del día 10-08-98 en esta Casa Consistorial. 

El expediente puede examinarse en la referida Sección de 
Contratación, en horario de 1 o a 13. 

Alcalá de Henares, a 29 de julio de 1998 
EL SECRETARIO GENERAL 

¡ 

Excmo. AVuntamiemo 
de Alcalá de Henares 
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sucesos 

Se vino a sacar el dinero a Alcalá para engañar al que se hacía pasar por tonto 

le timaron un millón de pesetas 
por el método del 'tocomocho' 
Dos individuos consiguieron engañar a un hombre de 69 años con e l clásico timo del 'toco
mocho' en Guadalajara. El anciano se vino a una oficina bancaria de Ibercaja en Alcalá, con
cretamente a la de la calle Cánovas del Castillo, para que nadie le interrogara sobre qué uso 
le iba a dar ese dinero, porque lo que él quería era engañar a una persona que no sabía que 
llevaba unos cupones de la ONCE premiados con 50 millones de pesetas. Pero resultó, como 
casi siempre, que el engañado fue él. Se trata de un grupo que ha cometido otro timo del 
'tocomocho' en Guadalajara, pero que no se descarta que puedan venir a actuar a Alcalá. 

Los hechos ocurrieron sobre con los cupones que creía pre- años, con acento gallego. que 
las once de la mañana del día miados pero que no lo esta- representaba el papel de 'ton-
16 de julio en el paseo de las ban, y sin millón de pesetas. to'. Este le preguntó por la 
Cruces de Guadalajara. Un administración de la ONCE 
individuo se acercó al anciano A otro anciano para cobrar un cupón supues-
y le mostró varios cupones de le quitaron tamente premiado. Estando 
la ONCE diciéndole que n o 5 ambos conversando se acercó 
sabía si es taban premiados, 00.000 pesetas un tercer individuo, el califica-
que creía que sí pero que si le do habitualmente como el 'lis-

d. d · ·ti d d Un hombre de 66 años fue po ia ecrr un s1 o on e to', el cual se interesó por lo 
d. 1 también victima del timo del pu iera asegurar o. que se traían entre manos los 

E t · t · 'tocomocho' sobre las 11 '30 n esos momen os m ervmo dos primeros. Fue entonces 
1 g d · di "d horas del día 15 de J"ulio en la e se un o m Vl uo, que se cuando se ofreció a acercarse 

hiz · b g d s ll plaza de los Caídos de Guada-o pasar por a o a o. e e- a un quiosco de la ONCE para · 1 1 · · lajara. La víctima sufrió el vo os cupones Y os mrro en comprobar si el número esta-
b al t 1 · · d "" engaño de dos individuos que un ar; ra 0 vo vio Y 1J0 que ba premiado, cuestión que estaban premiados. El le hicieron creer, a cambio de 

supuesto abogado le propuso entregarles medio millón de certificó a su regreso afirman
al anciano engañar al otro, al pesetas, que podría quedarse do que efectivamente le había 
'tonto': "Le damos un millón con cupones de la ONCE agra- tocado 'el gordo al gallego'. 
de pesetas cada uno y nos ciados con un premio gordo. Alegando el 'tonto' que tenía 
quedamos con los cupones, El hecho tuvo lugar cuando el mucha prisa, entre los dos 
que están premiados con 50 anciano se encontraba en la estafadores convencieron al 
millones de pesetas". plaza de los Caídos y se le anciano para que a cambio de 

El anciano n o tuvo ningún acercó un hombre de unos 30 los cupones premiados, 
reparo en intentar engañar al 

trata 
de un grupo 

que ha 
actuado en 
Guadalajara 
pero no se 

descarta que 
vengan 
a Alcalá 

supuestamente con mucho 
dinero, entregara al 'tonto' 
500.000 pesetas. Convencido 
el anciano, los tres se dirigie
ron, al parecer en un vehículo, 
hasta las proximidades de una 
oficina bancaria situada en la 
calle Virgen de la Soledad de la 
capital alcarreña, donde la víc
tima retiró de su cuenta la 
citada cantidad haciendo 
entrega de la misma al 'listo' 
que a su vez hacía de interme
diario con su compañero o 
compinche. El anciano al 
parecer llegó a ver como final
mente ambos se subían en un 
vehículo de color rojo. desapa
reciendo con el dinero y que
dando en su poder los referi
dos cupones que evidente
mente no estaban premiados. 

'tonto', eso sí, le dijo al aboga
do que prefería sacar el millón 
de pesetas en Alcalá, porque 
en Guadalajara podrían cono
cerle y el no quería que nadie 
se enterara que estaba tratan
do de beneficiarse de un dis
minuido. Así es que se vinie
ron a Alcalá, a la oficina de la 
calle Cánovas del Castillo de 
lbercaja. Y aquí sacó el ancia
no el millón de pesetas con
tante y sonante y lo entregó al 
'tonto', que como casi siempre 
fue a hacer otras gestiones con 
el 'listo'. posiblemente a sacar 
de otra oficina bancaria el 
dinero que le correspondería 
al listo. Allí se quedó el ancia
no esperando, posiblemente 

ouo individua atracó a una muier v se llevó 14.000 pesetas v anillas 
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Dos individuos amenazaron con destornillador v navaja 
a un hombre para robarle 36.000 pesetas v el reloj 

Sobre las 18'30 horas del 
día 20 de julio se produjo lin 
robo con intimidación en la 
calle Núñez de Guzmán a la 
altura de las galerías León. Un 
individuo de unos 30 años de 
edad abordó a una mujer que 
caminaba por esa calle y tras 
amenazarla con arma blanca 
la obligó a que le entregara el 

dinero que llevaba, 14.000 
pesetas, y los anillos que 
lucía. A continuación el indivi
duo se dio a la fuga. 

Ese mismo día, sobre las 12 
horas en la calle San Vidal, 
dos individuos abordaron a 
un hombre que se encontraba 
en el interior de su vehículo 
aparcado, y le amenazaron 

con un destornillador y una 
navaja exigiéndole que les 
entregara inmediatamente el 
dinero que llevara. El hombre 
les dio 36.000 pesetas y tam
bién se vio obligado a entre
garles el reloj de pulsera. Acto 
seguido los dos individuos 
huyeron en dirección a la 
Ronda Fiscal. 

1 de agosto de 1998 



ÉXho de esta actividad organizada por la Asociación Buceo Alcalá El IZUl 

Un centenar de personas participaron 
en el 1 Macro Bauuzo Subacuádco en Piscina 

Un centenar de alcalaínos 
conocen algo más sobre el sub
marinismo gracias a su partici
pación en el 'I Macro Bautizo 
Subacuático en Piscina', cele
brado el pasado 25 de julio en 
la piscina municipal El Juncal. 
La Asociación Buceo Alcalá EL 
AZUL, organizadora de este ori-

Un grupo de socios recibía a los participantes en la actividad. Un monitor da algunas nociones teóricas sobre el equipo de buceo. 
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Parte del equipo de monitores y socios que colaboraron en la organización del bautizo. 

Ricardo Maestre, presidente de la Asociación Buceo Alcalá El Azul: 

ginal evento, cumplió con cre
ces las expectativas: la organi
zación resultó impecable, la 
participación fue muy nutrida y 
se dio a conocer esta actividad 
subacuática, objetivo primor
dial del 'bautizo'. Los socios de 
EL AZUL trabajaron intensa
mente para que el sábado 25 
todo estuviera a punto. En la 
entrada de la piscina se atendía 
a los que previamente se habían 
inscrito para participar en el 
'bautizo subacuático' o primera 
inmersión. Se les dividió en gru
pos de 8 personas que durante 
un cuarto de hora recibían pri
mero una explicación teórica 
sobre el equipo de submarinis
mo y el manejo del mismo y 
seguidamente se les ayudaba a 
sumergirse en la piscina para 
que comprobasen por sí mismos 
la experiencia, sorprendente 
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pero muy agradable para la 
mayoría, de respirar debajo del 
agua. "Salían un poco anonada
dos, no esperaban lo que iban a 
encontrar ahí 'abajo'. No se 
creen que puedan respirar 
hasta que realmente lo prue
ban, entonces la reacción es 
siempre de sorpresa y pasados 
los dos primeros minutos de 
nerviosismo enseguida le cogen 
el truco" comentó a PUERTA DE 
MADRID el presidente de EL 
AZUL e instructor de buceo, 
Ricardo Maestre. 

"Una vez estaban 'abajo' y se 
acostumbraban a la sensación 
de respirar donde inconsciente
mente sabemos que no pode
mos. veían que no pasaba nada, 
se tranquilizaban y a nadar. Es 
cuando empezaban a disfrutar. 
se miraban y se saludaban unos 
a otros. Una pareja incluso se 

trajo una cámara para fotogra
fiarse debajo del agua" explicó 
Mariano Leiva, miembro de la 
Asociación Buceo Alcalá. 

Ya hay lista de espera para un 
segundo 'bautizo'. aunque no es 
una actividad que se pueda rea
lizar con mucha frecuencia ya 
que supone un gran esfuerzo 
organizativo. "Organizar una 
actividad de este tipo no es tan 
fácil como parece. No puedes 
correr el riesgo de que haya 
colas, que algún participante se 
ponga nervioso o que no tengas 
a cada persona bajo control. Por 
eso queremos resaltar la colabo
ración de los socios en el primer 
bautizo controlando la entrada, 
explicando el material o distri
buyendo los equipos ligeros. 
Gracias a ellos todo resultó muy 
fluido y cómodo y la gente que
dó muy contenta". 

Los participantes en el 'bauti
zo' tuvieron la oportunidad de 
conocer Jos tópicos equivocados 
que existen en torno al buceo: 
"El buceo no es un deporte 
puesto que no existen competi
ciones. es una actividad de 
recreo, ocio y aventura. Los 
buceadores no llevamos bombo
nas, porque no somos hombres 
del butano, llevamos botellas. Y 
respiramos aire normal y 
corriente y no oxigeno. que es 
tremendamente tóxico" puntua
lizó Maestre. El presidente de 
EL AZUL insistió en señalar lo 
fácil que resulta practicar el 
buceo: lodo el que le guste 
puede practicarlo sin proble
mas, sólo gustándole, sabiendo 
nadar y poniendo un poco de 
ganas. Es más fácil de lo que la 
inmensa mayoría se cree. Y la 
gente quiere probar porque está 
deseando saber qué hay abajo". 

la BRIPIC recibirá 
las llaves de oro 
de aaa Villa 1a1aaaeia 

La Brigada Paracaidista 
recibirá las Llaves de Oro 
de la Villa de Álora (Mála
ga) después de que la 
'Archicofradía y Antigua 
Hermandad del Dulce 
Nombre de Nuestro Padre 
Jesús Nazareno de las 

. Torres' lo solicitara al 
Ayuntamiento de la localí
dad y éste lo aprobara en 
el pleno municipal cele
brado el 13 de mayo. 

La citada Archicofradía y 
la villa de Álora han qu~ri
do así distinguir a la BRl
PAC que. desde 1957, par
ticipa en las tradicionales 
procesiones de Semana 
Santa de este pueblo 
malagueño, en calídad de 
Hermanos Mayores Hono
rarios de la 'Antigua Her
mandad del Dulce Nombre 
de Nuestro Padre Jesús 
Nazareno de las Torres'. 

La entrega de las Llaves 
de Oro y la imposición de 
la Corbata de la Villa al 
Guión de la Unidad se han 
previsto para los días 11, 
12 y 13 del próximo mes 
de septiembre. 

CAFETERIA 
RESTAURANTE CHINO 

CflSATOHG 

·· ·ª~ LA MEJOR COMIDA CHINA DE ALCALA 
17 AÑOS DE EXPERIENCIA NOS AVALAN 

SERVIMOS COMIDA A DOMICILIO 

- GRAN VARIEDAD DE APERITIVOS -
r1 Manuel Azaña, 5 Tlfs.: 888 54 06 

ALCALA DE HENARES 878 70 82 

POR TRASLADO 

SE VENDE 
DORMITORIO JUVENIL 
Con dos camas. colchones, 

mesa de ordenador 
y escritorio. 

COMEDOR 
Con seis sillas y aparador, 

serninuevo, 
de muy buena calidad. 
Tlf.: 9'1 889 '18 28 

(Llamar noches) 
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Stella Cino Núñez (izquierda), psicoanalista del Grupo O, nos habló de Freud y la sexualidad femenina. A la derecha, M1 Teresa López, 
técnica del Ministerio de Sanidad y Consumo. En la fotografía del centro, se puede observar lo atentas que estuvieron en las conferencias. 

las Democrádcas visitaron la bpo de lisboa 

Curso AMDIC con estrambote 
Una clausura que no cierra el trabajo del curso. es una guasa. pero es muy sano reírse 
de uno mismo antes de que lo hagan los demás. así que las Democráticas hemos clau
surado el curso 97-98. bastante trabajado por cierto. y hemos seguido el que teníamos 
empezado sobre la mujer. y visitado la Expo de Lisboa. 

Sobre temas de consumo, eti
quetado de productos, nuevas 
elaboraciones en la U .E. , nos 
habló Mª Teresa López, asociada 
de AMDIC y Técnica del Ministe
rio de Sanidad. Como todas sus 
charlas, su intervención fue 
documentada, interesante y 
muy práctica. 

La psicoanalista Stella Cino 
Núñez, del Grupo Cero, trató el 
tema de la sexualidad femenina, 
basándose en las teorías de 
Freud. Analizó la importancia 
del inconsciente y su reflejo o 
proyección en nuestros efectos y 
patologías, así como las disijn
tas manifestaciones de la sexua
lidad. Mantuvo la vigencia de 
las teorías de Freud y la proyec
ción de estas técnicas de cara a 
la mujer del nuevo siglo. 

El III Plan de Igualdad de la 
Mujer, elaborado por la CAM, 
con vigencia desde 1997 al 
2000, fue expuesto por Asela 
Sanz, analizando dentro de las 
cuatro grandes áreas en que se 
divide el plan: 1, cooperación, 
toma de decisiones y partici
pación social; 2 , relaciones 
familiares, educación, cultura y 
comunicación; 3 , trabajo y for
mación para el empleo; y 4, 
salud, erradicación de la violen
cia y atención social; aquellos 
objetivos en los que AMDIC vie
ne trabajando desde hace 18 
años. 

Por último, este ciclo dedicado 
a la mujer terminó con una 
charla de Rosario Fernández 
que expuso las nuevas teorías 
que sobre el hombre nuevo y el 
positivismo como actitud ante la 
vida, están dándose hoy dia 
como solución a muchos de los 
problemas en los que estamos 
inmersos. 

En julio hemos culminado el 
estrambote del curso, con un 
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viaje recreativo-cultural para 
visitar la Expo de Portugal y 
hacer un mini-veraneo. 

Semi obligadas por la dificul
tad de encontrar alojamientos, y 
tras comprar, cómo no, las con
sabidas toallas y mantelerías en 
Elvas, fuimos a visitar y pernoc
tar en Evora, Ciudad Patrimonio 
de la Humanidad, totalmente 
amurallada, en la que, con un 
sol de justicia, contemplamos la 
catedral, la iglesia de San Fran
cisco, el Palacio Real de D. 
Manuel, y descansamos con
templando los restos del Templo 
de Diana y el Monasterio hoy 
Pousada des los Lóios. De su 
antigua grandeza queda no sólo 
el recuerdo, sino un buen y cui
dado conjunto muy revitalizado. 

Tras entrar en Lisboa a través 
del nuevo puente de Vasco de 
Gama, impresionante en su lon
gitud (14 Km2) llegamos a Santa 
Cruz, junto a Torres Yedras. El 
Atlántico estaba como a él le 
gusta: bravo y frío. Pero el mar 
es el mar. Pudimos disfrutar de 
playa todas las mañanas, a 
pesar de que dormíamos con 
manta y eran imprescindibles 
los jerseis por la tarde. Toda 
una gozada incrementada por 
las noticias telefónicas de las 
altas temperaturas que se dis
frutaban en Alcalá. 

Y por fin el día 13 a la Expo. 
¿Qué tal la Expo? ¡Dicen que la 
de Sevilla fue mejor! Bueno 
miren, yo les voy a dar mi opi
nión que como tal adolecerá de 
subjetividad. 

Tiene un tema monográfico: 
los océanos que al cabo de dos 
dias viéndolo en sus múltiples 
facetas para los de tierra aden
tro terminó siendo demasiado y 
no sabíamos apreciarlo bien. 

El entorno, es incomparable
mente mejor. Al mar no hay 

quien lo supere. Por las noches 
aumenta la belleza del conjunto 
con la iluminación del gran 
puente de Vasco de Gama y los 
barcos anclados en los muelles, 
unos como exhibición y otros de 
transporte de viajeros. 

De los pabellones temáticos se 
lleva la palma el Oceanario, con 
cuatro ecosistemas visitables a 
dos alturas. Han logrado una 
gran instalación que será en el 
futuro uno de los atractivos de 
Lisboa. 

Del pabellón de la Utopía, un 
gigantesco hongo con capacidad 
de 12.000 a 16.000 personas, 
me admiró más el edificio-teatro 
que el espectáculo con ser bue
no. 

El del Futuro, bastante resul
tón y el del Conocimiento de los 
Mares muy didáctico pero un 
tanto infantilón, completan el 
conjunto. 

Como verán, la conclusión es 
sencilla. Han hecho una serie de 
edificios e instalaciones fijas 
para el futuro , estupendas 
todas ellas, con las que una 
zona degradada de Lisboa se 
transforma en una gran zona 
cultural, deportiva, musical .. . 
En lo que quieran. 

Unan a lo ya enumerado el 
Teatro Camoens en el que asis
timos a un buen concierto de la 
Embajada Francesa, y el pabe
llón de la Realidad Virtual en el 
que además de pagar hay que 
hacer varias horas de cola, los 
jardines de Orta y del Agua que 
esperemos conserven, y verán 
que la conclusión es muy positi
va. 

En cuanto a los pabellones de 
los países participantes creo 
que sale ganando Sevilla. Han 
optado por la uniformidad exte
rior, y en el interior son muy 
desiguales. 

España, Alemania y Japón 
son quizá los mejores, aunque 
muy buenos también Méjico, 
Argentina, Austria, Palestina, 
Francia, .. . y Portugal que para 
eso era el anfitrión. 

El espectáculo Acqua Matrix 
en el muelle, te despide con la 
esperanza en el futuro que sur
ge del Oceanario, tras contem
plar la destrucción ambiental 
del planeta. 

Sin olvidar la obra de nuestro 
compatriota Calatrava en la 
estación, se podría resumir que 
muchas virtudes y pocas sor
presas, pero ... ¡es que ya es tan 
dificil impresionar al personal! 

Completamos nuestra estan
cia en Portugal con una visita a 
la ciudad de Lisboa, que ofrece 
como novedades el '· Centro 
Socio-Cultural construido junto 
a los Gerónimos frente al monu
mento a los Navegantes, y una 
buena remodelación de la zona 
antigua: Rossío, barrio de Pou
bal, Plaza del Comercio ... Visita
mos por vez primera la iglesia de 
S. Antonio de Padua construida 
sobre el lugar de su nacimiento, 
y la catedral, donde decicamos 
un recuerdo y una oración por 
nuestro buen amigo y compañe
ro de tantas fatigas Emilio Sanz, 
fallecido el día anterior, y cuya 
noticia pesó como una losa 
durante este recorrido. 

Pero la vida sigue. Todavia 
tuvimos una tarde para ir a Obi
dos, ese bonito pueblo medieval, 
y terminar en Peniche, el puerto 
pesquero en el que sus numero
sos restaurantes han desbanca
do turísticamente a sus fortale
zas e iglesias, para rendir culto 
a las frituras, a las sardinas 
asadas y a las brochetas de pes
cado. 

Al regresar a Alcalá nos 
encontramos con altas tempera
turas y gran animación cultural. 
Claro, estamos en verano. Pues 
a pasarlo bien. 

Asela SANZ 

En la página de la derecha, algu
nas imágenes del viaje de las 
Democráticas a Portugal. 

PUERTA de Madrid 
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El recaudadar municipal Hen cinca añ1s sin c1ntrat1, según IU 

"El avuntamiento es como la taberna 
de la Pepa la malagueña" asegura Polo 
El cuarto pleno municipal del mes de julio llevaba, tal y como reconocieron los concejales de 
Izquierda Unida, José Miguel Polo y Emilio Martín, un dardo envenenado, un asunto muy pelia
gudo relacionado con la recaudación municipal por la vía ejecutiva. Izquierda Unida tenía pre
visto votar radicalmente en contra de la prórroga del contrato suscrito por el ayuntamiento con 
Rafael Felipe Morlllo Morllla, recaudador municipal para la cobranza mediante gestión directa 
en periodo ejecutivo durante seis meses mis. El problema, según ro es que desde 1993, el 
recaudador municipal viene realizando este cometido sin ningún tipo de contrato, sin haberse 
renovado desde entonces. José Miguel Polo llegó a manifestar que Mel ayuntamiento de Alcalá 
es como la taberna de Pepa la malagueña hace doscientos años. La verdad es que su aspecto es 
ese. Luego no me extraña que la gente que guarda colas en la casa consistorial para pagar el mi 
se queje y proteste diciendo que esto no tiene ni pies ni cabeza. ¿C6mo va tenerlo?" 

Los concejales de IU, José 
Miguel Polo y Emilio Martín 
reconocieron que están indigna
dos: "Hay una clarísima falta de 
voluntad por parte del PP para 
reorganizar la administración 
en dos áreas básicas, en urba
nismo y en hacienda. Este últi
mo es el colofón de lo que es un 
servicio que no tiene ni pies ni 
cabeza. Desde hace cinco años 
es necesario tomar medidas de 
tipo administrativo y organizati
vo que den cobertura para la 
solución de los gravísimos pro
blemas que hay de recauda
ción". 

Polo aseguró que "el estado de 
recaudación del municipio está 
en torno al 65 por ciento, es 
decir, estamos ante un porcen
taje muy bajo. Pero la respuesta 
que nos encontramos por parte 
del actual equipo de gobierno es 
la falta de voluntad para tomar 
medidas". 
u~ ejemplo claro, en opinión 

de IU es la celebración del pleno 
extraordinario convocado por el 
alcalde a las 8'30 horas de la 
madrugada del día 31 de julio: 
"El punto fundamental de ese 
pleno al que nos convoca el 
alcalde es la legalización, dicho 
sea entre comillas, del contrato 
que vincula al ayuntamiento 
con el recaudador ejecutivo, 
Rafael Felipe Morillo Morilla. 
Estamos ante un tema que apa
rentemente es dar cumplimien
to a la legalidad pero nos hemos 
encontrado con una sorpren
dente y desagradable noticia 
que es que desde junio de 1993 
no existe contrato que vincule al 
ayuntamiento con el recauda
dor, dicho de otro modo, está 
recaudando pero no tiene con
trato que le una con el ayunta
miento". 

Emilio Martín afirmó que 
"esto es absolutamente increí
ble. El recaudador firmó su pri
mer contrato en 1985; en 1992 
le vencía contrato y se le prorro
gó durante seis meses para que 
el ayuntamiento se fuera adap
tando mientras. Pasaron esos 
seis meses y se volvió a aprobar 
en pleno otra prórroga de seis 
meses. Total, que nos planta
mos en junio de 1993, terminó 
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Los concejales de IU Emilio Martín y José Miguel Polo. 

la prórroga y no se habló de 
renovación, de aprobación, de 
prórroga. Y desde junio de 1993 
no se sabe en calidad de qué 
está prestando sus servicios ese 
señor y bajo qué condiciones 
está cobrando". Añadió José 
Miguel Polo que "ahora vamos y 
nos encontramos de repente un 
pleno que intenta legalizar esto; 
se nos presenta un expediente 
sin informe jurídico, al menos a 
la hora de hacer estas declara
ciones, las dos de la tarde del 
miércoles 29 de julio, no había 
informe jurídico cuando los 
expedientes de pleno tienen que 
estar informados jurídicamente 
48 horas antes del pleno". 

.. Como mínimo 
esto es sospechoso" 

Los ediles de IU manifestaron 
que "es sorprendente que no 
haya ningún tipo de informe 
jurídico que sustente cómo se 
puede dar esta situación de 
intentar legalizar lo que no exis
te desde hace cinco años. Y eso 
se hace un 31 de julio a las ocho 
y media de la mañana; esto es 
sospechoso como mínimo, es 
terrible en términos de respon
sabilidad política. Aqui hay un 
equipo de gobierno que de 
repente intenta sorprender a la 

oposición en pleno periodo vaca
cional, yo no sé si intentando 
que estuviéramos de vacaciones 
y no viniéramos al pleno. Y nos 
trae estas cosas que son de muy 
dudosa legalidad. Nosotros 
vamos a ser terriblemente beli
gerantes contra una propuesta 
que no venga con los debidos 
informes técnicos, o en la que 
los informes jurídicos se diga 
que esto es una chapuza". 

José Miguel Polo añadió que 
"nosotros ya avanzamos que 
vamos a pedir responsabilida
des políticas; esto nos parece de 
extraordinaria gravedad". 

Pero es que no es sólo este el 
problema: "Llevamos más de un 
año intentando que se nos acla
re la situación por la cual hay 
trabajadores de la plantilla del 
recaudador municipal trabajan
do codo con codo con funciona
rios de este ayuntamiento en las 
dependencias de la casa consis
torial; no se sabe muy bien si 
son trabajadores de un sitio o 
de otro". También dijo Emilio 
Martín que "a algunos de estos 
trabajadores les han rescindido 
el contrato a fecha 30 de junio 
aduciendo que la nueva empre
sa de recaudación de agua, 
Seragua, se iba a hacer cargo de 
ellos. Lo curioso es que han 
denunciado al ayuntamiento 
porque al estar aqui trabajando 

........... 
SI de Jullo 
secelellra 
el cuarto 

111ano 
del mas 

consideran que tienen una serie 
de derechos que quieren que se 
les reconozcan. Imagino que lo 
que pedirán es que sean a todos 
los efectos trabajadores munici
pales. Estamos muy pendientes 
de la resolución de Magistratu
ra" 

Polo dijo con rotundidad que 
"la verdad es que este ayunta
miento tiene el aspecto de ser la 
taberna de Pepa la malagueña 
hace doscientos años; esto no es 
de recibo. Este asunto explota a 
raíz de la adjudicación de lectu
ra de contadores y cobro del 
agua a la empresa Seragua. El 1 
de julio aparece algo increíble 
que lo hemos oído todos en la 
comisión de Hacienda acerca de 
que parece ser que el recauda
dor ejecutivo se había quedado 
con la parte del cobro del agua 
como compensación a cuando la 
recaudación en periodo volunta
rio se la quedó el ayuntamiento. 
Esto es algo inaudito y nos 
hemos quedado perplejos todos. 
Mientras, el equipo de gobierno 
pone cara de haba, no sabe, no 
contesta, no lleva los informes 
técnicos y además nos convoca 
a pleno el 31 de julio a las ocho 
y media de la mañana. Esto no 
pasa ni en Botswana, ni mucho 
menos en la taberna de Pepa la 
malagueña". 

Por otra parte, José Miguel 
Polo aseguró que "cómo no van 
a protestar los vecinos que 
hacen cola para pagar el IBI en 
el ayuntamiento. Si el recauda
dor municipal lleva cinco años 
recaudando sin contrato, a los 
contribuyentes no es extraño 
que se les trate como se les tra
ta". 

El voto del PSOE 

Mientras tanto el voto en el 
PSOE es una incógnita que no 
ha querido desvelarse. Una 
posibilidad que se ha comenta
do a PUERTA DE MADRID des
de algunos concejales socialis
tas seria que la posición final 
estaría en la abstención con lo 
cual el PP conseguiría aprobar 
la prórroga del contrato al 
recaudador. Sin embargo la 
incógnita se puede mantener 
hasta el final como ya ocurrió 
con el pleno sobre la ampliación 
del contrato con URBASER 
cuando se esperaba que votaran 
a favor y finalmente amenaza
ron con no hacerlo para pedir 
que se quedara sobre la mesa y 
se pospusiera el debate. 

PUERTA de Madrid 



Palllo González allvirtií que no nn a consenur modincaciones 
en las ollras del colector sur 

El PSOE denuncia que el PP 
adiudica obras a dedo a trave 
de modificaciones en provectos 
El portavoz del PSOE en el ayuntamiento de Alcalá. Pablo González, denunció en declaraciones 
a PUERTA DE MADRID que el equipo de gobierno del PP adjudica obras a dedo a través de modi
ficaciones de proyectos. El ejemplo más claro para el portavoz socialista es el desdoblamiento 
del colector de la carretera de Meco a la calle Marqués Alonso Martínez, el cual fue adjudicado 
a una empresa constructora por el importe de 252 millones de pesetas. Sin embargo, las cua
tro modificaciones que se plantearon incrementaron el coste del proyecto en 187 millones de 
pesetas, es decir, casi un 75 por ciento más de la cantidad en la que se adjudicó la obra. 

Pablo González manifestó a 
PUERTA DE MADRID que el 
desdoblamiento del colector de 
la carretera de Meco es un pro
yecto que fue realizado en la 
anterior legislatura por el 
gobierno del PSOE: "El proble
ma es que el PP lo fue dejando 
pendiente por falta de fondos 
europeos y falta de gestión de 
este equipo de gobierno actual. 
Finalmente se adjudicó a una 
empresa que no fue precisa
mente de las más baratas pero 
se le adjudicó con la condición 
de que haría un estudio de trá
fico para que las obras no pro
dujeran ningún problema en ese 
sentido". 

Pero los problemas no tarda
ron en llegar: "El estudio de trá
fico debió costar muy poco por
que precisamente no ha habido 
más que problemas de tráfico 
por culpa de esa obra. Estuvo el 
accidente mortal de la calle 
General Herrera en el que murió 
una niña y posteriormente los 
problemas que hubo con el des
vío de la circulación por los 
Nogales y por toda esa zona", 
explicó González quien añadió 
que "la oferta de la empresa 
adjudicataria estaba entre las 
tres más caras pero tenía la jus
tificación de ese estudio del trá
fico y precisamente uno de los 
problemas que hemos tenido ha 
sido ese". 

Las críticas socialistas se diri
gen ahora a esas cuatro modifi
caciones que han incrementado 
el precio del proyecto en casi un 
75 por ciento; todas ellas se 
hicieron en la comisión de 
gobierno. La primera fue reali
zada el 10 de diciembre de 1996 
por valor de 50 millones de 
pesetas como obras comple
mentarias. La siguientes modifi
caciones fueron realizadas por 
valor de 77 millones de pesetas, 
de 24 millones de pesetas y de 
casi 36 millones. 

Pablo González afirmó que 
"estás modificaciones siempre 
son por valor de más del 20 por 
ciento del presupuesto inicial 
del proyecto. Para hacer estas 
modificaciones hay que aplicar 
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la ley de contratos de las admi
nistraciones públicas, en la que 
se establece que sólo podrán 
establecerse modificaciones que 
superen ese 20 por ciento del 
presupuesto inicial en un pro
yecto por razones de interés 
público, siempre que sean debi
dos a necesidades públicas y 
justificándose en el expediente. 
Eso quiere decir que por ejem
plo un derrumbamiento es una 
causa imprevista, pero no lo es 
aprovechar para hacer de forma 
soterrada otras obras que no 
estaban en el proyecto, como 
por ejemplo la pavimentación de 

calles y nuevas rotondas como 
la de la carretera de Meco con 
los Nogales, que es lo que se ha 
hecho". 

El portavoz socialista añadió 
que "no es de recibo que si ya 
sabes que la obra va a pasar por 
la calle Caballería Española, no 
se incluya en el proyecto la pavi
mentación de esa calle cuando 
se sabe que se va a tener que 
abrir". González agregó también 
que "es casualidad pero todas 
estas modificaciones se realiza
ron cuando la oposición no esta
ba presente en la comisión de 
gobierno". 

J$ostería 
bel ~stubíante 

Comunicamos a nuestros clientes 
que por readaptación 

y mejora de instalaciones, 
este establecimiento permanecerá 
cerrado durant el mes de agosto. 

A partir del 2 de septiembre, 
estaremos nuevamente a disposición 

de ustedes en los horanos 
habituales de almuerzo y cena. 

RESERVAS: e/ Colegios, 3 - Tifs.: (91) 888 03 30 - 888 04 94 
Telefu:: (91) 888 05 27 - ALCALA DE HENARES 

El colector de 
la carretera 

de Meco 
ha costado 

187 millones 
de pesetas 

más de 
la cantidad 
en la que 

se adjudic6 
Según González, "en la prime

ra modificación se hizo la pavi
mentación completa de la calle 
Marqués de Alonso Martinez 
con la intersección de la Vía 
Complutense; no pensamos que 
eso es un imprevisto, lo que 
pasa es que se aprovecha esta 
situación para hacer la pavi
mentación. En la segunda modi
ficación se realizó la rotonda de 
la avenida de Meco y la prolon
gación de ésta hasta la rotonda 
de la Brigada Paracaidista. 
Tampoco creemos que esa fuera 
una modificación por razón de 
interés público, porque la roton
da había que hacerla". 

Para el PSOE, "lo lógico es que 
todas esas obras que se han 
hecho como modificaciones se 
hubieran sacado a concurso. Si 
hay que hacer una rotonda, hay 
que sacarla a concurso, no 
adjudicarla a una empresa 
como una modificación de otro 
proyecto que está ejecutando. 
Aunque esto puede ser legal 
porque va acompañado todo ello 
de informes jurídicos que aun
que ambiguos son reales, hay 
irregularidades que te dan que 
pensar que se pueden estar 
adjudicando obras a dedo" , 
manifestó Pablo González. 

Por último, González añadió 
que "lo que no vamos a permitir 
es que esto mismo ocurra en las 
obras del colector sur, que no 
lleguen a la glorieta de Alcorlo, 
donde está la estatua de Manuel 
Azaña, y digan que como no les 
gusta como queda esa rotonda 
la van a modificar con cargo al 
proyecto del colector sur". 
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Enlace leonardo Vázquez -Blanco García 
El día de Santiago Apóstol, 25 de julio, fue el elegido por la pare

ja formada por Isidoro Leonardo Vázquez, de 37 años de edad, y 
Manoli Blanco García, de 27 años, para contraer matrimonio en la 
Parroquia de San Francisco de Asís a las 18,00 horas, tras díez años 
de noviazgo. 

Los padrinos de tan señalado enlace fueron el padre del novio, Isi
doro Leonardo, y la madre de Manoli, Rosario García. 

Todos los invitados, más de 100, acudíeron a un restaurante alca
laino a compartir la alegría de los recién casados. Manoli, que tra
baja en una tienda de fotos, lució un sencillo vestido blanco con 
escote cuadrado y manga corta cuyo único adorno era la preciosa 
gargantilla que llevaba e Isidoro, que trabaja en Barajas, iba vesti
do con un clásico traje de chaqueta con chaleco a juego. 

La pareja partió de viaje de luna de miel a Tenerife, donde per
manecerán 15 días disfrutando de la belleza de nuestras islas. 

Enlace Brione Barragán -Vilche león 
La parroquia de San Francisco de Asís fue el escenario elegido por 

la pareja formada por César Brione Barragán, de 25 años de edad, 
y Sandra Vilche León, de 26 años, para contraer matrimonio el 
sábado 25 de julio a las 19,00 horas. 

Los padrinos del enlace fueron el padre de Sandra, Guillermo Vil
che, y la madre del novio, Dolores Barragán quienes, después de 10 
años, vieron a sus hijos casarse. 

Sandra, licenciada en empresariales, lució un sencillo vestido con 
escote cuadrado y manga corta y llevaba el pelo adornado con 
pequeñas florecitas y César, que trabaja en una fábrica, iba vestido 
para tan señalado día con un elegante traje de chaqueta en color 
oscuro. Con sus amigos y familiares, unos 140 invitados en total, se 
reunieron en el restaurante Foguet . La pareja de recién casados dis
fruta de su luna de miel en la República Dominicana, en cuyas pla
yas permanecerán s iete días. 
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Enlace Alvarez Benítez -Buenadicha Gómez 
La iglesia de San Bartolomé fue la elegida por esta pareja para 

contraer matrimonio en la tarde del sábado 25 de julio. Tras cinco 
años de noviazgo, Rafael Alvarez Benítez, de 26 años, y Victoria 
Buenadicha Gómez, de 26 años de edad, se convirtieron en marido 
y mujer. Los padrinos del enlace fueron el padre de Victoria, Celso 
Buenadicha, y la madre del novio, Francisca Benítez. 

Victoria, que trabaja en una guardería, lució un vestido en color 
marfil con cuerpo con escote barco y que terminaba en pico, del que 
salía la falda y Rafael, electricista, iba vestido con un traje de cha
queta en color gris acompañado de chaleco. 

Los más de 100 invitados compartieron la felicidad de los novios 
y disfrutaron de una cena en el restaurante Martins. 

La pareja ya disfruta de su viaje de luna de miel en la bella isla de 
Lanzarote, donde estarnos seguros que descansarán de los ajetrea
dos días previos al enlace. 

Enlace Santos Rebollo -Cano lópez 
Tras un noviazgo de 6 años, la pareja formada por Juan Carlos 

Santos Rebollo, de 27 años de edad, y Gema Cano López, de 23 
años, contrajo matrimonio el sábado 25 de julio a las 18,00 horas 
en la parroquia San Francisco de Asís. 

Los padrinos del enlace fueron el hermano de la novia, José Mª 
Cano, y la madre de Juan Carlos, Aurora Rebollo. 

Gema, que trabaja en la peluquería Merino, lució un precioso ves
tido en color marfil de corte romántico y con escote cuadrado y Juan 
Carlos, que es constructor, un clásico traje de chaqueta en color 
oscuro. 

Los amigos y familiares de los novios acudieron al restaurante 
Tupamaro para compartir la alegría con ellos de un día tan señala
do. Los recién casados partieron de viaje de luna de miel el lunes 27 
de julio con destino a Lanzarote. donde disfrutarán durante siete 
días del buen clima de las islas. 
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mUEDIEJ y DECORACIOn 

el Miguel de Moneada, 4 • Tlf. y Fax: 880 26 67 - ALCALA 

1 HISTIUN 20% DESCUENTO 1 

MUEBLES DE BINO ~ 
YMAMPARAS ~ 

PASEO DEL VAL, 17 
TELF.: 880 n 87 
ALCALA DE HENARES (MADRID) 

e/ Teruente F1gueroa, 26 
(serniesquina a Ingeniero Mariño) 
Telf.: (949) 25 52 03 
19001 GUADALAJARA 

YIUSY j NOVIAS 
MADRINAS Y FIESTA 
e/ Mayor, 27 - PRIMER PISO 

TLF.: 889 36 66 

• CHAOUÉ 

•SMOKING 

• TRAJE CEREMONIA ~1k 
• CAMISERiA 

• COMPLEMENTOS 
e/ Tinte, 8 - Alcalá de Henares 

San Isidro, 1 - Torrejón de Ardoz 

(ENTRO DI INFORMRCIO fl 
Dt! LI VMt!NDI '5 

e/ 11111t 52- l9- Tlls.: 91183 6191 -9102161&- Fu: 91U28144 

Te resolvemos todos los problemas 
PARA CONSEGUIR TU VIVIENDA 

RESTAURANTE · CAFETERIA 

LOS HUEROS (Villalbilla) 

Telf. : 879 26 98 

FlORISTERIA fflti'f> 
el Libreros, 38 (frente Iglesia Sta. María) 

Telf.: 883 33 46 

RAMOS DE NOVIA 
DECORACION DE COCHES E IGLESIAS 

ALIANZAS lOro 18 Kts.J, ARRAS ... 
#19 

Jovería OCANA 
Plaza de Cervantes, 32 - Tlf.: 880 16 85 

REVELADO DE FOTOGRAFIAS Y DIAPOSITIVAS 
. EN 45' 1 PAPElERll-llBRERll 1 

REPORTAJES DE 

of 86 ::~:is"~ ~~':~~~~~s1 
~ e/ Mayor, 17 y 25 -Tifs.: 889 64 07 -888 31 09 -Al.CALA 

C . e/ Mayor, 43 -Tif.: (949] 2147 28- GUADAIAJARA 

ft}IIJ 1 ~\11] [6 llllJ l'j f:!l:1 il f Jq:1 ¡J1gl 
• lllJES DE lmlS ~ t1 º"".;" 14 
• lllNS IE EmDllmS ~/l A d Nuevo 0<>L""" -..~ -Local, 3-
• lllJES IE EllPIESI ~ ir> 111.: 91 882 63 60 
• 1111511 IWlllSI < WWW • Fax: 91 882 55 93 
• BlllmS DE TIEI. BUCO t..JIEC__U. ALCALA DE HENARES 
f 11181. C.LC.MA: 995 

LOS MDORES PRECIOS, USTA 10 MESES PARA PAGAR 
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Tanto para Marcial como para Inés, este es su segundo matrimonio. La vidente asegura que en sus 
visiones veía a un hombre canoso que iba a cuidar de élla. Desde que se conocieron no se han separado. 

ula gente está psicológicamente muv mal, 
les hace falta saber adónde dirigir sus vidas" 

Inés, vidente, v Marcial, sanador, un mabimonio 
que 1one sus dones a dis1osición de la gente 
Inés y Marcial forman un matrimonio muy especial, 'camuflados' entre las miles de familias 
que residen en Alcalá de Henares. Insisten en que son normales, pero no es habitual encon
trar una pareja en la que ambos tengan un 'don'. En este caso, Inés es vidente y Marcial sana
dor y a las tareas habituales de padres y esposos han unido la de atender a las personas que 
pasan por su consulta pidiendo ayuda espiritual o fisica. Tienen muy poco tiempo para ellos, 
pero aseguran que no pueden negarse a atender a los que les necesitan. "En una vida de 
matrimonio te priva de muchas cosas, pero hay que hacerlo" asegura rotundo Marcial. 

'La voz' 
le envía mensajes 

Inés, cuando apenas era una 
niña, empezó a experimentar 
sensaciones y a sentirse extra
ña. En sus sueños veía espíri
tus de luz que le proporciona
ban una grata sensación de 
felicidad, pero lo guardaba en 
secreto porque se veía diferen
te y no quería que la tomaran 
por loca. 

Empezó a recibir mensajes 
sobre sus familiares y sobre 
ella misma. Una de las cosas 
que le dijo 'la voz' fue que no 
empezaría a trabajar como 
vidente hasta que murieran 
sus padres, ya que serían ellos 
los que la iban a guiar en este 
dificil y desconocido mundo, y 
ahora, cuando echa las cartas, 
ve una hermosa visión de su 
madre cuando era joven, rode
ada de un haz de luz. 

Conoció a Marcial cuando 
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visitaba su consulta por un 
problema de vejiga. Hacía 
algún tiempo que se había 
separado de su anterior mari
do y nada más ver al sanador 
sintió la misma sensación de 
paz y felicidad que le transmi
tían sus sueños infantiles. 'La 
voz' le decía que su mundo 
estaba con él y que harían algo 
muy hermoso. Marcial estaba 
casado pero Inés se enamoró 
de él "en cuerpo y alma. Era 
algo sobrenatural. Sabía que 
seria criticada pero no podía 
luchar contra ello". Desde 
entonces no se han separado. 

Marcial empezó a entregar a 
Inés fotos de sus pacientes 
para que fuera desarrollando 
su videncia, afianzándose en 
lo que hacía: "Los de arriba me 
empujaban, pero yo me resis
tía porque temía equivocarme. 
Tenía miedo pero es algo que 
no se puede evitar. Cuando 
falleció mi madre, hace año y 

medio, empecé a atender al 
público y descubrí que la gen
te psicológicamente está muy 
mal. Les hace falta 'la luz', 
saber adónde dirigir sus vidas. 
Y eso es más importante que 
los problemas personales de 
cada uno" explica Inés. 

"Hay que ser muy serios 
y no engañar a nadie" 

Marcial no descubrió hasta 
la madurez los poderes que 
tenía. Con 46 años sufrió un 
accidente laboral que le afectó 
a una pierna. Se decidió a visi
tar a una curandera y en su 
consulta se tropezó con una 
médium que le dijo que él 
podía curar. Marcial no se cre
yó nada pero hizo caso a la 
médium y empezó a hacer 
algunos intentos, en persona y 
también a través de fotografi
as, con personas cercanas de 
las que conocía sus dolencias 

y empezó a ver como mejora
ban. A partir de ese momento, 
sus pacientes han ido corrien
do la voz y ya son miles las 
personas que han pasado por 
su casa. 

A este sanador le dijeron "los 
de arriba" que "curaba por el 
Sagrado Corazón de Jesús", 
en el que tanto él como Inés 
tienen mucha fe. Marcial, que 
tiene el "mandato" de animar y 
enseñar a las personas que 
han nacido con el don de 
curar, sana imponiendo las 
manos, primero en la cabeza y 
después en el punto de la 
dolencia, "para reforzar". Ha 
tratado todo tipo de enferme
dades y asegura que ha saca
do adelante casos de personas 
desahuciadas por los médicos. 
Incluso puede curarse a sí 
mismo, algo bastante inusual. 
Sin embargo reconoce que no 
puede tratar a todos los 
pacientes: "Hay que ser muy 
serios y no engañar a nadie. Si 
'los de arriba' me dicen que no 
puedo curar a una persona, en 
ese momento se lo tengo que 
decir, aunque llore. Los sana
dores tenemos energía que a 
veces es compatible con la de 
nuestros pacientes y a veces 
menos compatible. Hay perso
nas a las que tengo que cuidar 
mucho el tiempo que las estoy 
curando porque les puedo dar 
demasiada energía y se mare
an. Si al día siguiente tienen 
que quedarse en la cama eso 
demuestra que han tenido 
una reacción, su organismo se 
ha removido y esa persona se 
cura al lOOOA>. Hay otros que 
repelen mi energía y ya no 
puedo trabajar con ellos. A 
veces se intenta y se doblega 
pero otras veces no se puede". 

Marcial respeta profunda
mente a los que no creen en la 
sanación pero tiene claro que 
"nadie puede hablar de algo 
que no sabe lo que es. Ha 
habido personas que no creían 
y a las que 'ellos' me han exi
gido que les curara, inclusive 
con una cruz en la frente sola
mente. El mal ha desaparecido 
y a partir de ahí han cambiado 
de opinión". 

PUERTA de Madrid 
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Inés trabaja con el Tarot de Marsella, el Oráculo de Bellini y el Oráculo de los Ángeles. Las consultas más usuales son las referentes al 
amor, la salud y, sobre todo, el trabajo. Por su parte, Marcial sana imponiendo las dos manos, primero en la cabeza y después en el lugar 

concreto de la dolencia. El sanador asegura que ha curado todo tipo de enfermedades, e incluso puede curarse a sí mismo. 

El matrimonio, 
sus hijos y sus pacientes, 
forman una gran familia 

A pesar de todas estas expe
riencias, Inés y Marcial repiten 
que son "personas normales, 
lo único que ocurre es que 
tenemos un don para ayudar a 
los demás, lo que no significa 
que seamos distintos" insiste 
el sanador. Su esposa añade: 

"Somos una familia más, con 
los problemas y necesidades 
de cualquier familia. Es muy 
cierto que a los hijos, aunque 
no se les da todo hecho, sí 
ayuda mucho. Y entre la 
vecindad, las amistades y en 
la sociedad hay gente que 
acepta este singular hecho y 
hay otros que se resisten a 
creerlo porque para ellos estos 
temas no tienen credibilidad". 

Cuando hablan de 'su fami
lia', Marcial e Inés se refieren 
también a las personas a las 
que atienden: "Nos afectan los 
problemas de todos y si nos 
vamos una semana a la playa 
estamos pensando como esta
rá fulanito o menganito. No 
podemos dejar de pensar en 
ellos porque es algo que vives 
y forma parte de tu vida". La 
satisfacción que tienen cuan-

do sus pacientes les llaman 
para decirles que mejoran o 
que la predicción que se les 
hizo se cumplió no es iguala
ble a nada: "Lo más fabuloso 
es cuando te llaman para 
decirte que las cosas van bien. 
Eso te da mucha fuerza y te 
sientes a gusto, en paz y con la 
conciencia tranquila. Esa es la 
base de todo, sólo así se puede 
ser feliz". 

NO HACE FALTA IRA LA PLAYA 
HLOS ALTOS DELS 

ENARE 
-Urbanización cerrada sin calles interiores 
-Garaje subterráneo (l plazas) con acceso directo a la vivienda 
-Elija chalets de J o 4 dormitorios en planta 1 ª sin coste adicional 
-Compromiso de calidades diferenciadas 

Información en Av.Unamuno esquina a Av.Jesuitas 
Telfs: 91 884 20 7S - 91 884 20 76 
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Fue concejal de Cultura durante ocho años v se considera un humanista ácrata 

Modesto Quiiada cree que ahora se están 
recogiendo los frutos que sembró 
Tiene 58 años y se considera pintor, dibujante, decorador, comerciante, etc. Fue concejal 
de Cultura durante ocho años, entre 1983 y 1991. Se considera un humanista ácrata. 
Humanista porque el humanismo es el futuro; ácrata porque siempre lo ha sido desde muy 
joven: "Soy militante del PSOE porque me dejan", asegura. Modesto Quijada está viendo. los 
frutos de lo que durante su etapa de concejal de Cultura sembró, sobre todo en lo que se 
refiere a la recuperación arqueológica de Alcalá. Es curioso que públicamente está reci
biendo ahora mayores y mejores reconocimientos del actual concejal de Cultura, Gustavo 
Severlén (PP), que de sus propios compañeros del PSOE. Modesto Quijada siente una espe
cial satisfacción cuando recuerda que siendo concejal de Cultura se creó la Fundación Cole
gio del Rey, se puso en marcha el Don Juan en Alcalá, se abrieron bibliotecas, se rehabilitó 
el Teatro Salón Cervantes, se puso en marcha la rehabilitación del Teatro pequeño ... Y sobre 
todo, se inició de una forma cientifica y detallada la recuperación arqueológica de Alcalá. 

Modesto Quijada llegó a la aspiración de ser concejal. organización, tienes que ver si 
ciudad complutense con 15 Pero eso no es solamente una esta cuenta contigo o no. Eso 
años de edad y se siente ena- cuestión de que te apetezca o sí, si alguna vez volviera a ser 
morado de Alcalá, lo mismo no; si estás metido en una concejal, estaría en el área de 
que su esposa, Denisse, fran
cesa de nacimiento. En 1991 
acabó su periplo de ocho años 
como concejal de Cultura con 
dos alcaldes socialistas, Arse
nio Lope Huerta y Florencio 
Campos: "No echo de menos 
ser concejal; fue una etapa de 
mi vida que ya ha pasado y 
estoy contentísimo de todas 
las cosas que pude poner en 
marcha. Otras no las pude 
terminar. Fue un periodo muy 
bonito y tuve cerca de mi a 
mucha gente muy ilusionada y 
con muchas ganas de hacer 
cosas. En aquellos momentos 
se inició la transformación de 
Alcalá porque había sentido de 
ciudad". 

Tiene muy claro que no va a 
volver a ser concejal, al menos 
de momento: "No se puede 
decir 'de este agua no beberé' 
pero de momento no tengo la 
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•avuntamlen· 
to v unlversi· 

dad tienen 
que trabajar 
cada uno en 
su parcela-

Cultura. Aunque soy muy 
ácrata en muchas cosas, en 
política soy muy disciplinado". 

El concejal 
más anarquista que 
ha habido en 
el ayuntamiento 
de Alcalá 

Modesto Quijada sonríe 
cuando se le pregunta de dón
de sale que se le considere el 
concejal más anarquista, más 
ácrata, que ha habido en el 
ayuntamiento de Alcalá: "A lo 
largo de toda mi juventud 
siempre he hecho cosas dis
tintas; me encanta el anar
quismo, la acracia y si estoy 
en el PSOE es porque me 
admiten; si no, estaría en 
cualquier otro sitio. En el 
anarquismo del mayo del 68 
en Francia se decía aquello 
que me encanta de 'pedir lo 
imposible para hacerlo posi
ble'. Me siento muy identifica
do con ello". Quijada recono
ció que le gusta hacer de todo 
"como los hombres del renaci
miento. Por eso pinto y hago 
muchas cosas. Me siento un 
humanista y lo único que pue
de transformar la sociedad en 
el siglo XXI es el humanismo". 

No está de acuerdo con que 
se diga que está siendo más 
reconocido por el actual con
cejal de Cultura del PP, que 
por sus propios compañeros 
del PSOE: "Hay que reconocer 
que hay compañeros míos del 
PSOE que siempre han valora
do positivamente mi labor. Lo 
que pasa es que cuando hay 
personas que tienen sentido 
de ciudad y de las cosas cultu
rales, de impulsar cosas y no 
dejarlas muertas como es la 
arqueología, como es el caso 
de Gustavo Severién, se paran 
a reconocer el trabajo previo 
que se ha realizado. Y eso es 
algo de agradecer. Me siento 
muy orgulloso que para la 
exposición sobre Complutum, 
Gustavo me llamara y me 
pidiera escribir unas palabras 
para el catálogo para que 
salieran publicadas con las 
suyas". Quijada destacó de 
Severién "que en la recupera
ción arqueológica haya conta
do con la misma gente que 
estuvo trabajando con noso-
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tros. Todo ello ha permitido 
que Alcalá sea una capital 
arqueológica importantísima 
en España". 

Modesto Quijada afirmó que 
"Gustavo Severién es un gran 
concejal y las cosas hay que 
decirlas a s í. Severién tiene 
sentido de ciudad, no de las 
pequeñas cosas. Lo que está 
impulsando es lo que hicimos 
nosotros y no pasa nada; la 
ciudad se hace grande con 
hombres y mujeres que llegan 
en cualquier época. Bartolomé 
González ha reconocido que 
Arsenio Lope Huerta fue un 
gran alcalde para Alcalá; pues 
bien, yo estuve con Arsenio 
Lope Huerta y en aquella épo
ca se sentaron las bases de lo 
que hoy se está desarrollan
do". 

Un nuevo convenio 
con la universidad 

Destacó Quijada que el pre
sente de Alcalá depende del 
convenio multidepartamental 
que se firmó para la recupera
ción de la ciudad: "De todos 
modos yo soy partidario de 
que se frrme un nuevo conve
nio para delimitar las parcelas 
de ayuntamiento y universi
dad. Quizá no fuera un conve
nio de la envergadura de aquel 
pero serviría para delimitar y 
evitar que hubiera roces. La 
universidad tiene que desarro
llar la docencia y la ciudad la 
tienen que hacer los ciudada
nos y sus representantes, que 
son los que concurren cada 
cuatro años a las elecciones 
municipales. No se puede caer 
en el error de querer apuntar
se el tanto, o como decíamos 
de pequeños, a ver quién mea 
más largo". Modesto Quijada 
dijo que "el rector Manuel 
Gala ha impulsado la univer
sidad de Alcalá, pero tenemos 
que tener en cuenta que ese 
convenio multidepartamental 
no era solo para beneficio de la 
universidad. La ciudad ha 
puesto mucho ahi, le ha dado 
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mucho a la universidad. Pero 
insisto, quien se presenta a 
ser votado cada cuatro años es 
un alcalde y es éste el que tie
ne la responsabilidad de la 
ciudad. Para limar asperezas 
se necesitarla ese nuevo con
venio; no es lógico que en 
Alcalá el ayuntamiento tenga 
dos teatros, la universidad tie
ne uno y va a abrir otro. Hay 
mucha programación pero no 
hay coordinación. En lineas 
generales, el impulso de 
ambas instituciones será lo 
que saque adelante Alcalá. Se 
pueden complementar perfec
tamente pero cada una desde 
su parcela". 

Entonces, a Modesto Quija
da se le creía más que conce
jal de Cultura, concejal de 
Arqueología: "También se me 
reconocía como concejal de 
Bibliotecas y como concejal de 
Teatro. Fueron tres facetas en 
las que yo creo que cumplí 
porque me rodeé de muy bue
nos profesionales. En la faceta 
arqueológica me quedaron dos 
espinas clavadas, el museo 
arqueológico, que la comuni
dad de Madrid no nos ayudó, y 
el parque arqueológico, un 
proyecto que nos han copiado 
y que aquí no se desarrolló a 
pesar de que había consenso 
en los grupos políticos. En la 
recuperación arqueológica de 
Alcalá ha habido consenso 
porque da trabajo, permite 
conocer el pasado de la ciudad 
y se potencia ésta de cara al 
exterior". 

Sobre las bibliotecas explicó 
que "cada año inaugurábamos 
una biblioteca en un distrito y 
con respecto a los teatros ten
go que recordar que en el Tea
tro Salón Cervantes y en el 
Teatro pequeño sólo me falta
ba dormir allí" . 

El corral de comedias 

Sobre el antiguo corral de 
comedias, Modesto Quijada 

reconoc10 que los asesores e 
investigadores Miguel Arlgel 
Coso y Juan Sanz, "han termi
nado su etapa de actuación, lo 
mismo que el arquitecto, Peri
dis, o yo mismo como concejal 
de Cultura. No tendria sentido 
que Peridis, por ser el arqui
tecto fuera el que realizara la 
gestión del teatro Cervantes" 

Quijada manifestó que "no 
tiene sentido que los asesores 
protesten como lo han hecho 
recientemente en el diario El 
País apoyándose en el experto 
británico John Varey. El ayun
tamiento se ha portado de for
ma exquisita con ellos; les ha 
facilitado la investigación, les 
ha proporcionado medios de 
todo tipo, les ha financiado 
para que participaran en con
gresos. Es curioso que tienen 
más medios técnicos que 
muchos departamentos muni
cipales. A John Varey se le ha 
llegado a pagar por el ayunta
miento el viaje desde Inglate
rra, todo ello para que conti
nuaran las investigaciones y 
que la rehabilitación fuera la 
mejor posible". 

El ayuntamiento de Alcalá 
compró el Teatro Cervantes 
antes incluso que el TSC, con
cretamente en 1983; en 1984 
se hicieron los primeros traba
jos de desescombro y en 1986 
ocurrió un hecho fundamental 
para descubrir que en el viejo 
cinematógrafo complutense 
había un corral de comedias, 
el más antiguo de Europa del 
que se tenga constancia docu
mental. El ayuntamiento a 
instancias del archivero José 
Maria Nogales, adquirió un 
libro antiguo del maestro car
pintero que hizo la estructura 
de madera del antiguo corral 
de comedias. Ahi se data la 
existencia del corral de come
dias y un punto de partida 
para que Mercedes Higueras, 
Miguel Arlgel Coso y Juan 
Sanz comenzaran la investiga
ción: "Son personas a las que 

: Juan sanz v 
Miguel Angel 

caso 
no deben ser 
los gestores 
del Teatro 
Cervantes; 

lo debe 
gestionar 

la Fundaci6n 
Colegio del 

Rev• 

les encanta el teatro y se sin
tieron enamorados por el viejo 
edificio; comenzaron sus 
investigaciones y fueron des
cubriendo estructuras del 
antiguo corral de comedias", 
afirmó Modesto Quijada quien 
añadió que "desde ese punto 
de vista su labor excelente y 
digna de todo reconocimiento, 
pero insisto en que yo creo que 
han acabado su etapa y que la 
gestión del Teatro Cervantes 
debe ser realizada por el ayun
tamiento, concretamente por 
la Fundación Colegio del Rey. 
Allí hay un consejo de admi
nistración en el que están 
representados los grupos polí
ticos y las asociaciones cultu
rales. Además, ¿para qué cre
ar un nuevo organismo para 
gestionar el teatro si ya tene
mos uno que es capaz de 
hacerlo". En ese año 1986, 
Coso, Sanz e Higueras realiza
ron la primera ficha sobre la 
existencia del corral de come
dias. "Cuando nadie hablaba 
de patrimonio de la humani
dad, en 1987-1988 el ayunta
miento realizó gestiones con la 
UNESCO a fin de que el corral 
de comedias fuera declarado 
patrimonio de la humanidad". 

Por aquella época Juan Sanz 
y Miguel Arlgel Coso comenza
ron a trabajar como asesores 
para la recuperación del tea
tro; quedaba lo más importan
te la rehabilitación del mismo: 
"Se les financiaron viajes, 
estudios, se les concedieron 
becas", explicó Quijada para 
manifestar que "fuimos exqui
sitos". El exconcejal añadió 
que "nos llegaron varios pro
yectos desde la comunidad de 
Madrid para la rehabilitación, 
pero no nos convencían, por 
eso fue por lo que organizamos 
un congreso de expertos en 
Alcalá que pagó en su totali
dad el ayuntamiento. De allí 
salió la idea del concurso de 
proyectos que finalmente ganó 
Peridis". 
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Luis Blázquez, consejero de Economía y Empleo de la CAM, y Juan L Mato, presidente de la Cámara de Comercio e Industria de Madrid, 
presidieron el acto de presentación de los cuadernos. Junto a ellos estuvieron Fernando Lillo, presidente de AEDHE; Montserrat Muñoz, Bartolomé 
González y Francisco García Lorca, alcaldes de Coslada, Alcalá y Torrejón respectivamente, y Enrique Martínez Piqueras, presidente de UNICEM. 

Se presentaron los cuadernos de localización Industrial 
editados por la Cámara de comercio e lndustña de Madñd 

Comunidad de Madñd, Cá1ara de Co1ercio, 
lnntamiemos 1 Asociaciones Empresariales aúnan 
esienos por el desarrollo económico del Corredor 
Los Cuadernos de Localización Industrial de Alcalá. Torrejón y San Fernando, instrumentos de 
trabajo para la localización geográfica de posibles proveedores o clientes, fueron presentados en 
la ciudad complutense el pasado 21 de julio. Estos cuadernos han sido editados por la Cámara de 
Comercio e Industria de Madrid con la colaboración de los ayuntamientos de los citados munici
pios y las asociaciones empresariales de la zona, AEDHE y UNICEM. 

El acto fue presidido por el con
sejero de Economía y Empleo de 
la CAM, Luis Blázquez; el presi
dente de la Cámara de Comercio 
e Industrta de Madrid, Juan Luis 
Mato; los alcaldes de San Fer
nando, Torrejón y Alcalá, Montse
rrat Muñoz, Francisco García 
Lorca y Bartolomé González; y los 
presidentes de las asociaciones 
empresariales AEDHE y UNI
CEM, Femando Lillo y Enrique 
Martínez Piqueras. Todos ellos 
coincidieron en señalar la signifi
cación política e institucional de 
esta presentación, que viene a de
mostrar la conjunción de esfuer
zos para el desarrollo económico 
del Corredor del Henares y de la 
comunidad de Madrid. 

Sobre esta nueva publicación 
que en breve se ocupará de otras 
poblaciones cuyo desarrollo 
industrial sea también destaca
do, comentó Juan Luis Mato que 
el objetivo es Mdar al ciudadano 
un mejor conocimiento del desa
rrollo económico de Madrid y 
favorecer a las empresas de la 
comunidad para que las inversio
nes se hagan con conocimiento". 
Para la promoción de Madrid, 
Mato considera imprescindible 
colaborar con otras instituciones 
y con la administración: "La 
Cámara de Comercio e Industria 
da su apoyo incondicional tanto a 
las organizaciones empresariales 
como a los ayuntamientos y 
comunidad autónoma, y partici-
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paremos en todo aquello que 
suponga un mejor desarrollo de 
nuestra economía regional. La 
colaboración es para nosotros 
fundamental porque en ello va el 
mantenimiento de nuestras 
empresas". 

El consejero de Economía y 
Empleo, Luis Blázquez, destacó 
la utilidad de los Cuadernos de 
Localización Industrial como un 
elemento para facilitar la infor
mación sobre el tejido industrial 
del Corredor, para cuya promo
ción la consejería que él preside 
ha puesto en marcha la Agencia 
de Desarrollo del Henares. La 
sede jurídica de esta agencia 

estará en la Puerta del Sol, sede 
de la Presidencia de la Comuni
dad de Madrid, y las sesiones ple
narias se celebrarán en los ayun
tamientos de los municipios más 
grandes del Corredor. El 22 de 
julio se aprobó su Plan Director, 
según Blázquez "un plan consen
suado que marca lo que hay que 
hacer que en definitiva es seguir 
potenciando lo que tenemos, 
seguir industrializando, seguir 
reduciendo desempleo y seguir 
aumentando las áreas de forma
ción". 

Luis Blázquez añadió que el 
Corredor atravesaba un buen 
momento: "Estamos teniendo 

suerte en cuanto a inversiones, 
están viniendo empresas y gente 
que busca proveedores y la inver
sión extranjera en Madrid ha 
aumentado un 500A> sobre el año 
anterior. Es un momento muy 
positivo que se empieza a tradu
cir en creación de empleo y bo
nanza económica. Hemos supera
do los 185.000 trabajadores 
netos que había a principio de 
legislatura y los dos millones de 
personas inscritas en la Seguri
dad Social". 

Los cuadernos recogen datos 
sobre 1.761 empresas 

La Cámara pretende con estos 
cuadernos difundir las activida
des y productos de las empresas 
instaladas en los términos muni
cipales más industrializados de la 
Comunidad de Madrid y determi
nar su localización geográfica, 
dadas las dificultades que en oca
siones se presentan para conocer 
la ubicación de las empresas. 

En los tres cuadernos se reco
gen los datos de l. 761 empresas 
-719 de Alcalá, 426 de San Fer
nando y 616 de Torrejón- , corres
pondiendo a instalaciones indus
triales el 44%, a establecimientos 
comerciales mayoristas el 31 % y 
a servicios complementarios el 
25%. 

En Alcalá, como en el resto de 
municipios de la zona, predomina 
la pequeña y mediana industria, 
con un empleo medio de 40 tra
bajadores por empresa (la me
dia de la comunidad es de 14 
empleados). Su industria da tra
bajo a más de 14.200 personas, 
siendo el sector quimico, con 
4.500 empleados, el más destaca
do. 

En San Femando, la población 
industrial es de 6.500 personas, 
con una media de 24 trabajado
res por empresa, siendo el sector 
del material eléctrico y electróni
co, con 2.650 trabajadores, el 
más importante. 

En Torrejón, 12.000 personas 
tienen trabajo en la industria, 
con un empleo medio de 21 ope
rarios por empresa. La ocupación 
más alta, con 3.500 personas, la 
registra también el sector de 
material eléctrico y electrónico. 
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Ana Isabel Rodríguez, de "Viajes Ejecutivo", nos explicó las propuestas más interesantes para los más jóvenes. 
Ofrece tramitar el carnet de estudiante sin tener que trasladarnos a Madrid. 

Vivimos en una sociedad que 
cada vez viaja más, sobre todo 
en países extranjeros de ini
ciada explotación turística y, 
lo que es más importante, vivi
mos en una sociedad que sabe 
viajar. 

Los grandes viajeros hacen 
una clara distinción entre el 
turista y el viajero. El turista 
fue una figura importante 
durante los años 70 en la cos
ta española y se asocia a un 
personaje que no viaja para 
adentrarse en la cultura y cos
tumbres del lugar, mientras 
que el viajero si lo hace y, ade
más, se prepara e intenta 
conocer a priori su lugar de 
destino para que, al llegar, 
pueda convertirse en un ciu
dadano más. 

Los nuevos viajeros saben 
adonde quieren viajar y cómo 
lo desean hacer: se decantan 
por propuestas que ofrecen 
algo distinto y que permiten 
desconectar con la realidad 
cotidiana, ya sea gracias a un 
paisaje enloquecedor, gente de 
razas exóticas o comidas de 
las que ni siquiera conocemos 
su nombre. De lo que no cabe 
duda es que viajar no es sólo 
un placer, sino un modo de 
vida. 

Propuestas 
para 
todos los gustos 
Uno de los destinos más 

requeridos en las agencias de 
viajes es el Caribe e islas exó
ticas del Índico. El Caribe pisa 
fuerte por sus competitivos 

·precios y propone visitar Aru
ba, situada frente a las costas 
de Venezuela cuya mezcolanza 
de etnias ha dado origen a un 
pueblo peculiar y un paísaje 
de playas claras perfectas 
para la práctica del buceo, ya 
que permite una visibilidad de 
hasta 30 metros de profundi
dad. 

Por supuesto no debemos 
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Cada vez son más las personas 
que vlalan en sus vacaciones 

Bon vovagell 
Desde hace algunos años el viajar ha dejado de ser un 
lujo minoritario para convertirse en un placer de 
m.uchos debido a la gran variedad de propuestas exis
tentes. Hoy en día no sólo se viaja en verano. pre
ferentemente durante el m.es de agosto; actualm.ente 
hay viajes durante todo el año. ya sea verano. invier
no. Sem.ana Santa o puentes de tres o cuatro días. 

pasar por alto la capital turís- Quien desee disfrutar del 
tica del Caribe, Cartagena de Caribe no debe olvidar tomar
Indias, que conserva el encan- se un mojito en 'La Bodeguita 
to de la época colonial y el aro- de Enmedio' de La Habana o 
ma del más puro "son" caribe- bailar reagge en las playas de 
ño. Jamaíca. 

Las Maldivas celebraron en 
1997 su Año Internacional del 
Turismo recibiendo visitantes 
de todo el mundo. Situadas en 
el Océano Indico y formadas 
por más de 1.200 islas, for
man uno de los paísajes más 
paradisiacos y, al mismo tiem
po, más virgenes del planeta. 
Otras reinas dentro de las 
islas son las Seychelles y Mau
ricio, ambas muy cerca del 
continente africano y muy 
adecuadas para visitarlas tras 
un safari en Kenia o Tanzania, 
sin olvidar una visita a las 
Cataratas Victoria. Se trata de 
islas paradisiacas y de exten
sión limitada, por lo que son 
idóneas para recorrer en 
coche, baratos y fáciles de 
alquilar desde los distintos 
hoteles de la región. 

Un safari por Kenia es una de las propuestas más interesantes 
de todas las que se pueden realizar en el continente africano. 
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El norte de la India se caracteriza por sus innumerables fortalezas, 
Esta imagen corresponde al Fuerte Rojo de Jaipur. 

Milan, y en especial su catedral, 
es uno de los lugares más visitados de Italia. 

El subcontinente 
indio y el 
sudeste asiático 

Un país que cada año cuen
ta con más visitantes es La 
India, tal vez por el hecho de 
que quien lo visita por primera 
vez repite. Es un país de olores 
y colores que nunca dejan 
indiferente y que logra cauti
var por sus obras fastuosas 
envueltas en miseria. 

En el sur del país es parada 
obligada los jardines colgantes 
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de Bombay y la ciudad de 
Madrás y, si viajamos al norte, 
hay que dejarse embriagar por 
el conjunto del Taj Mahal y el 
Fuerte de Amber, entre otros, 
porque seria interminable 
enumerar las bellezas de La 
India. 

Para quien disponga de 
tiempo nada mejor que una 
rápida visita a Katmandú y, si 
la niebla lo permite, de un 
vuelo en helicóptero sobre el 
Everest. 

Quien quiera un viaje exóti
co su destino perfecto es el 

sudeste asiático con las mara
villas que ofrece Tailandia, 
Malasia y cualquiera de las 
13.677 islas de Indonesia, un 
collage de culturas y bellezas 
naturales mejorado, si es 
posible, por la amabilidad de 
su gente. 

América del Sur 
y Australia 

Si lo suyo no es el inglés, ni 
cualquier idioma que difiera 
del castellano, en Sudamérica 

encontrará un amplio y com- ~ 
pleto mosaico de destinos. 

En América del Sur encon
tramos selvas inexploradas, 
donde predomina la Amazóni
ca, y algunas de las playas 
más famosas del mundo en 
Brasil; parques naturales y 
glaciares en Argentina; civili
zaciones milenarias en Perú y 
México y, por supuesto, el 
espectáculo natural de las 
Cataratas del Iguazú. 

Para quienes no teman a las 
más de 20 horas en avión, les 
proponemos un viaje por el 

RESIDENCIA GERIATRICA "LAS PALMERAS" 
<válidos y asistidos> 

A 44 Km. de Madrid por la Carretera de Barcelona y a 10 minutos de la Estación de FFCC. de Azuqueca de Henares 
• Edificio de nueva creación en el casco urbano, dotado 

de terraza y zonas verdes. \. 
• Equipo sanitario formado en Geriatría, las 24 h. Consta 

de Médico, ATS, Auxiliar de enfenneria Geriátrica. 
Instalación: Amplios Salones. Habitaciones individuales 
y dobles dotadas de: 

• Cuarto de baño en cada una de ellas • Timbre de alarma. 
• Toma de 1V • Detector automático de incendios. 
• Hilo musícal opcional 

Otros Servicios: • Capilla con servicio religioso. 
• Peluqueria Gimnasio-Rehabilitación. 
•Terapia-ocupacional. 
• Laboratorio de Análisis Clinicos. 

- Nuestro objetivo prioritario es: la atención integral 
de la persona, su bienestar y calidad de vida. 

- Profesionales con más de 17 años de experiencia 
en la atención a nuestros mayores. 

~ Camino de la Barca, nº 16 - 19200 AZUQUECA DE HENARES '-r Tlfs.: 949 / 26 34 77 - 26 42 34 (Guadalajara) 
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continente más pequeño del 
mundo: Australia, una tierra 
de inigualable belleza con bos
ques tropicales de más de 
2.000 años de antigüedad, la 
enigmática piedra de Ayers 
Rock situada en medio del 
desierto australiano y la Gran 
Barrera de Coral. 

Como colofón a tan maravi
llosa aventura, días de des
canso en las Islas Fiji o en La 
Polinesia, donde se sentirá 
como Robinson Crusoe. 

No debemos olvidar en nues
tro recorrido por los cinco con
tinentes una visita por las vie
jas capitales europeas como 
Viena, Praga, los verdes fior
dos noruegos o el romanticis
mo que emana de Francia o 
Alemania porque, lo más bello 
no siempre se encuentra lejos. 

España, 
¿por qué no? 

Tenemos la gran suerte de 
vivir en un país que ofrece 
muchas posibilidades turísti
cas y seguro que alguna de 
ella se ajusta a nuestras pre-
ferencias. · 

Además de paisajes natura
les, no importa que lugar de 
España visitemos para encon
trarlos. contamos con una 
gastronomía variada y siem
pre deliciosa y con una gente 
amable y divertida en cual
quier época del año porque, 
ante todo, los españoles sabe
mos disfrutar de lo que nos 
rodea. 

Si lo que buscamos es sol y 
dias de playa. nuestro país 
cuenta con una privilegiada 
situación costera y unas islas 
de agua azul y clara. Palma de 
Mallorca. Ibiza para disfrutar 
de la noche lo máximo, Teneri
fe y. como no, Marbella, son 
algunos de los destinos prefe
ridos y en todos ellos encon
traremos buen ambiente y la 
posibilidad de realizar multi
tud de deportes como surf, 
vela, etc. 

Para quien prefiera climas 

DH DETECTIVES 
LICENCIA NACIONAL 918 ASESORAM1EHTO CRA.1Ufi0 

DETECTIVES PRIVADOS 
RICUROSAMENTE PROFESIONALES 
.INFORMES IABORALES, CO.llERClALES, 
ECONOtlJCO.FINANClEROS, DIVORCIOS, 
7trJElA DE DNORES, HERENCIAS, 
SlNJESTROS Y ACCIDENTES, VIGIIANCJA. .. 

V"ia Complutense. esq. C/ ~el 
Ed. Jovcllanos. ofic. n' 8 • 28807 Alcalá de Henares 
TU.: 91 888 30 90 - Fax: 91 888 30 90 
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La isla de Bali, en Indonesia, es sinónimo de exotismo y belleza. 

más frescos y paisajes verdes 
Asturias dispone de rincones 
tan bellos como Covadonga o 
la Garganta del Cares. 

Cantabria y Galicia son dos 
de las comunidades de mayor 
belleza en cuanto a paisajes 
naturales que permiten la 
práctica de actividades en 
contacto con la naturaleza 
como senderismo. escalada, 
rutas a caballo o en bicicleta, 
etc 

En cuanto alojamientos no 
podemos olvidar las estancias 
en casas rurales. construccio
nes típicas de cada región 
habilitadas y acomodadas 
para un mayor acercamiento 
del visitante a las costumbres 
del lugar. 

Por último , una mención 
para todos aquellos que de
seen empaparse de arte. 
Andalucía ofrece uno de los 
más importantes conjuntos 
arquitectónicos árabes en la 
Alhambra de Granada. la mez
quita de Córdoba o La Giralda 
de Sevilla. 

Si se dispone a viajar en 
estos meses de verano reco
mendamos, ante todo, que eli
ja bien su destino y déjese 

guiar por los consejos de una 
agencia de viajes competente 
que le permíta disfrutar de 
días inolvidables. No evite las 
reclamaciones, siempre y 
cuando se incumpla algo de lo 
contratado. Para terminar, 
nada más que desearles BON 
VOYAGE!! 

Las propuestas 
más jóvenes 

La gente joven. tanto estu
diantes como trabajadores . 
son un mercado en potencia 
para las agencias de viajes 
porque, a diferencia de lo que 
parece, viajan y se mueven 
mucho. Así nos lo han confir
mado Ana Isabel Rodríguez y 
Mercedes Vivas. de 'Viajes Eje
cutivo', situado en la zona de 
Iviasa. "los jóvenes van a todas 
partes". 

Entre las propuestas más 
interesantes para este público 
se encuentra la del turismo de 
la naturaleza en la que se pue
den practicar muchos depor
tes como rafting. paseos a 
caballo, etc, o para quien pre
fiera viajar acompañado de la 
mochila también hay multitud 

de ofertas . También hay 
mucha demanda de estancias 
en nuestra costa. en hoteles o 
apartamentos, las islas. sobre 
todo Ibiza, y viajes a Europa o 
América y. por supuesto, Lis
boa. 

Sobre todo son viajes cortos. 
de cuatro o cinco días, y en los 
que cada vez se pide más el 
billete de avión, ya que "ha 
bajado mucho su precio y no 
trae demasiada cuenta viajar 
en tren o autobús". 

Como novedad de este año 
están los cruceros, una mane
ra de viajar que está en auge y 
que destierra el mito que decía 
de ellos que eran caros, abu
rridos y para gente mayor. 
Nada más lejos de la realidad; 
hoy en dia los cruceros son 
una propuesta barata y diver
tida, además de una de las 
más acertadas si se quiere 
conocer el Mediterráneo. 

Por último, 'Viajes Ejecutivo' 
ofrece la posibilidad de trami
tar el carnet de estudiante a 
aquellos que lo deseen solici
tar. sin la necesidad de tener 
que trasladarse a Madrid. 

Laura Mª OLIVA 

IOS. TALLER, CHAPA Y PlllTU 

Henacar, S.A. Compre su FORD 
con 
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El sindicato colaborará con las empresas para que 
sean 6stas las que detenninen sus necesidades 

ccoo apuesta por la calidad, v no 
la cantidad, de la otena tonnaliVa 
Calidad y no cantidad es la apuesta del sindicato Comisiones 
Obreras para la formación en el Corredor del Henares. Los 
últimos cursos que se han ofertado, con una capacidad para 
120 alumnos, 15 por curso -que han de ser mayores de 16 
años y desempleados-, han sido subvencionados por el Insti
tuto Madrileño para la Formación (IMAF) y se desarrollari.n a 
partir del mes de septiembre en distintos puntos del Corredor. 

'Gestión empresarial' (Cos- horas), 'Electrónica básica' 
lada, 300 horas lectivas), (Coslada, 300 horas), Técnico 
'Informática avanzada (Cosla- en diagnosis de vehículos 
da, 200 horas), 'Informática (Alcalá, 335 horas), 'Especia
de gestión' (Alcalá y Coslada, lista en gerocultura' (Coslada, 
300 horas 'Cocina: nuevas 350 horas) y 'Carpintería 
tecnologías' (Torrejón, 300 (Torrejón, 350 horas) son las 

últimas propuestas formati
vas, totalmente gratuitas, de 

se 111 1r1111z1111 
11 pr11ram llslin 
•ra In llí• &. 111 ........ 
El club "Campo 
del Angel" 
celebra su 
111 Aniversario 

la Unión Comarcal de CCOO, 
que intenta además que los 
cursos ocupacionales cuen
ten con incentivos como la 
consecución de becas · en 
Europa para completar la for
mación de los alumnos. 

El objetivo final es conse
guir que los participantes en 
los cursos consigan la mejor 
cualificación profesional. "No 
queremos muchos cursos 
sino dar calidad a nuestra 
formación, por eso estamos 
orientándola y realizándola en 
centros laborales. No se trata 
de saturar la oferta formativa 
sino de empezar a dar saltos 
cualitativos en vez de cuanti
tativos" explicó José Moreno, 
secretario de Empleo y Políti
ca Institucional de la Unión 
Comarcal de CCOO en el 
Corredor, poniendo como 

ejemplos los cursos de mecá
nica que se imparten en talle
res o uno de camarera de piso 
que se desarrolló con gran 
éxito el pasado año en el que 
se colaboraba con los servi
cios sociales de los ayunta
mientos. 

CCOO también quiere inci
dir en la colaboración con las 
empresas para que sean éstas 
las que determinen las necesi
dades formativas: "En sep
tiembre esperamos alcanzar 
un acuerdo con las organiza
ciones empresariales. AEDHE 
y UNlCEM, para que sean las 
propias empresas las que nos 
ayuden a diseñar la formación 
continua. Ya hablamos de for
mación directamente en la 
empresa. Y al igual que hemos 
sido capaces de hacer esto, 
deberíamos serlo también 
para diseñar la formación en 
los propios sectores, respon
diendo a las expectativas que 
existan. Una atención perso
nalizada, más seria y rigurosa 
y más especializada, es para 
lo que deben servir todos los 
recursos económicos de los 
diferentes agentes sociales. 
Hay que gestionar la oferta 
formativa, pero no dirigida al 
número de cursos sino al 
objetivo que tienen que cum
plir: acabar con el desempleo" 
declaraba José Moreno. 

Escuela taller de 
'Aplicaciones 
informáticas de 
nuevas tecnologías' 

En esta linea se enmarca 
también el proyecto de una 
nueva Escuela Taller de 'Apli
caciones informáticas de nue
vas tecnologías' que en estos 
días ha presentado la Unión 

José Moreno, secretario de 
Empleo y Política Institucional 

de la Unión Comarcal de CC.00. 

Comarcal de CCOO al INEM. 
El programa de esta escuela 
taller, cuya capacidad seria de 
45 alumnos, becados según el 
régimen de escuelas taller, se 
dividiría en tres módulos 
especializados: "Técnicas 
multimedia" , "Aplicaciones 
informáticas a las artes gráfi
cas" y "Planimetría y Topome-
trí " a. 

El trabajo de campo de 
estos alumnos seria la digita
lización de toda la documen
tación histórico-bibliográfica 
de los ayuntamientos que 
estén suscritos al programa, 
creando una base de datos 
útil para cualquier usuario o 
investigador; la restauración 
del papel escrito; y la realiza
ción de una base de datos 
sobre los recursos catastrales 
de cada municipio implicado. 

El INEM comunicará en 
septiembre si subvenciona o 
no este proyecto. 

Peluquería 

éJCe..-,,,,.,p. "'1P. 6 e.A-/ e Í p."" ~re 

AllTES 

e/. Mayor, 11 - 1 ° - Alcalá de Henares 

Le ofrece lo último en peluquería 
YA PUEDE umD LLEVO: 

• Trenzas • Richis 
•Mechones 

• Melena larga o corta 

EN EL DIA DESPUES 

El club municipal de jubi
lados y pensionistas "Campo 
del Angel" celebra el XIX ani
versario de su creación. Con 
este motivo ha organizado 
un programa festivo que 
dará comienzo el jueves 6 de 
agosto con la inauguración 
de la 'Exposición de Manua
lidades', obra de los socios 
del club que participan en 
esta actividad. El 7 de agos
to se disputará el tradicional 
'Concurso de Tortillas', que 
cada año registra una mayor 
participación. Y el 8 de agos
to, en el restaurante Sotile
za, se ofrecerá una merien
da-cena a cuyo término se 
entregarán los trofeos de los 
campeonatos desarrollados 
durante el año -mus, tute, 
dominó y cuatrola-, los pre
mios del concurso de torti
llas y una placa conmemora
tiva al curso de manualida
des. La fiesta concluirá con 
un animado baile. 

El club "Campo del Angel", 
situado en la calle Alalpar
do, estrenará nuevo edificio 
próximamente, nada más 
terminen las obras del nue
vo club que se están llevan
do a cabo en la calle Fray 
Juan Gil. 

Y toda una técnica profesional en recogi9.os, 
y uñas esculpidas en porcelana. 

mechas 

Todo con materiales de importación. 

11 =:c 3 c.¡; 1131~11 +e·> 9 1U=¡i#1~e3 t;, 11 
Para más infOrmaclón, llamar al Tlf.: 889 28 5& 
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Alfredo Alvar, comisario de la muestra, hizo un recorrido por la misma acompañado del director del Museo de Badajoz, Antonio Franco, el 
rector de la UAH, Manuel Gala, y el vicerrector de Extensión Universitaria, Carlos Alvar, del que es hermano. 

la euosición .. lñas Montano v su uempo" ha reconido diversos puntos de España, 
en el año en el que se cumple el cuano cemenaño de la muene de este personaie 

la UAH recordó a uno de sus alumnos, 
el humanista Arias Montano 
Benito Arlas Montano, destacado humanista extremeño del siglo XVI que fuera alumno de la Uni
versidad de Alcalá y dirigiese la publicación de la Biblia Poliglota en Amberes, ha sido el protago
nista de la exposición que ha permanecido abierta al público del 23 al 28 de julio en la sala 1-2-9-3 
de la UAH. 'Arlas Montano y su tiempo' ha sido el título de esta muestra organizada en el año en el 
que se cumple el cuarto centenario de la muerte de este personaje y patrocinada por la Universidad 
de Extremadura, las diputaciones de Cáceres y Badajoz y las Cajas de Ahorros de Cáceres y Badajoz. 

La exposición fue inaugurada 
el pasado 13 de marzo en Cáce
res. Desde allí se trasladó a 
Badajoz, Sevilla -ciudad en la 
que murió Arias Montano-, Ebo
ra y Alcalá de Henares, donde 
sus wrepercusiones en el mundo 
intelectual fueron trascendenta
les" según manifestó uno de los 
comisarios de la exposición, 
Alfredo Alvar, profesor de Histo
ria Moderna en la Universidad 
Complutense y miembro del 
Consejo Superior de Investiga
ciones Científicas. 

La exposición se dividió en 
siete salas -infancia y juventud, 

años de aprendizaje, años de 
madurez, Arias Montano y el 
Concilio de Trento, de El Esco
rial a Lisboa, Montano en su 
retiro y el Humanismo Extreme
ño- a través de las que se hace 
un recorrido por las etapas más 
significativas de la vida de Arias 
Montano: los años de forma
ción, su estancia en Alcalá, Sa
lamanca y Sevilla, los contactos 
con la imprenta de Plantino en 
Amberes, el Concilio de Trento y 
su retiro en la Peña de Aracena. 

Piezas destacadas de la mues
tra son documentos referentes a 
las pruebas de sangre de Mon-

tano y su sobrino, justificando 
su pureza de sangre ante las 
acusaciones de judío a las que 
aludió incluso Lope de Vega; 
manuscritos de Felipe II; el tes
tamento de Arias Montano; o 
piezas de la Biblioteca Barcarro
ta (colección de libros y manus
critos del XVI descubiertos en 
Barcarrota (Badajoz}, entre las 
que se incluye una edición del 
WLazarillo de Tormes" fechada 
en Medina del Campo, en el año 
1554. 

Alfredo Alvar declaró en el 
acto de inauguración de la expo
sición, al que asistió el director 

del Museo de Badajoz, Antonio 
Franco, en representación de la 
Junta de Extremadura, que la 
vida de Arias Montano, cuya 
fecha de nacimiento y muerte 
coincide con la de Felipe 11, 
transcurrió wentre mundos de 
intolerancias y tolerancias, 
ejemplificando en buena medida 
el respeto por la diversidad ideo
lógica y religiosa". 

Los catedráticos de Latin en 
las universidades de Cáceres y 
Sevilla, Eustaquio Sánchez 
Sador y Juan Gil, son los otros 
dos comisarios de la muestra, 
cuyos contenidos han sido arro
pados por el diseño de Antonio 
Serrano. 

Manuel Gala, rector de la 
UAH, agradeció la colaboración 
de la Junta de Extremadura en 
la realización de esta exposición 
-que se clausurará próxima
mente en el pueblo natal de 
Montano, Fregenal de la Sierra 
(Badajoz)-. Gala se mostró 
satisfecho con la recuperación 
de la figura de este humanista 
ligado a la UAH, como parte de 
la recuperación del pasado que 
da identidad a la Universidad de 
Alcalá, especialmente de cara a 
afrontar el quinto centenario de 
la creación de la Universidad 
por Cisneros. 

Libros y manuscritos de la Biblioteca Barcarrota o un manatí, fueron algunas de las piezas expuestas. 
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El alcalaíno Angel Tonillas, de Hercesa-lplacea, estuvo con los meiores 

Exito organizativo del C.C. lplacea 
en el VII Memorial ··1avier Díaz Crespo" 
El e.e. Iplacea volvió a organizar otro evento deportivo para la ciudad de Alcalá de Henares. El VII 
Memorial Javier Díaz Crespo, prueba puntuable de la copa de España para la categoría junior y don
de el equipo organizativo del e.e. Iplacea respondió como en él es habitual en estos menesteres. 

La salida del complejo turis
tico El Olivar se realizó pun
tual y ya desde la bajada de 
bandera todos los corredores 
pusieron su combatividad, 
estando durante todos los 
kilómetros de la prueba con 
constantes escaramuzas, y 
donde los corredores alcalaí
nos del Hercesa-Iplacea volvie
ron a estar con los mejores, 
especialmente Justo Hurtado 
que se metió en la primera 
escapada, y Angel Torrillas 
que al final se metió en la 
escapada buena, siendo el 
mejor alcalaíno. Después de 
los 87 kilómetros, 9 corre
dores se presentaron en la 
meta de El Olivar, entre ellos 
Angel Torrillas, que lanzó un 
ataque en el último repecho 
del Torote, no pudiendo evitar 
la llegada de los_ 9 corredores. 

CLASIFICACION: 1 º, José 

En el Troteo u.e. Pinto 

Manuel Camacho entregó el trofeo 
del 1 G.P. El Olivar-El Olivar. 

Carrasco (U.C. Fuenlabrada); 
2º, JoséJiménez (U.C. Fuenia
brada); 3°, Raúl Marquilla 
(P.C. José Luis Viejo); 7°, Angel 
Torrillas (Hercesa-Iplacea). 

En la clasificación por equi
pos, el S.S.R.R. quedó en pri-

El cadete de Phiasa-lplacea 
Juan Carlos eorralo vencedor 
El e.e. eenantes vencedor por equipos 
Se celebró el pasado domingo en Pinto el G.P. de esta localidad. 
Prueba de carácter nacional de 65 kilómetros por las localida
des de: Pinto, Ciempozuelos, Titulcia, Cuesta la Nueva (P.M), 
San Martín de la Vega y Pinto, con los equipos madrileños y de 
Castilla-La Mancha, donde tomaron parte 125 corredores. 

Juan Carlos Corralo 
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La carrera transcurrió con 
constantes escapadas en las 
que los corredores del Pihasa
Iplacea estuvieron dominando 
con la clase que les caracteri
za. Los corredores alcalaínos 
del Phiasa-Iplacea prepararon 
la llegada al estilo "Saeco", no 
defraudando el corredor que 
se alzó con autoridad con la 
victoria, Juan Carlos Corralo. 

CLASIFICACIÓN: 1 º. Juan 
Carlos Corralo (Phiasa-Ipla
cea); 2º, Pedro Palacios (C.C. 
Cervantes); 3°, Daniel Gómez 
(C.C. Cervantes); 4º, Félix 
Sevilla (C.C. Cervantes); 5º. 
Dimas García (Phiasa-Ipla
cea). 

Equipos: 1 º, C.C. Cervantes; 
2º, Phiasa-Iplacea. 

Montaña: 1 º. Víctor Fernán
dez (S.S.R.R.). 

mera posición, siendo terecero 
el Hercesa-Iplacea. 

La entrega de premios se 
efectuó en la discoteca de un 
restaurante alcalaíno, tenien
do el vencedor de la prueba, 
José Carrasco, el bonito gesto 
de donar el ramo de flores a la 
familia del malogrado corredor 
del e.e. !placea Javier Díaz 
Crespo. 

El C.C. !placea agradece a 
todos los organismos que han 

Escuelas en Torrelaguna 

Angel Torrillas 

colaborado a que esta prueba 
tan especial haya sido un gran 
éxito deportivo para la ciudad 
de Alcalá de Henares. 

Ricardo Martínez Varas 
vencedor en infantiles de 1° 
l•el 1112' • lllllliles H 2' 1 YISSICI Cmlü fl • lll'lmlSIS 
El pasado domingo, con la organización del e.e. Torrelaguna, se 
celebró en la localidad de la Sierra Norte la reunión de escuelas 
de la F.M.C., donde tomaron parte las escuelas del e.e. Camar
ma, u.e. s.s.R.R., u.e. Fuenlabrada, P.E.C. Cedena, e.e. Algete, 
C.E.C. Coslada, Hijos de Víctor Gil de Collado Villalba, P.C. R. 
Garrido de San Fernando, e.e. Torrelaguna, y la escuela muni
cipal alcalaína del C.C. Iplacea, que no faltó a la tradicional 
invitación del C.C. Torrelaguna. 

La reunión comenzó con los 
promesas "B". haciendo los 
tradicionales 500 ml, vencien
do Sergio Capelo del S.S.R.R., 
delante de nuestra Yessica 
Canalda, con Angel Mª Rey 9º, 
del e.e. !placea. 

En promesas "A", el vence
dor fue Jonathan Perdeguero 
de S.S.R.R., después de dar 
media vuelta al circuito 
semi urbano. 

En alevines dieron una vuel
ta, venciendo Sergio García, 
de la u.e. Fuenlabrada. Los 
alevines de 2º hicieron una 
vuelta y media, venciendo 
Julio Varas. del S.S.R.R. 

En la categoría de infantiles 
de 1 º. los 25 participantes die
ron cuatro vueltas siendo el 
vencedor el corredor del e.e. 
!placea Ricardo Martínez 
Varas, que se impuso con su 
peculiar clase, delante de 
David Calvo y Javier Truela, 
del C.C. Collado Villalba. 

La categoría de infantiles de 
2º. dieron seis vueltas los 22 
participantes y otra vez más 
los más combativos fueron los 
!placeas, en especial Jorge 

Ricardo Martínez Varas 

Hernández, que después de su 
valiente ataque al final de la 
prueba, fue alcanzado por sus 
contrincantes, venciendo Iván 
Martín de la U.C. Fuenlabra
da, delante del alcalaíno del 
C.C. !placea Manuel Rey, con 
Angel Plata en 7ª posición. 

L.S.T. 

PUERTA de Madrid 



l 

l 

l 

~ 
La última etaa1 de 11 r1nd1 esa1ñol11tr1ve11rá el término municia11 comalutense Organizado po ª 

la vuelta Ciclista a España vuelve a Alcalá el Club Ciclista !placea 
La última etapa de la Vuelta Ciclista a España pasará por Alcalá con lo que la ronda españo- DI Troteo 
la volverá a la ciudad complutense aunque está vez será de paso. Esa última etapa que ten-
drá lugar el día 27 de septiembre de 1998 y partirá de Madrid, atravesará el corredor del Santos 1·10-os Henares por la nacional 11 para dirigirse hacia la carretera nacional 1 por Daganzo. 

La etapa saldrá de Madrid y 
después de pasar por Coslada, 
San Fernando y Torrejón, lle
gará a la ciudad complutense 
desde donde se dirigirá hacia 
Daganzo para continuar su 
recorrido por otras localidades 
de la comunidad de Madrid. 

Como viene siendo habitual 
la última etapa de la Vuelta 
será una jornada práctica
mente de protocolo en la que 
todo estará dispuesto para 
coronar al ganador de la ronda 
en el paseo de la Castellana. 
De todos modos los complu
tenses volverán a tener la 
oportunidad de ver pasar a los 
mejores ciclistas internaciona
les por Alcalá en un día ideal, 
el domingo 27 de septiembre. 

La historia del paso de la 
Vuelta Ciclista a España por 
Alcalá tiene cuatro momentos 
muy definidos en los últimos 
trece años. En mayo de 1985 
la Vuelta estuvo tres días en 
Alcalá. En aquella ocasión 

hubo una llegada en la calle 
Libreros, una contrarreloj que 
salió de la avenida del Val con 
meta en el velódromo munici
pal complutense tras realizar 
un recorrido por varios muni
cipios al sur de Alcalá, y una 
salida al día siguiente en la 
que se produjo la primera con
vulsión del ciclismo español ya 
que el español Pedro Delgado 
dio un golpe mortal a esa edi
ción de la Vuelta cuando nadie 
lo esperaba y derrotó al esco
cés Robert Millar. 

En 1987 también vivió la 
ciudad otra jornada inolvida
ble de ciclismo con la Vuelta a 
España. La última etapa salió 
de Alcalá, de la plaza de Cer
vantes; fue un 15 de mayo y el 
colombiano Luis Herrera salió 
vestido de amarillo como líder 
y llegó al paseo de la Castella
no con ese maillot que se 
enfundó de manera definitiva. 

La Vuelta no volvió hasta 
1991, un 19 de mayo con un 

Con la selección nacional iunior h1 ganado 
el Campeonato de Europa celebrado en Bulgaria 

José lópez Valera, 
2,06 metros de altura en la 
selección nacional de baloncesto 
El joven alcalaíno José López Valera, de 16 años de edad y con 
2,06 m de estatura, es uno de los jugadores más jóvenes del equi
po de la selección nacional de baloncesto, categoría junior. Este 
equipo se ha alzado con el título de campeones de Europa en el 
campeonato celebrado desde el 3 hasta el 12 de julio en Bulgaria. 

Con 2 ,06 metros de estatu
ra, José López Valera es el 
jugador más alto del equipo de 
baloncesto de la selección 
nacional categoría junior. Con 
tan sólo 16 años este joven 
alcalaino se perfila como una 
promesa del baloncesto 
nacional tras ganar con su 
equipo, el Campeonato de 
Europa celebrado a principios 
de mes en Bulgaria, concreta
mente en Albania. 

José estudia en el colegio 
Lope de Vega y todos los días 
acude a entrena r con s u equi-

PUERTA de Madrid 

po de la selección nacional a · 
Madrid durante más de tres 
horas, un trabajo sacrificado 
pero que ya ha · hecho que 
recogiera sus frutos , como lle
varse el título de campeones 
del Torneo de Alemania, este 
año, o el del Torneo Amistad, 
hace dos años. 

José lleva la mayor parte de 
su vida entre canastas, ya que 
desde los 8 hasta los 13 años 
estuvo entrenando en el equi
po de Caja Madrid y desde los 
13 está en la selección espa
ñola de baloncesto. 

recorrido muy parecido al de 
esta edición de 1998 pero a la 
inversa. La etapa venía desde 
Daganzo y pasó por Alcalá 
para dirigirse hacia Madrid 
donde acabó en el paseo de la 
Castellana. En la calle Mar
qués Alonso Martinez se situó 
una meta volante ganada por 
el español Guijarro; fue 
segundo Fede Echave y terce
ro el también español Guillén. 
Fue aquella la Vuelta ganada 
por el español Melchor Mauri. 

Por último, el 23 de septiem
bre de 1995 se vivió la última 
experiencia de la Vuelta Ciclis
ta a España por Alcalá. Fue 
una contrarreloj individual 
con salida junto a las depen
dencias de Fíat Autoespaña en 
la antigua nacional 11 y llegada 
a ese mismo lugar. La etapa la 
ganó Abraham Olano, enton
ces en el equipo Mapei, y la 
Vuelta Ciclista a España fue 
ganada por el francés L. Jala
bert, del equipo de la ONCE. 

Dll G. Premio 
Agustín Sánchez 

El domingo 2 de agosto, a 
partir de las 1 O de la mañana, 
se celebrará el XVI Trofeo San
tos Niños, XVII Gran Premio 
Agustin Sánchez, organizado 
por el Club Ciclista !placea y 
patrocinado por Saneamiento 
y Construcción 'Agustin Sán
chez' y la delegación munici
pal del distrito I "Santos 
Niños". 

La prueba, en la que pueden 
participar las escuelas que lo 
deseen, se desarrollará en la 
plaza de Cervantes. 

Las inscripciones pueden 
realizarse en la cafetería Néc
tar (c/ Ramón y Cajal 7). lugar 
en el que se entregarán los 
premios. 

I 
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El concejal socialista ailiiene sobre la política actual de ftchaies 

Ricardo Flores afirma que el Alcalá 
está poniendo en peligro su cantera 
El c oncejal de l PSOE y primer director de la escuela de fútbol de la RSD. Alcalá, el erlutbo
llsta Ricardo Flores, afirmó a PUERTA DE MADRID que c o n la actual polític a de fichajes que 
está realizando la Deportiva para su primer equipo "se está poniendo en peligro la cantera". 

Y es que según Flores "se han 
dejado marchar jugadores que 
fueron formados en la escuela y 
se han contratado futbolistas de 
fuera, algunos muy veteranos". 
El caso más claro es el de Pepe 
Mel, el delantero que llega al 
Alcalá con 36 años. Mientras 
tanto, la mayor parte de la plan
tilla que ha tenido el Alcalá en 
las dos o tres últimas tempora
das en las que se había logrado 
mantener un bloque del que for
maban parte jugadores que fue
ron formados en la escuela, ha 
causado baja; muchos de los 
futbolistas complutenses han 
logrado fichar por equipos de 
superior categoría o por rivales 
directos del Alcalá en tercera 
división. 

Las altas que se han confir
mado por parte de la Deportiva 
son la de Mel, la de Edu, que 
procede del Puertollano, la de 
Paco Moreno (Mérida B), Ortiz 
(Playas de Jandia) , Peces 
(Leganés), Campos (Majada
honda) y Villodre (Valdemoro). 
En cuanto a bajas muy signifi
cativas están las de Alberto, 
que ha sido fichado por el 
Zaragoza B, Diego Valbuena, 
que jugará en el Fuenlabrada, 
Toñín Blanco ha fichado por el 
Extremadura de Almendralejo 
y Méndez, que jugará en el 
Coslada. Especialmente signi
ficativas son las bajas de dos 
canteranos, David y Nene, a 
los que se ha llevado Paco 
Gutiérrez al Leganés B. 

Eso y la política de fichajes 
hace temer a Ricardo Flores 
que se está poniendo en grave 
peligro a la cantera del Alcalá. 
Por otra parte, el expresidente 
de la RSD. Alcalá, Luis Fer
nández Ríos, confirmó a 
PUERTA DE MADRID que esto 
era ya algo que se sabía. A los 
equipos en los que entrena 
Eduardo Caturla les exige una 
serie de fichajes muy determi
nados". 

Ricardo Flores manifestó que 
"en la etapa en la que dirigí la 
escuela de fútbol del Alcalá, 
hasta que fui elegido concejal 
del ayuntamiento, se tuvo 
muchísimo éxito. Se consiguió 
que la temporada pasada 
hubiera en el primer equipo 
hasta ocho jugadores que han 
salido de la escuela". Entre los 
productos de la escuela cabe 
citar los casos de Dela, More
no, Alberto, Rubio, Osear Mar
ta, Toñín Blanco, Riló, Balles
teros, etc. Según Ricardo Flo
res "después de la excelente 
temporada que ha realizado el 
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Deportivo Alcalá en regional 
preferente, no sé con cuántos 
de sus futbolistas va a contar 
Eduardo Caturla, pero tal y 
como se están haciendo las 
cosas mucho me temo que van 

a quedar desilusionados todos 
aquellos que no van a tener 
hueco en la primera plantilla. 
Los fichajes que se están reali
zando hace pensar en ello y 
eso es un frenazo no sólo para 
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los jugadores del Deportivo y 
de la escuela, sino también 
para el cuerpo técnico". 

De los primeros pasos de la 
escuela a como está hoy, hay 
diferencias sustanciales. No 
están sus almas mater, Ricar
do Flores y Antonio Fernández: 
"Al frente de la escuela del 
Alcalá está Juan Manuel Mos
quera y me queda el consuelo 
de que coincidía con mis plan
teamientos y de hecho la 
estructura sigue siendo la mis
ma. Lo que espero es que se 
mantenga la continuidad a la 
hora de formas las plantillas, 
ya que eran bloques que 
durante su paso por la escuela 
se mantenían muy homogéne
os, desde alevines hasta juve
niles". 

"Tristemente lo tengo que 
decir así: temo que la cantera 
del Alcalá esté en peligro", afir
mó Flores que añadió que "me 
gustaría mucho que se hubie
ra echado mano de muchos de 
los jugadores del Deportivo 
Alcalá para jugar en tercera 
división, pero me da la sensa
ción con los fichajes que se 
están haciendo que no va a ser 
así". Según el concejal socialis
ta "hay que crear ilusión en los 
chavales. Con 18 o 19 años 
que tienen muchos jugadores 
del Deportivo ya tendrían que 
estar jugando en tercera divi
sión". 

Con fichajes como Mel, que 
jugará como delantero a sus 
36 años, casi se podría decir 
irónícamente que podría volver 
a jugar Flores a sus 40 años en 
el centro de la defensa: "Ese 
seria mi gran deseo, poder vol
ver a jugar al fútbol, pero no va 
a ser así. Yo supongo que el 
entrenador y el cuerpo técnico 
sabrán las razones por las que 
han fichado a jugadores vete
ranos. Yo desearía que mira
ran también un poquito lo que 
tienen en la cantera, que hay 
una escuela y un filial como el 
Deportivo Alcalá, con jugado
res de muchísima calidad. Yo 
creo que merecen oportunida
des para jugar. Me dirán que 
sí, que se va a contar con ellos 
y a lo mejor alguno juega cinco 
minutos. Pero yo lo que quisie
ra es verles todo el partido y 
toda la temporada jugando". 
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Fútbol 

La Deperliva cemenzó sus entrenamiemes de 
pretemperada ba.ie las órdenes de Eduanle Caturla 

El Alcalá echa a andar 
con la vista puesta en 
el ascenso a segunda B 
La plantilla ya está prácticamente cerrada, lo 
mismo que los encuentros de pretemporada 

Con una renovación de casi el cien por cien, con criticas que ya 
se han producido por el desmantelamiento de la plantilla que 
concluyó la temporada 1997-1998 y con el temor de algunos 
por el futuro de la cantera, la Deportiva comenzó su andadura 
para la temporada 1998-1999. Pero por encima de todo no fal
ta la ilusión por el ascenso, el gran objetivo del Alcalá de Eduar
do Caturla. El retorno a la segunda B es la gran apuesta de un 
equipo que comenzó el martes 28 de julio sus entrenamientos 
y que ya tiene prácticamente cerrada la pretemporada. Eduar
do Caturla realizará al final de esta algunos descartes de una 
plantilla que en sus ejes fundamentales ya está diseñada. 

El trabajo ya ha comenzado han fichado Pepe Mel, Fran
y como es habitual se centra cisco Javier Moreno (Mérida), 
en el aspecto fisico . Estos pri- Mora (Rayo Majadahonda) y 
meros compases de la pretero- Peces (Leganés). Caturla 
porada se centran en el aspee- observa a varios jugadores 
to fisico para ir poco a poco para decidir si se queda con 
fijándose el estilo de juego que ellos o no. Se trata de Raúl 
Eduardo Caturla quiere impri-
mir a su equipo. Es la hora del 

Tercera Dlvlsi6n 

Eduardo Caturla, entrenador de la R.S.D. Alcalá 

Manzanares, Merino, Fran, 
Raúl y Dado, jugadores proce
dentes de la cantera. También 
están a prueba Matias, un 
jugador que procede del 
Zamora y Hugo, del Torrejón. 

En lo que se refiere a la pre
temporada, los complutenses 
jugarán su primer encuentre 
en Avila el día 9 de agosto. El 
15 jugarán un encuentro en 
Galapagar. Cuatro días des-

pués actuarán ante la Gim
nástica Segoviana y el día 22 
de agosto realizarán su pre
sentación ante la afición com
plutense jugando su primer 
partido del trofeo Cervantes 
ante el Real Avila y un día des
pués jugarán ante el Rayo 
Vallecano o el Leganés el 
segundo partido de la trigési
mosegunda edición del trofeo 
Cervantes. 

nuevo preparador fisico, Mar
cos Ontiveros, un hombre que 
ha llegado de la mano de 
Caturla y que completará el 
cuerpo 'técnico con José Luis 
Higes como entrenador de por
teros. El que fuera guardame
ta del Alcalá se mantiene en 
este puesto de preparación de 
los cancerberos del equipo. 

En el 1 Treteo Fiestas de Villareio de hlvanés 

En cuanto a la plantilla, ésta 
ya está prácticamente cerrada; 
Caturla cuenta con Yuste y 
Ballesteros como porteros. El 
primero se perfila como titular 
del equipo; procede del Mora
lo, el equipo de Navalmoral de 
la Mata (Cáceres) con el que 
jugó en segunda división B la 
temporada pasada. Balleste
ros jugó la temporada pasada 
en el Deportivo Alcalá a las 
órdenes de Juan José Almei
da. 

En la defensa sólo se man
tienen Curro y Martín de la 
temporada pasada. Se han 
incorporado el veterano 
Mozos, que viene del Plasen
cia, Obregón, que viene del 
Cacereño, Córcoles del Getafe 
y Villodre del Valdemoro. 

En el centro del campo con
tinúan Rilti y Moreno, y llegan 
Juan Díaz, del Fuenlabrada, 
Edu García (Puertollano), Oca
ña (Conquense) , Calero (Cos
lada) y Campos (Rayo Majada
honda) 

En la linea de delanteros 

1 de agosto de 1998 

Rotundo éxito de la escuela del 
C.C. Cervantes-Rodríguez Magro 
El pasado 26 de julio se celebró el X Trofeo Fiestas de Villarejo de Salvanés en catego
ría de escuelas, donde el éxito de los corredores alcalaínos fue rotundo. Con un total de 
ochenta participantes en todas las categorías y empezando por las categorías inferiores 
dio comienzo la prueba en la localidad madrileña. 

En la modalidad de promesas 
B los corredores patrocinados 
por Villalbilla Motor obtuvieron 
las siguientes posiciones: Cuca 
Corrales quedó en segunda 
posición en categoría de prome
sas A, la corredora Mª Mar 
Ladera obtuvo la tercera plaza, 
Jesús Herrero la séptima y 
Alfonsito García la novena. 

En alevines de primer año, 
Carlos Corrales subió al podio 
en tercer lugar. A continuación 
Natan Vacas, quinto. Participa
ron diez corredores. 

Seguidamente tomaron la 
salida los alevines de 2º año 
que con una concurrencia de 
quince participantes Rubén 
Zambrana acabó en tercer 
lugar, seguido de Jesús Ladera 

en séptima posición. La carrera 
de principio a fin se corrió a 
una gran velocidad sin apenas 
descanso. 

En infantiles de primer año 
actuaron diecinueve partici
pantes. Daniel Sebastián sigue 
en buena linea subiendo al 
"cajón" en tercera plaza. Des
pués se situó Daniel López en 
quinta, a continuación José 
Alberto Rodríguez acabó en 
séptima. 

Finalmente, la prueba reina 
de infantiles de segundo año, 
donde participaron veintiocho 
corredores de los cuales el 
corredor alcalaino del Hergar 
Motor Eduardo Sánchez se cla
sificó en cuarto lugar, seguido 
de Víctor Barrado y finalmente 

Alberto Sevilla en 1 Oª posición. 
La carrera se desarrolló con 

bastante vigilancia entre los 
participantes hasta las vueltas 
finales donde se rompieron las 
hostilidades para acabar en un 
cerrado sprint. 

SE PRECISA 
AUTONOMO 

CON VEHIClll 1.510 kg. 
Para reparto en el 

Corredor del Henares 
Tlf.: 91 882 76 04 

(sr. Juan Carlos) 
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TVE-1 
06'25 Nonnl. 
07'15 Guillermo Tell. 
08'00 ¡Slbado fiesta! 

- La llamada de los 
gnomos. 
- La banda de Mozart. 
- Simba en los mun-
diales. 
- Pinki y Cerebro. 
- Las mágicas aventu-
ras de Quasimodo. 
- Detective Bogey. 
- Flash Gordon. 

11'30V. 
12'25 Música sí. 

Hoy: Backstreet Boys, 
Alejandro Sanz, Eter
nal, Natalie lmbruglia. 
Presuntos Implicados, 
Ella baile sola, Enri
que Iglesias, Janet 
Jackson, The Corrs, 
Michael Bolton, Aqua, 
Dover, Manolo García 
y Ricky Martin. 

13'50 Cartelera. 
14'30 Corazón, corazón 
15'00 Telediario l. 
15'25 El tiempo. 
15'35 Tour de Francia. 
17'30 Cine de banio. 

"Cinco almohadas pa
ra una noche". Drama 

21'00 Telediario 2. 
21'30 El tiempo. 
21'35 Informe semanal 
23'00 Risas y Estrellas 
02'30 Noticias. 
02'35 Navarro. 
04'30 Cine de madru
gada. 

TVE-1 
06'00 NoDDi. 
07'15 Guillermo Tell. 
08'00 ¡Domingo fiesta! 

Incluye las series de 
dibujos animados: 
- La llamada de los 
gnomos. 
- La banda de Mozart. 
- Simba en los mun-
diales de fútbol. 
- Pinky y cerebro. 
- Las mágicas aventu-
ras de Quasimodo. 
- Detective Bogey. 
- Los inmortales. 

11'30V. 
12' 15 Gran Prix. 
14'00 cartelera TVE. 
14'30 Coru6n, cora
zón. 
15'00 Telediario l. 
15'30 El tiempo. 
15'35 Tour de Francia. 
17' 45 Sesión de tarde. 

Sin determinar. 
19'30 Cine de oro. 

Sin determinar. 
21'00 Telediario 2. 
21'30 El tiempo. 
21'35 La película de la 
semana. 

Sin determinar. 
23'30 F.apecial cine. 

Sin determinar. 
01'15 Sombras de Nue
va York. 

"Mala sangre•. 
02'00 Noticias. 

· 02'05 Cine de madru
gada. 

Sin determinar. 

Programa de Televlsl•n 

TVE-2 
06'00 Emonews. 
08'00 El planeta mila
groso. 
09'00 El escarabajo 
verde. 
09'30 Agrosfera. 
10'30 En otras pala
bras. 
11 '00 Un mundo sin 
fronteras. 
12'00 Los conciertos 
de La 2. 
13'00 Documental. 
13'30 Deportes. 

- Tour de Francia. 
- Padel. (Reportaje). 
- Tiro. C. del Mundo. 
- Fútbol playa. 

15'30 Los Bimba. 
16'00 Tierra a la vista. 
17'00 Loteria 
Nacional. 
17'30 Música sí. 
19'00 Atletismo. Cam
peonato de España al 
aire libre. 
20'30 Mujeres en la 
historia. 

Teresa Cabanús. 
21'30 La vida en el 
aire. 
22'30 Alucine. 

"Nexus 2431". Ciencia 
ficción. 

00' 15 Días de cine. 
01'15 Festival de jazz 
de Vitoria. 
02'45 Cine Club. 

"Stony, sangre calien
te". Drama. 

TeleMadrld 
08'00 Cine. 
09'30 Cyberclub. 

- Sauerkraut. 
- Blinky Bill. 
- Widget. 
- Los Picapiedra. 
- Doraemón el gato cós-
mico. 

11 '00 En acción. 
Programa en el que se 
repasan las posibili
dades deportivas que 
ofrece la Comunidad 
de Madrid. 

12'30 Programa sin 
determinar. 
13'30 Documental. 

Imágenes de la natu
raleza y los animales, 
que muestran el modo 
de vida en que se 
desenvuelven las espe
cies menos comunes. 

14'00 Telenoticias. 
15'30 Cine. 
17'30 ¡Hola mamá, soy 
yo! 
19'30 Cine. 

Sin determinar. 
22'00 Cine. 
oo·oo Cine. 
02'30 Cine. Sala de ma-
draflda. 
04'00 Información cul-
tural de la Comunidad 
de Madrid. 

Espacio estructurado 
en tomo a las diversas 
ofertas culturales en 
la Comunidad de Ma
drid. 

Programa de Televlsl•n 

TVE-2 
06'00 Emonews. 
08'00 Concierto. 
08'45 Tiempo de creer 
09'00 Pueblo de Dios. 

"El barranco de la 
hoz". 

09•30 mtimas pregun
tas 
09'55 Testimonio. 
10'00 El día del Señor. 

Santa Misa desde la 
parroquia de Santa Mª 
Magdalena en Mondé
jar (Guadalajara). 

10'45 Un mundo sin 
fronteras. 

"Donde sea necesa
rio". 

11'45 Documentales. 
13'30 F.atadio 2. 

- Baloncesto. Campeo
nato del Mundo. 
- Atletismo. Campeo
nato de España al aire 
libre. 
- Tour de Francia. 
- Trial lndoor. 
- Vela. Copa Breitin. 
- Rally Rías Bajas. 

21'00 Panorama. 
22'00 OtJOs pueblos. 
23'00 Vida y sainete. 

"El tiro por la culata". 
00'00 Serle sin deter
minar. 
01'00 Festival de jazz 
de Vitoria. 
02'30 Cine Club. Ciclo 
cine español. 

"Lola". Drama. 
Con Ángela Molina. 

TeleMadrid 
08'30 Cyberclub. 

- Doraemón, el gato cós
mico. 
- Las nuevas aventu
ras de Meteoro. 
- Garfield. 
- El show de la Pante-
ra Rosa. 
- Harry y los Hender
son. 
- Capitán Planeta. 
- Los cazafantasmas. 

13'00 Documental. 
14'00 Telenoticias. 

Presentado por Juan 
José Guerenabarrena 
y Ana Aladro. Incluye 
amplia información 
deportiva y la previ
sión meteorológica. 

15'30 Cine de tarde. 
Sin determinar. 

17'30 Cine. 
Sin determinar. 

19'30 Serle sin deter
minar. 
21'45 El megahit. 

Se ofrece una película, 
además de entrevistas 
con los actores y di
rector de la misma y 
curiosas anécdotas 
sobre su rodaje. 

00'15 Cine. 
Sin determinar. 

02'30 Cine. Sala de ma
drugada. 

Sin determinar. 
04'00 Informaci6n cul
tural de la Comunidad 
de Madrid. 
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Antena 3 
06'00 E8cuela de~ 
loa. 
07'00 Superhuman Sa
murai. 
07'30 Club Megatrix. 

- Transformer. 
- Batman. 
- Capitán N. 
- Simbad. 
- Heidi. 
- Campeones. 
- La bola del dragón. 
- Power Ranger Turbo. 
- Punky Brewster. 
- Historias de fútbol. 

11'30 Salvados por la 
campana. 
12'00 California Dre
ams 
12'30 La familia Bo
gan. 
13'00 El coche fantú
tico. 
14'00 La cara divertida. 

Espacio presentado 
por Alex Casanova. 

15'00 Noticias. 
15'30 Cine. 

Sin determinar. 
17'30 Cine. 
19'30 Canciones de 
nuestra vida. 

Presentado por el ac
tor Francis Lorenzo. 

21'30 Rn:, UD policía 
diferente. 
23'30 Sentinel. 
00'30 Cine. 

Sin determinar. 
03'00 Televenta. 
04'30 Cine. 

Antena 3 
06'00 Escuela de mo
delos. 
07'00 Superhuman sa
murai. 
07'20 Club Megatrix. 

- Transformer. 
- Batman. 
- Capitán N. 
- Eek. 
- Mujercitas. 
- Campeones. 
- Mortadela. 
- Colmillo Blanco. 
- Punky Brewster. 

11 '30 Salvados por la 
campana. 
12'00 California Dre-
ams. 
12'30 La familia Bogan 
13'00 Esos locos baji
tos. 
15'00 Noticias. 
15'30 Cine. 

Sin determinar. 
17'30 Cine. 
19'30 Marea alta. 
20'30 Espejo público. 
21 '30 Los ladrones van 
a La Oficina. 
23'00 La noche de Car
men. 

Espacio semanal con 
Carmen Sevilla. 

01'00 Cine. 
Sin determinar. 

03'00 Televenta. 
Espacio comercial dia
rio en el que se ofertan 
diversos productos co
merciales. 

05'00 Cine. 

, 

Sábada, 1 

Tele 5 
06'30 Entre hoy y ma
ñana. 
07'00 Hucklebeny Fbm 
07'25 El úigel mAglco. 
07'50 Ratoncitos de la 
pradera 
08'15 Pasión por el ju
do. 
08'40 Vuelta al mundo 
en 80 sueños. 
09'00 Barney. 
09'30 Los ñajes de Ga
lliver 
09'55 Super Marlo ero. 
10'20 Sabuesos de Ho
llywood. 
10'40 Batalla estelar. 
11 '00 Cómo se hizo .•. 
11 '30 Mú que coches. 
12'00 caso accidental. 
14'00 Brlcomanía. 
14'30 Las noticias del 
fin de semana. 
15'15 Deportes Tele-5. 
15 '20 Cine fin de sema
na l. 
17'30 Sandokan. 
19'00 El cliente. 
20'00 Las noticias. 
20'15 ¿Y tú bailas? 
21 '30 Serle sin deter
minar. 
01 '30 Avance noticias; 
01'45 Infocomerciales 
02'45 Madrugada de ci
ne. 

"No desearás al vecino 
del quinto". Con Alfre
do Landa. 

04'15 Hunter. 
05'15 BeDDi Hill. 

Domlnuo.2 

-Tele 5 
06'30 El sheriff chifla
do. 
07'00 Megaman. 
07'30 El Angel mAglco. 
07'50 Ratoncitos de la 
pradera. 
08'15 Pasión por el ju
do. 
08'40 La welta al mun
do en 80 sueños. 
09'00 Bamey. 
09'30 Viajes de Gulli
ver. 
10'00 Supennado Brol8 
10'20 Sabuesos de Ho
llywood. 
10'40 Beast war. 
11 '00 Tarzén. 
11 '30 Playas de Mali
bú. 
12'30 El concursazo. 
14'30 Las noticias. 
15'20 Cine fin de sema
na l. 

Sin determinar. 
17'30 Cine fin de se
mana D. 

Sin determinar. 
19'25 El cliente. 
20'30 Las noticias. 
20' 45 Médico de fami
lia. 
22'00 Periodistas. 
23' 15 Cine de acción. 

Sin determinar. 
01'30 Avance Noticias 
01'45 Infocomerciales. 
02'15 Cine clúico. 

"El héroe solitario". 
Drama. 

04'30 Hunter. 

Canal+ 
07'30 Golf: Birdie. 
08'30 Fútbol mundial. 
09'00 Programa mú o 
menos multiplicado o 
dividido. 

-Tabaluga. - Lassie. 
10'30 "llagia en el 
agua". 
12'06. Documental. 

Secretos del océano. 
12'30 Del 40 al l. 
13'30 Documental. 

"Tiger Woods. Hijo, héroe 
y campeón". 

14'30. Avance. Redac
ción. 
14'35 Transworld sport 
15'30 Loca academia 
de policía. 
16'15 "En el nombre 
del hijo". 
18'02 "Eddie". 
19'38 National Geogra
phic en Canal+. 

- Inmortales de Borneo 
- Misión rescate. 
- Macacos japoneses 
en Texas. 

20'30 Abierto en Canal. 
21'30 Redacción. No
ticias. 
22'00 Sigue soñando. 
22'30 "La jungla de 
cristal". 
00'38 "En honor de la 
verdad". 
02'30 "La jungla 2. 
Alerta roja". V.O. 
04'29 "Ridicule". 
06'08 "Como un re
lámpago". 

Canal+ 
08'00 Del 40 al l. 
09'00 Programa mú o 
menos multiplicado o 
dividido. 
10'30 "Jlatilda". 
12'04 "La habitación 
silenciosa", 
13'30 El mundo de Da
ve. 
14'30 Avance. Redac
ción. 
14'35 Especial Canal+ 
Pin Plus. 
15'00 Fútbol mundial. 
15'30 Documental. 

"Leopardos, furtivos 
en la noche". 

16'20 "Un loco a do
micilio". 
17'53 "Si no te casas, 
me mato". 
19'22 Música: John 
Fogerty en concierto. 
20'30 Brigada de bom
beros. 
21'30 Noticias. 
22'00 Sigue soñando. 
22'30 Estreno Canal + 

"Millones". Drama. 
00'08 "La isla del Doc
tor Jloreau". 
00'18 "Eso". 
02'06 Piezas. 

Especial Duckman (V). 
02'57 "Los lazos que 
unen". 
04'32 "Esperanza". 
06'05 "Circulo de en· 
gaño". 
07'36 Piezas. 

"La década del amor". 
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TVE-1 
06'00 canal 24 horas. 
08'00 No me cortes. 
10'45 Las gemelas de 
Sweet Valley. 
11'15 Los rompecora
zones. 
12'05 Kmig Fu. La le
yenda continúa. 
12'55 La doctora Qahm 

Micaela se interna en 
el bosque para buscar 
a Sully y curar sus 
heridas. 

13'55 Infor. territorial 
14'25 Corazón de vera
no. 
15'00 Telediario l. 
15'45 El tiempo. 
15'50 Leonela. 
17'30 Serle. 
18'30 Noticias. 
18'35 Digan lo que di
gan. 
20'00 Gente. 
21'00 Telediario 2. 
21'45 El tiempo. 
21 '50 No veu. 
23'00 Tal como éramos 

Hoy, con Luis Agui.lé. 
Valerio Lazarov y 
María José Cantudo. 

01 '15 Telediario 3. 
02'00 Corrupci6n en 
Miami. 

- "Prostituta o trampo-
sa·. 
- "Oiga, quién anda 
abr. 

03'40 Coraz6n de vera
no. 
04'10 Telediario 4. 

TVE-1 
06'00 canal 24 horas. 
08'00 No mé cortes. 
10'45 Las gemelas de 
Sweet Valley. 
11'15 Los rompecora
zones. 
12'05 Kmig Fu. La le
yenda continúa. 
12'55 Lois y Clark. Las 
nuevas aventuras de 
Supermán. 

"La destrucción de 
Edipo". 

13'55 Infor. territorial 
14'25 Coraz6n de vera
no. 
15'00 Telediario l. 
15'45 El tiempo. 
15'50 Leonela. 
17'30 Serles sin deter
minar. 
18'35 Digan lo que di
gan. 
20'00 Gente. 
21'00 Telediario 2. 
21'45 El tiempo. 
21'50 El espejo secre
to. 
00'30 Urgencias. 

"Qué vida". 
01'15 Telediario 3. 
02'00 Corrupci6n en 
lliami. 

• "Los vikingos motori
zados". 
· "Todos están en el 
mundo del espectácu
lo". 

03'40 Coraz6n de ve
rano. 
04'20 Telediario 4. 

PUERTA de Madrid 
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TVE-2 
06'30 La medicina en 
la encrucijada. 
07' 45 Por la ruta de los 
vientos. 
08'40 Otros pueblos. 
09'40 Alatul. 
10'10 Dinero, locura y 
asesinato. 
11 '00 La película de la 
mañana. 

"Un hombre de ideas". 
Drama. 

12'30 Barrio Sésamo. 
13'00 Con mucha mar
cha. 
15'15 Saber y ganar. 
15'45 Grandes docu
mentales. 

"En alas del viento• y 
"Un universo insólito•. 

17' 15 Pueblo de Dios. 
17'45 Hyakiutake. 

- El chavo. 
- El príncipe valiente. 

19'00 Curro Jiménez. 
20'00 Informativo te
rritorial. 
20'25 Vela. 

Regata Copa del Rey. 
20'35 Contigo pan y 
cebolla. 
21'00 Quatro. 
21'30 Pepa y Pepe. 
22'00 La 2. Noticias. 
22'30 ¡Qué grande es el 
cine! 

"Historias de Nueva 
York". Comedia. 

01'30 Cine Club. 
"Misterio en la ópera·. 
Terror. V.0 .S. 

TeleMadrid 
07'30 A saber. 
08'00 Cyberclub. 
10'00 Telenoticias. 
10'30 Cyberclub. 

Programa presentado 
por la moderna Cyber
celia y su compañero 
Rocko Ali.kates, cuyo 
objetivo es sorprender, 
divertir y llamar a la 
conciencia ecológica y 
social de los chavales 
madrileños. 

14'00 Telenoticias. 
15'30 La música es la 
pista. 

Programa presentado 
por Mar Flores, en el 
que las canciones de 
siempre y de hoy dan 
la pista a los concur
santes. 

16'00 Cinco en familia 
17'00 Pacific Blue. 
18'15 La hora de Mari 
Pau. 
19'30 Madrid directo. 

Con Inmaculada Gal
ván. 

20'30 Telenoticias. 
21'30 Cine. 
23'30 Locos del rema
te. 
01'00 Serle sin deter
minar. 
02'00 Telenoticias. 
02'05 Cine. Sala de ma
drugada. 
03'30 Informaci6n cul
tural de la Comunidad 
de Madrid. 

Programa de Televlslón 

TVE-2 
06'30 La medicina en 
la encrucijada. 
07' 45 Por la ruta de 
los vientos. 
08'40 Otros pueblos. 
09'40 Alatul. 
10'10 Medicamento 
mortal. 
11 '00 La película de la 
mañana. 
01'00 Cine. 

"Cayo Oeste•. 
12'30 Barrio Sésamo. 
13'00 Con mucha mar
cha. 
15'15 Saber y ganar. 
15'45 Grandes docu
mentales. 
17'15 Tendido cero. 
17'50 Hyakutak.e. 
19'00 Curro Jiménez. 

"El servidor de la jus
ticia". 

20'00 Infor. territorial. 
20'25 Vela. 

Regata Copa del Rey. 
20'35 Contigo pan y 
cebolla. 
21'00 Quatro. 
21 '30 Pepa y Pepe. 
22'00 La 2. Noticias. 
22'25 El tiempo. 
22'30 El cine de La 2. 

"León". Comedia. 
00'30 Doctor en Alas
b. 
01 '00 Cine Club. Ciclo 
Fernando Fernán G6-
mez. 

"Pim, pam, pum ... 
¡fuego!". Drama. 

TeleMadrid 
07'30 A saber. 

Programa que ofrece a 
los adultos la oportu· 
nidad de obtener el 
título de Graduado 
Escolar. 

08'00 Cyberclub. 
10'00 Telenoticias. 

Con Lourdes Repiso y 
Antonio Mérida. 

10'30 Cyberclub. 
14'00 Telenoticias. 

Con Santiago Acosta.y 
Teresa Castanedo. 
Deportes: Manolo La
ma. 

15'30 La música es la 
pista. 
16'00 Cinco en fami
lia. 
17'00 Pacific Blue. 
18'15 La hora de Mari 
Pau. 
19'30 Madrid directo. 

Con Marta Femández. 
20'30 Telenoticias. 

Con Alfonso García y 
Susana Pfingsten. 

21'30 Cine. 
Sin determinar 

23'30 Cine. 
Sin determinar. 

01'00 Serle sin deter
minar. 
02'00 Telenoticias. 
02'05 Cine. Sala de ma
drugada. 

Sin determinar 
04'00 Informaci6n cul
tural de la Comunidad 
de Madrid. 

Antena 3 
06'00 Escuela de mo
delos. 
07'00 Superhuman sa
murai. 
07'30 Club Megatrix. 

- Transformer. 
- Batman. - Capitán N 
- Mujercitas. 
- Campeones. 
- La bola del dragón. 
- Ace Ventura. 

11 '30 Salvados por la 
campana. 
12'00 California Dre
ams. 
12'30 La familia Ho· 
gan. 
13'00 El coche fantás
tico. 
14'00 Los problemas 
crecen. 
14'30 Cosas de casa. 
15'00 Noticias. 
15'45 Sabor a ti. 
17'30 Aventuras de 
Á&ica. 
18'00 Un equipo con 
clase 
18'~ Las nuevas aven
turas de Fllpper. 
19'00 Los vigilantes de 
la playa. 
20'30 Parece mentira. 
21'00 Noticias. 
21'30 Ay señor, señor. 
23'30 .Arivalo y cia. 
00'30 Genio y figura. 
01'30 Noticias. 
02'00 Cine. 
03'30 Cine. 
05'00 Televenta. 

Antena 3 
06'00 Escuela de mo
delos. 
07'00 Superhuman sa
murai. 
07'30 Club Megatrix. 

· Transformer. 
· Batman. - Capitán N 
· Mujercitas. 
- Campeones. 
- Spiderman. 
- La bola del dragón. 
- La máscara. 

11 '30 Salvados por la 
campana. 
12'00 California dre
ams. 
12'30 La familia Bo
gan. 
13'00 El coche fantás
tico. 
14'00 Los problemas 
crecen. 
14'30 Cosas de casa. 
15'00 Noticias. 
15'30 Sabor a ti. 
17'30 Aventuras en 
Á&ica. 
18'00 Un equipo con 
clase. 
18'30 Fllpper. 
19'30 Los vigilantes de 
la playa. 
20'30 Parece mentira. 
21'00 Noticias. 
21'30JAG. 
22'30 Misi6n espacial 
23'30 Cine. 
01'30 Noticias. 
02'00 Cine. 
03'30 Televenta. 

lUIES,3 

Tele 5 
06'15 El sherlf chiflado 
06' 45 Las noticlas. Bue
nos días. 
09'30 Spin city. 
10'00 7 en el paraíso. 
11 '00 Matinal de cine. 
13'00 Sensaci6n de vi
vir. 
14'00 El juego del emo
mill6n. 
14'30 Las noticias. 
15'15 Melrose Place. 
16'15 Tarde de cine. 
18'15 Las tardes de 
Alicia. 
19'30 Toma nota. 

Concurso en el que, 
durante 30 minutos, 
tres participantes de
ben demostrar sus co
nocimientos musicales 

20'00 Fernández y fa
milia. 
20'30 Las nQticias. 
21'30 Telecup6n. 
21'35 El informal. 
21'50 Quítate tú pa' 
ponerme yo. 
22'30 Cine. 

Sin determinar 
00'30 Más madera. 
02'00 Entre hoy y ma
ñana. 
02'30 Universidad de 
verano. 
02'45 lnfocomerciales. 
03' 45 Hunter. 

Se ofrecen dos episo
dios. 

04'30 La mujer mara
villa. 

MARTES,4 

Tele 5 
06'15 Entre hoy y ma
ñana. 
06'25 Las noticias. Bue
nos días. 
09'30 Spin city. 
10'00 7 en el paraíso. 
11 '00 Matinal de cine. 
13'00 Sensaci6n de vi
vir. 
14'00 El juego del emo
mill6n. 

Concurso diario pre
sentado por Paula 
Vázquez. 

14'30 Las noticias. 
15'15 Melrose Place. 
16' 15 Tarde de cine. 

Sin determinar. 
18'15 Las tardes de 
Alicia. 
19'30 Toma nota. 
20'00 Fernández y fa
milia. 

Serie de producción 
propia. 

20'30 Las noticias. 
21'30 Telecup6n. 
21'35 El informal. 
21 '50 Señor alcalde. 

"La visita inesperada". 
23'00 Locos de atar. 

Con Juanma lturriaga 
00'00 Mis madera. 
01'45 Entre hoy y ma
ñana. 
02'15 Universidad de 
verano. 
02'30 lnfocomerciales. 
03'30 Hunter. 
04'30 La mujer mara
villa. 

Canal+ 
08'15 ABC world news 
08'40 Los 40 principa
les. 
09'25 Programa más o 
menos multiplicado o 
dividido. 

- Herlufs. 
- Vida de perros. 

11 '30 ".Matrimonio de 
conveniencia". 
13' 12 Piezas. 
13'30 Los 40 principa
les. 
14'15 Noticias. 
14'30 Los líos de Caro
line. 
15'30 "Twin Peales: 
fuego, camina conmi· 
go". 
17' 40 "¡¡¡Los POrretas.'11" 
19'06 Así se hizo ... 
"¡¡¡Los Porretas!!!". 
19'24 ¡Pasen y vean, 
comienza el espectá
culo! 
20'30 Edición anterior. 
21'30 Noticias. 
21 '53 Contrarreloj. 
22'00 Seinfeld. 
22'30 Estreno Canal +. 

Franlde "The Fly". 
Policíaca. 

00'03 M ¿De qué se ríen 
las mujeres?". 
01'55 "Reacción en 
cadena". V.O. 
03'38 "Eraserflead (Ca· 
beza borradora). V.O. 
05'01 ".Menos que ce-
ro". 
06'30 "Tank Girl". 

Canal+ 
08' 15 ABC world news 
con Peter Jen.Dings. 
08'40 Los 40 principa· 
les. 
09'25 Programa más o 
menos multiplicado o 
dividido. 

· Herluffs. 
- Las aventuras de 
Rocky. 
- Bulwinkle y compa
ñía. 
- Los pirados del espa
cio. 

11'30 "Emma". 
13'30 Los 40 principa
les. 
14'15 Redacci6n. Noti
cias. 
14'30 Los líos de Caro
line. 
15'30 "Glimmerman". 
16'58 "Ella es única". 
18'31 "La venganza de 
una rubia". 
20'02 Piezas. 

"Hay un hombre en la 
luna·. 

20'30 Edici6n anterior 
21'30 Redacci6n. Noti
cias. 
21'53 Contrarreloj. 
22'00 Seinfeld. 
22'30 Estreno canal +. 

"Fred". 
00'06 "Duro de matar" 
01'32 Música noche. 

"Tango entre amigos". 
Dedicado al pianista y 
director argentino Da
niel Barenboim. 

1 de agosto de 1998 



EXPOSICIONES 

CAPIUA DEl OIDOR 
(Plaza de Cervantes) 

Del 5 de Agosto 
al 13 de Septiembre 

Circuitos ·97 
Exposición colectiva itinerante 

para jóvenes artistas 
de la Comunidad de Madrid 
Antes de comenzar su itine

rancia por Centro-Europa y 
después de haber recorrido 
prestigiosos Centros de Arte 
de Barcelona, Valencia , Ovie
do, Salamanca y Granada se 
podrá contemplar en nuestra 
ciudad la exposición que la 
Dirección General de Juven
tud de la Comunidad de 
Madrid organiza anualmente 
como apoyo a la generación 
más actual de creadores den
tro de su programa Arte 
Joven. 

En apartados de pintura, 
fotografia, escultura o insta
laciones conoceremos, de cer
ca, obras de Ikella Alonso, 
Toni Crabb, Rosalia Banet, 
Patricia Fesser, Emilio Mar
tín, Monika Rühle, Be Barral, 
Manuel Saro, Isabelle Bride, 
Francisco Torrego, Jesús 
Hernández Verano y Laura 
Torrado. 

Horario: 
Diario de 12'00 a 14'00 y de 18'00 
a 21 '00 horas. Lunes cerrado. 

@) -----

SAlABIMIEl 
(C/ Santiago, 19) 

Asociación 
Hijos y Amigos de Alcalá 
Hasta finales de Julio 

Primer Centenario del 
.. Quiosco de la Música" 
Exposición conmemorativa 
-----@) 

COlEllO 
DE TRlllTIRIOS 
(C/ Trinidad, 1) 

Hasta el 31 de Julio 

.. Arquitectura 
del Movimiento 

Moderno: Registro 
OOCOMOMO Ibérico 

1925-1965" 
Selección del registro 

del patrtmonio del movimiento 
moderno en España y Portugal 

1 de agosto de 1998 

ESPECTACUlOS - EXPOSICIONES 

, ••• , •••••• C1r11111s •••••••••••• IE FElllS 
Viernes, 21 - 23'00 h. 
Sábado, 22 - 20'00 y 23'00 h. 
Domingo, 23 - 20'00 y 23'00 h. 

Teatn l. presenta: 

Precio de las localidades: 
Butaca de Patio: 1.425 Pías. 
Butaca de Anfiteatro: 1.225 Ptas. 
Silla de Palcos: 1.025 Ptas. 

• En esta espectáculo no se realizarán 
los descuentos habituales. 

·--rriple salto mortal con pirueta" 
de Jesús Campos. Con la participación de Lola Marceli y Juan y Medio. 

"Triple salto mortal con pirueta" es una 
obra que aborda los problemas de la rela
ción en pareja, y lo hace en clave de 
humor, partiendo de los esquemas de la 
alta comedia para culminar en cada uno 
de los saltos mortales con toda la fuerza 
del drama, de la tragedia incluso. 

La risa y el espanto, herramientas tea
trales de primer orden, son aqui utilizadas 
para tratar cuestiones de tanta actualidad 
como el divorcio, el aborto o el sida. Ingre
dientes de clara tendencia melodramática 
que se revalorizan en un juego escénico 
que nos lleva de lo cómico a lo trágico. 

Miércoles, 26 - 20'00 y 23'00 h. 

Pentaci6n v 
FestiVll lle Teatn Clásico de Mérllla 

presentan: 

La obra, puesta en escena bajo la direc
ción de su autor, cuenta en el reparto con 
dos actores (Lola Marceli y Juan Y Medio) 
más conocidos por su tray~ctoria televisi
va (ambos interpretan en la actualidad 
importantes papeles de la serie "El 
Súper", que se emite por Tele-5; y él es 
uno de los presentadores del programa 
"Inocente, inocente"), que invirtiendo la 
trayectoria habitual de los que abandonan 
la escena para dedicarse a la pequeña 
pantalla, se entregan a este proyecto 
poniendo su popularidad y su saber hacer 
al servicio del teatro. 

Precio de las localidades: 
Butaca de Patio: 1.425 Ptas. 
Butaca de Anfiteatro: 1.225 Ptas. 
Silla de Palcos: 1.025 Ptas. 

• En esta espectáculo no se realizarán 
los descuentos habituales. 

"El Eunuco" 
de Terencio. Versión de J.L. Alonso de Santos. 

Dirección: Omar Graso 
Con la participación de Andoni Ferreño, Isabel Serrano, Valentfn Hidalgo, Angel Pardo, Alfonso Lara, 
Fer,..ando Chinarro, Cecilia Solaguren, Sergio Frutos, Susana Henaiz, David Ortega, Mario Angulo, 
Fernanda Alvarenga, con la colaboración de Enrique Simón y Juan Jesús Valverde en "Craso" 

"El Eunuco" es la más plautina de las 
obras de Terencio. Sabemos de Terencio 
que fue esclavo de un senador romano, 
que le proporcionó primero una educa
ción esmerada, y luego le otorgó la liber
tad, llegando a codearse el escritor con el 
círculo más culto de Roma. 

Escribió seis comedias, y de ellas, fue 
"El Eunuco" la que gozó de un mayor éxi
to. En ella se muestra precisamente la 

característica definitoria de este autor, ser 
un innovador en la comedia latina, ya que 
llegó a mezclar la linea popular con la cul
ta. 

Si no tiene Terencio la espontaneidad y 
la cultura de Plauto, tiene en cambio más 
madurez en la construcción, y más vero
similitud en las tramas de sus obras, que 
como en el caso de Plauto, tienen siempre 
un origen griego . 

----------------~ @) ~---------------~ 
Jueves, 27 - 23'00 h. 
Viernes, 28 - 20'00 y 23'00 h. 
Sábado, 29 - 20'00 y 23'00 h. 

111va Comedla 
presenta: 

Precio de las localidades: 
Butaca de Patio: 1.425 Ptas. 
Butaca de Anfiteatro: 1.225 Ptas. 
Silla de Palcos: 1.025 Ptas. 

• En esta espectáculo no se realizarán 
los descuentos habituales. 

"Magnolias de acero" 
de Robert Harling, versión de Diana Laffond Yges 

Con la participación de Beatriz Carvajal, Cristina Higueras, Charo Soriano, Eva lsanta y Xana 
y la colaboración de Mabel Karr. 

"Magnolias de acero" no es sólo el retrato 
de unos hechos reales, es como asistir al 
transcurrir de las vidas de unas mujeres a 
las que aparentemente nada les ocurre. Sin 
embargo, al tomar vida sobre el escenario 
en mujeres de carne y hueso, esos perso
najes se convierten en personas entraña
bles, sus "veleidades" llegan a emocionar
nos y consiguen que nos enamoremos de 

ellas. 
Desde el concepto de libertad creativa, se 

levanta "Magnolias de Acero" sobre el esce
nario. No tiene por qué ser el mejor de los 
conceptos, ni por supuesto, el único. Pero 
es por el que han apostado los productores 
de este espectáculo: Cristina Higueras que 
también ejerce de actriz y Ricard Reguant 
que asimismo hace las veces de director. 

PUERTA de Madrid 



CUTELERA- CINES ----
Programación del 24 al 30 de julio de 1998 

Al.CALA MULTICINES 
ce.e. EL VAL) 

Sala 1: "El coyote". ffole
rada). Todos los días: 6, 8'15 
y 10'30. Viernes y sábado, 
sesión especial: 00'40. 

Sala 2: "Te odio mi amor". 
(Tolerada). Todos los días: 
8'15 y 10'30. Viernes y Sáb., 
sesión especial: 00'40. "La 
espada mágica". ffolerada) . 
Todos los días: 5'15 y 6'45. 

Sala 3: "La primera noche 
de mi vida". (Tolerada). 
Todos los días: 6'00, 8 '15 y 
10'30. Viernes y Sábado, 
sesión especial: 00'40. 

Sala 4: "Haman, el baño 
turco" . (13 años). Todos los 
días: 6'00, 8 '15 y 10'30. Vier
nes y Sábado, sesión espe
cial: 00'40. 

Sala 5: "Armageddon". 
ffolerada). Viernes y Sábado: 
5'30, 8'30 y 11 '30. Resto 
semana: 7 y 10. 

Sala 6: "Mr. Magoo". ffole
rada). Todos los días: 6'00, 
8'15 y 10'30. Viernes y Sába
do, sesión especial: 00'40. 
~~~~-@)~~~~-

MULTICINES LA DEHESA 
Centro Comercial LA DEHESA 

Ctra N-ll, Jun. 33'3 
TelM. de infonnaci6n: 883 18 04 

Sala 1: ".Mr. Magoo". Todos 
los días: 1 7'30 y 20'00. "Pro
mesas incumplidas". Todos 
los días: 22'30. 

Sala 2: "Armageddon". To
dos los días: 16'45, 19'30 y 
22'15. 

Sala 3: "Los visitantes 
regresan por el túnel del 
tiempo". Todos los días: 
17'00, 19'45 y 22'30. 

Sala 4: "Cha-cha-chá". 
Todos los días: 17'15, 19'45 y 
22'30. 

Sala 5: "El chico ideal". 
To-dos los días: 17'30, 20'00 
y 22'30. 

MULTICINES CISNEROS 
Plaza de los Santos Niños nº 5 

Telffono de informacl6n: 880 27 51 

Sala 1: "City of Angels". 
Todos los días: 17'45, 20'00 y 
22'15. 

Sala 2: ".Asesinos de reem
plazo". Todos los días: 17'45, 
20'00 y 22'15. 

Sala 3: "Perdidos en el 
espacio" . Todos los días: 
17'45 y 20. "Conflicto de 
intereses". 22'15. 

PUERTA de Madrid 

ODEON MULTICINES 
(Parque Corredor) 

Centro Comercial Parque Corredor 
Tel~fono lnformacl6n: 

656 82 70 

Sala 1: "Perdidos en el 
espacio" . ffodos los públi
cos). Todos los días: 7'00 y 
10'00. Sábados y Festivos: 
también a las 4'00. Viernes 
y vísperas festivos , pase de 
madrugada: 12'45. 

Sala 2: "Mr. Magoo". 
(Todos los públicos). Todos 
los días: 6'00, 8'00 y 10'00. 
Sábados y Festivos: Tam
bién a las 4'00. Viernes y 
vísperas festivos, pase de 
madrugada: 12' 15. 

Sala 3: "El chico ideal". 
(Todos los públicos) . Todos 
los días: 6'00, 8 ' 15 y 10'30. 
Sábados y festivos: también 
a las 4'00. Viernes y víspe
ras de festivos, pase de 
madrugada: 12'45. 

Sala 4 : "El coyote". (To
dos los públicos). Todos los 
días: 6'00, 8'15 y 10'30. 
Sábados y festivos: 4'00. 
Viernes y vísperas de festi
vos, pase de madrugada: 
12'40. 

Sala 5: "Los visitantes-
2" . (Todos los públicos). 
Todos los días: 6'15, 8'30 y 
10'45. Sábados y festivos: 
también a las 4'00. Viernes 
y vísperas de festivos , pase 
de madrugada: l '00. 

Sala 6: "Armageddon". 
(Pendíente calificación). To
dos los días: 7'00 y 10'00. 
Sábados y festivos: también 
a las 4'00. Viernes y víspe
ras de festivos, pase de 
madrugada: l '00. 

Sala 7: "El último patrio
ta" . (13 años). Todos los 
días: 6'00, 8 '00 y 10'00. 
Sábados y festivos: también 
a las 4 '00. Viernes y víspe
ras de festivos , pase de 
madrugada: 12'30. 

Sala 8 : "Asesinos de 
reemplazo". (18 años) . 
Todos los días: 6'05, 8 '05 y 
10'05. Sábados y festivos: 
también a las 4'00. Viernes 
y vísperas de festivos , pase 
de madrugada: 12'15. 

Sala 9: "City of Angels". 
(Todos los públicos). Todos 
los días: 6 '00, 8'15 y 10'30. 
Sábados y festivos: también 
a las 4 '00. Viernes y víspe
ras festivos , pase de madru
gada: 12'45. 

los ganadores recibirán c1m1 premio un eJemplar 
del oaua11 del lnstilUto Cemmes 

El Centro Virtual Cervantes convoca en Internet 
un concurso para seleccionar las 25 obras en 
español más signiticauvas del siglo IX 
El Centro Virtual Cervantes (http://cvc,cervantes.es) -el 
centro en Internet del Instituto Cervantes- ha convocado un 
concurso para seleccionar las 25 obras literarias más signifi
cativas escritas en lengua española en el siglo XX. 

El concurso, que será el pri
mero de una serie acerca de los 
hitos de la cultura hispánica en 
este siglo, estará abierto desde 
el 27 de julio al 30 de agosto de 
1998. Los diez concursantes 
cuyas propuestas se asemejen 
más a la relación final recibirán 
como premio un ejemplar de la 
reciente edición del Quijote del 
Instituto Cervantes, dirigida por 
el profesor Francisco Rico. 

El Centro Virtual Cervantes se 
inauguró el pasado mes de 
diciembre y, desde entonces, ha 
recibido 162.000 visitas y dos 
millones y medio de consultas. 
La mayor parte proviene de 
España y Estados Unidos, 
seguidas por las procedentes de 
México, Alemania, Argentina, 
Brasil, Francia e Italia. 

Los contenidos del Centro Vir
tual, que se renuevan periódica
mente, ofrecen ya más de 2.000 
páginas en torno a la lengua y la 
cultura hispánicas. En la última 
entrega se incluyen 400 enlaces 
con direcciones en lnternet rela
cionadas con la cultura de 
España e Hispanoamérica (his-

torta, fllosofia, arte, gastrono
mía, turismo, ocio y deporte) ; 
los cuatro foros de discusión en 
torno a la lengua española apa
recen con un nuevo diseño para 
facilitar las consultas y la parti
cipación de los usuarios, e infor
man acerca de congresos, reu
niones, publicaciones, etc; la 
enciclopedia audiovisual Voces 
y letras hispánicas presenta un 
nuevo capítulo: la prosa en 
español en los siglos XVIII y 
XIX. 

Dos de las secciones del Cen
tro Virtual se renuevan todos 
los días: MRayuela" se dirige a 
profesores y estudiantes de 
español; MRinconete", a los inte
resados en divertirse con el len
guaje y en conocer aspectos 
curiosos y sorprendentes de 
nuestra lengua. 

En los próximos meses el Cen
tro Virtual Cervantes incluirá 
también una revista sobre la 
cultura hispánica dirigida por el 
profesor José Manuel Blecua, 
así como un curso para apren
der español por medio de Inter
net. 

Lll l•1 Pll111lllv• 
Jueves, 23 de julio: 17 - 27 - 38 - 41 - 42 - 44 

C-31 R-7 
Sábado, 25 de julio: 9 - 15 - 19 - 32 - 33 - 38 

C-2 R-6 

Domingo, 26 de julio: 8 - 14 - 23 - 25 - 34 - 44 
C-38 R-9 

Bono[•] Loto 
Lunes 27 de julio: 3 - 15 - 21 - 26 - 29 - 37 

C-32 R-6 
Martes, 28 de julio: 2 - 10 - 18 - 34 - 36 - 39 

C-45 R-1 
Miércoles, 29 de julio: 3 - 11 - 13 - 32 - 43 - 49 

C-24 R-6 
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l 
TVE-1 

06'00 canal 24 horas. 
08'00 No me cortes. 
10'45 Las gemelas de 
Sweet Valley. 
11' 15 Los rompecora
zones. 
12'05 Kong Fu. La le
yenda continúa. 

"Kundela". 
Una joven amiga de 
Peter, de origen aus
traliano, es víctima de 
un maleficio por parte 
de los aborígenes. 

12'55 Lois y Clark. Las 
nuevas aventuras de 
Supermán. 
13'55 Infor. tenitorlal. 
14'25 Corazón de vera
no. 
15'00 Telediario l. 
15'45 El tiempo. 
15'50 Leonela. 
17'30 Serles sin deter
minar. 
18'30 Noticias. 
18'35 Digan lo que di
gan. 
20'00 Gente. 
21 '00 Telediario 2. 
21'45 El tiempo. 
21 '50 Especial cine. 
00'00 Dossier directo. 
01'15 Telediario 3. 
02'00 Corrupción en 
lliami. 

"Héroes de la revolu
ción". 

03'40 Corazón de vera
no. 
04'20 Telediario 4. 

Pro1rama de Televlstén 

TVE-2 
06'30 La medicina en 
la encrucijada. 
07'45 Por la rota de 
los vientos. -
08'40 Otros pueblos. 
09' 40 Alatol. 
10'10 Medicamento 
mortal. 
11 '00 La película de la 
mañana. 

"Salto mortal". Come
dia. 

12'30 Barrio Sésamo. 
13'00 Con mucha mar
cha. 
15'15 Saber y ganar. 
15'55 Grandes docu
mentales. 
17'20 Frontera limite. 
17'45 Hyakutake. 
19'00 Corro Jiménez. 

"La trampa". 
20'00 Informativo te
rritorial. 
20'30 Contigo pan y 
cebolla. 
21'00 Qoatro. 
21'30 Pepa y Pepe. 
22'00 La 2. Noticias. 
22'25 El tiempo. 
22'30 Fútbol amisto-
so. 

Tenerife - Borussia de 
Dortmund. 

00'20 Doctor en Alas
ta. 
01'05 Cine Club. Ciclo 
Loigi Comencini. 

"Buenas noches, se
ñoras y señores". Co
media. 

TeleMadrid 
07'30 A saber. 
08'00 Cyberclab. 
10'00 Telenoticias. 

Con Lourdes Repiso y 
Antonio Mérida. 

10'30 Cyberclab. 
Programa dedicado a 
los más pequeños, 
que ofrece capítulos 
correspondientes a va
rias series irúantiles. 

14'00 Telenoticias. 
15'30 La música es la 
pista. 
16'00 Cinco en fami
lia. 
17'00 Pacific Blue. 
18'15 La hora de Mari 
Pau. 
19'30 Madrid directo. 
20'30 Telenotidas. 

Presentado por Alfon
so García y Susana 
Pfingsten. Incluye un 
reportaje por Rafael 
Luque, y un comenta
rio de actualidad a 
cargo de Luis del Val. 

21'30 M4s allá del li
mite. 
23'15 Tierra 2. 
01'00 Serte sin deterr 
minar. 
02'00 Telenoticias. 

Resumen de las noti
cias más importantes 
de la jornada. 

02'05 Cine. Sala de ma
drugada. 
04'00 Informacl6n cul
tural de la CAM. 

Antena 3 
06'00 Escuela de mo
delos. 
07'00 Superhuman Sa
murai. 
07'30 Club Megatrtx. 

- Transformer. 
- Batman. - Capitán N 
- Mujercitas. 
- Campeones. 
- Spiderman. 
- La bola del dragón. 
- Punky Brewster. 

11 '30 Salvados por la 
campana. 
12'00 California dre-
ams. 
12'30 La familia Bo
gan. 
13'00 El coche fantás
tico. 
14'00 Los problemas 
crecen. 
14'30 Cosas de casa. 
15'00 Noticias. 
15'30 Sabor a ti. 
17'30 Aventaras en 
África. 
18'00 Un equipo con 
clase. 
18'30 Fllpper. 
19'30 Los vigilantes de 
la playa. 
20'30 Parece mentira. 
21 '00 Noticias. 
21'30 Esos locos baji
tos. 
23'30 Cine. 
01'30 Noticias. 
02'00 Cine. 
04'00 Televenta. 

MIERCOLES. 5 

Tele 5 
06'00 Entre hoy y ma
ñana. 
06'25 Las noticias. Bue
nos dias. 
09'30 Spin city. 
10'00 7 en el paraíso. 
11 '00 Matinal de cine. 
13'00 Sensación de vi
vir. 
14 '00 El juego del euro
mi116n. 
14'30 Las noticias. 
15'15 Melrose place. 
16'15 Tarde de cine. 
18'15 Las tardes de 
Alicia. 
19'30 Toma nota. 
20'00 Fernández y fa
milia. 

Serie de humor de 
protagoni7.ada por Am
paro Bravo y Miguel 
Angel Valcárcel. 

20'30 Las noticias. 
21'30 Sorteo de la ON
CE. 
21'35 El informal. 

Informativo satirico 
presentado por Javier 
Capitán. 

21 '50 El concorsazo. 
23'45 M4s madera. 

Con Juan y Medio. 
01'45 Entre hoy y ma
ñana. 
02'15 Universidad de 
verano. 
02'30 Infocomerciales. 
03'30 Honter. 
04'30 La mujer mara
villa. 

Canal+ 
08'15 ABC world news 
08'40 Los 40 principa
les. 
09'25 Programa más o 
menos multiplicado o 
dividido. 

- Herlufs. 
- Los piratas del espa-
cio. 

11 '30 "El profesor chi· 
fiado". 
13'01 National Geogra· 
phic en Canal+. 
13'30 Los 40 principa
les. 
14'15 Avance. Redac
ción. 
14'30 Los líos de caro
line. 
15'30 "Pinocho, la fe. 
yenda". 
17'01 "Tras las mon· 
tañas". 
18'29 "Jóoenes y bru· 
jas". 
20'06 Piezas. 
20'30 Edición anterior 
21'30 Noticias. 
21 '53 Contrarreloj. 
22'00 Seinfeld. 
22'30 Documental na
turaleza. 
23'22 "La gran espe
ranza blanca". 
00'57 Pieza extra. 
01'58 "Jungla de cris
tal". V.O. 
04'04 "El octavo dia". 
05'57 "El cuervo, CÍU· 
dad de ángeles". 
07'19 Documental. 

Para el pasado día 30 estaba previsto que recibieran un ho11ena.ie 
en Madñd de 11anos de una prima del Rev Dan Juan Carlos 

las Nuevas Brecas •icieron vibrar al Píblico 
de "las Casullas" en su nelta a los escenarios 
fin halllaron da su esperado nuevo disco que sale en actullre 
v de sus Príli11os concienos 

Cantaban ellas aquello tan 
apasionado de "Te estoy 
amando locamente" que dio la 
vuelta a España durante 
varios años. Todos, del más 
chico al más grande, la habre
mos tarareado cientos de 
veces. Era pegadiza, sencilla y 
eso siempre cae bien. Ellas, 
Carmela y Tina, se hacían lla
mar "Las Grecas" ... Desgra
ciadamente, Tina ya yo está 
entre nosotros. Han sido lo 
que se dice un fenómeno 
social. Los 70 y 80 fueron 
suyos ... Ahora, Carmela, la 
morena, de cara al 2000, ha 
encontrado lo que hacía tiem
po venía buscando, una buena 
continuadora de aquella. Con 
Malicia (de María Alicia}, 
rubia, desenvuelta, con buena 
voz, vuelven Las Grecas. Y 
pegando fuerte, además. 
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Estaban "anchas" las Casti
llas... Y se quedaron peque
ñas. Carretera -bien arregla
da, por fin- de Valdeavero ade
lante la noche de verano olía 
distinto el pasado sábado. A 
flamenco. A dos mujeres 
entregadas como si fuera la 
primera vez... Las luces de 
esta enorme urbanización, 
que parece un paraíso, brilla
ban más; el recinto de Casa 
Félix no daba para tanto, 
muchas personas vieron la 
actuación desde fuera; otras, 
desde sus cómodas casas, en 
el silencio -festivo- de la 
noche, pudieron comprobar 
que allí, en el escenario, aun
que lejos, había cante del bue
no, del que nos gusta. Las 
Grecas, un tanto emocionadas 
al principio (era ésta su segun
da aparición en público, debu-

taron hace unos días en el 
bello Illescas, de Toledo) y en 
hora y pico acabaron conquis
tando "Las Castillas" y Alcalá 
si se tercia. Estaban bellísi
mas ambas y muy elegantes. 
El público, boquiabierto, hizo 
subir a la joven Saray, veinte 
años, hija de la recordada 
Tina, quien, dando gracias, 
terminó cantando. .. De 
momento, quiere prepararse a 
fondo, estudiar Arte dramático 
y puede que algún día las Gre
cas sean tres ... 

Al final, tras firmar autógra
fos a todos, nos hablaron de 
su esperado disco que sale en 
octubre; de sus conciertos por 
todo el norte, con diez músicos 
y tres chicas de coro; de dos 
actuaciones más en un sober
bio teatro de Alcobendas la 
próxima semana; que esperan 

muchisimo de esta nueva eta
pa de Las Grecas en la que, 
con tanto y con todo, tienen 
hasta nuevo mánager, Antonio 
Pérez Navarrete, que fue bate
ría del dúo en sus comienzos. 

Y, por último, una buena 
prtmicia. Un homenaje o así 
que, en unión de otros artis
tas, van a recibir en la famosa 
sala de fiestas de Madrid 
"Long Play", el jueves día 30 de 
julio. Está previsto que una 
prima del Rey Don Juan Car
los sea la anfitriona. 

Y se marcharon "locamente" 
felices. 

LUMIGARMO 

PUERTA de Madrid 



1 
TVE-1 

06'00 Canal 24 horas. 
08'00 No me cortes. 
10'45 Las gemelas de 
Sweet Valley. 
11'15 Los rompecora
zones. 
12'05 KUDg Fu. La le
yenda continúa. 
12'55 Loia y aart. Las 
nuevas aventuras de 
Superman. 

"A través de un cristal 
oscuro". 

13'55 Informativo te
rritorlal. 
14'25 Corazón de vera
no. 
15'00 Telediario l. 
15'45 El tiempo. 
15'50 Leonela. 

Con Mariana Levy. 
17'30 Series sin deter
minar. 
18'35 Digan lo que di
gan. 
20'00 Gente. 
21'00 Telediario 2. 
21'45 El tiempo. 
21'50 Hostal Royal 
Manran•res. 

- "Mujeres en pie de 
juerga". 
- "Delirtos de grande-
za". 

00'30 Telediario 3. 
01'15 Corrupci6n en 
Miami. 

"La dama y la muerte" 
03'00 Corazón de vera
no. 
03'30 Telediario 4. 

TVE-1 
06'00 Canal 24 horas. 
08'00 No me cortes. 
10' 45 Las gemelas de 
SWeet Valley. 
11'15 Los rompecora
zones. 
12'05 KUDg Fu. La le
yenda continúa. 
12'55 Lois y Clark. Las 
nuevas aventuras de 
Superman. 
13'55 Informativo te
rritorlal. 
14'25 Corazón de vera
no. 
15'00 Telediario l. 
15'45 El tiempo. 
15'50 Leonela. 
17'30 Series sin deter
minar. 
18'30 Noticias. 
18'30 Toros '98. 
20'30 Gente. 
21 '00 Telediario 2. 
21'45 El tiempo. 
21'50 Grand Prh: del 
verano. 

Presentado por Ra
món García y Miriam 
Dominguez. 

00'15 Mitomania. 
Con Hílario Camacho, 
Leonard Cohe, Maya, 
Víctor Manuel, Trébol 
y El Puma. 

01'15 Telediario 3. 
02'00 Corrupci6n en 
Miami. 
02'45 Cine de madru
gada. 
04'40 Telediario 4. 

PUERTA de Madrid 

Programa de Televlslón 

TVE-2 
06'30 La aventura hu-
mana. 
07' 45 Por la ruta de 
los vientos. 
08'40 Otros pueblos. 
09'40 Alatul. 

Recorrido por la isla 
de Siberut, en Indone
sia. 

10'10 Medicamento 
mortal. 
11 '00 La película de la 
mañana. 

"La tía de Carlos en 
minifalda". Comedia. 

12'30 Barrio Sésamo. 
13'00 Con mucha mar
cha. 
15'15 Saber y ganar. 
15'45 Grandes docu
mentales. 
17'15 Oficios perdidos 
17'45 Byakutake. 
19'00 Curro Jiménez. 
20'00 Inf. territorial. 
20'25 Vela. 

Regata Copa del Rey. 
20'35 Contigo pan y 
cebolla. 
21'00 Concurso de 
piano Paloma O'Shea. 
23'30 XLIV Certamen 
Internacional de Haba
neras y Polifonía. 
01'30 Cine Club. Ciclo 
Edgar Neville. 

"El baile". Comedia. 
03'35 Cine Club. 

"Balarrasa". Drama. 
Con Femando Femán 
Gómez. 

TeleMadrld 
07'30 A saber. 
07'45 Cyberclub. 
10'00 Telenoticias. 
10'30 Cyberclub. 

Programa que preten
de sorprender, divertir 
y llamar a la concien
cia ecológica y social 
de los chavales. Ade
más, incluye varias 
series de dibujos ani
mados. 

14'00 Telenoticias. 
15'30 La música es la 
pista. 

Con Mar Flores. 
16'00 Cinco en fami
lia. 
17'00 Pacific Blue. 
18'15 La hora de Mari 
Pau. 
19'30 Madrid directo. 

Con Inmaculada Gal
ván. 

20'30 Telenoticias. 
Programa en el que se 
resume la actualidad 
de la jornada. 

21'30 T6mbola. 
Programa semanal de 
entrevistas presenta
do por Ximo Rovira. 

01'00 Serie sin deter
minar. 
02'00 Telenoticias. 
02'05 Cine. Sala de ma
drugada. 

Sin determinar. 
04'00 Informaci6n cul
tural de la Comunidad 
de Madrid. 

Programa de Televlslón 

TVE-2 
06'30 La aventura hu-
mana. 
07' 45 Patrimonio cul
tural de la humanidad. 
08'40 Otros pueblos. 
09'40 Alatui. 
10'10 Medicamento 
mortal. 
11 '00 La película de la 
mñana. 

"Valor y coraje". Dra
ma. 

12'30 Barrio Sésamo. 
13'00 Con mucha mar
cha. 
15'15 Saber y ganar. 
15'45 Paraísos cerca
nos. 
16'45 Así son. 
17' 15 FJ escarabajo ver
de. 
17'45 Byakutake. 
18'30 Concurso de 
piano Paloma O'Shea. 
19'30 Documental. 
20'00 Inf. territorlal. 
20'25 Vela. 
20'35 Contigo pan y 
cebolla. 
21'00 Quatro. 
21'30 Pepa y Pepe. 
22'00 La 2. Noticias. 
22'55 El tiempo. 
22'30 La noche temá
tica. Frank Sinatra. 

"Cuatro gángsters de 
Chicago". Com. 23'20 

02'50 Cine club. 
- "El favor, el reloj y el 
gran pescado". V.O.S. 
- "Un co:raWn latiendo" 

TeleMadrld 
07'30 Signo a saber. 
08'00 Cyberclub. 

Espacio infantil pre
sentado por Cybercelia 
y Rocko Alikates. 

10'00 Telenoticias. 
10'30 Cyberclub. 

-TomyJeny. 
- Garfield. 
- Doraemón, el gato cós-
mico. 

14'00 Telenoticias. 
15'30 La música es lil 
pista. 
16'00 Cinco en fami
lia. 
17'00 Pacific Blue. ., 
18' 15 La hora de Mari 
Pau. 
19'30 Madrid directo. 
20'30 Telenoticias. 

Informativo presenta
do por Alfonso García 
y Susana Pfingsten. 

21'30 Canciones para 
el recuerdo. 

Programa semanal en el 
que se rememoran las 
canciones más emble
máticas del pasado. 

00'00 Treinta minutos. 
Extenso análisis sobre 
un asunto de actuali
dad. 

00'30 Cine. 
02'00 Telenoticias. 
03'05 Cine. Sala de ma
drugada. 
04'30 Informacl6n cul
tural de la Comunidad 
de Madrid. 

Antena 3 
06'00 Escuela de mo
delos. 
07'00 Superhuman Sa
murai. 
07'30 Club Megatrix. 

- Transformer. 
- Batman. - Capitán N 
- Eek. - Mujercitas. 
- Campeones. 
- Spiderman. 
- La bola del dragón. 
- Punky Brewster. 

11 '30 Salvados por la 
campana. 
12'00 california dre-
ams. 
12'30 La familia Bo
gan. 
13'00 El coche fantás
tico. 
14'00 Los problemas 
crecen. 
14'30 Cosas de casa. 
15'00 Noticias. 
15'30 Sabor a ti. 
17'30 Aventuras en 
África. 
18'00 Un equipo con 
clase. 
18'30 Fllpper. 
19'30 Los vigilantes de 
la playa. 
20'30 Parece mentira. 
21'00 Noticias. 
21'30 Noche de impac
to. 
23'30 Cine. 
01'30 Noticias. 
02'00 Cine. 
03'30 Televenta. 

Antena 3 
06'00 Escuela de mo
delos. 
07'00 Superhuman Sa
murai. 
07'30 Club Megatrix. 

- Transformer. 
- Batman. - Capitán N 
- Eek. - Mujercitas. 
- Campeones. 
- Spiderman. 
- La bola del dragón. 
- Punky Brewster. 

11 '30 Salvados por la 
campana. 
12'00 california dre· 
IÍIDS. 

12'30 La familia Bo
gan. 
13'00 El coche fantás
tico. 
14'00 Los problemas 
crecen. 
14'30 Cosas de casa. 
15'00 Noticias. 
15'30 Sabor a ti. 
17'30 Aventuras en 
África. 
18'00 Un equipo con 
clase. 
18'30 Fllpper. 
19'30 Los vigilantes de 
la playa. 
20'30 Parece mentira. 
21'00 Noticias. 
21'30 Im-presionante 
(En dos palabras). 
22'30 Cine. 
00'30 Cine. 
02'00 Noticias. 
02'30 Cine. 

1ums.& 
Tele 5 

06'15 Entre hoy y ma
ñana. 
06'45 Las noticias. Bue
nos díaS. 
09'30 Spin city. 
10'00 7 en el paraíso. 
10'30 Matinal de cine. 
13'00 Sensaci6n de vi
vir. 
14'00 El juego del~ 
mill6n. 
14'30 Las noticias. 
15'15 Melrose Place. 
16'15 Tarde de cine. 

Sin determinar. 
18' 15 Las tardes de Ali
cia. 
19'30 Toma nota. 
20'00 FerDÚldez y fa
milia. 

Narra las peripecias 
diarias de una diverti
da familia. 

20'30 Las noticias. 
Incluye: El Tiempo. 

21'30 Sorteo de la ON
CE. 
21'35 El informal. 

Por Javier Capitán. 
21 '50 Expediente X. 

Se ofrece la repetición 
de dos capítulos. 

00'00 Más madera. 
01'45 Entre hoy y ma
ñana. 
02'15 Universidad de 
verano. 
02'30 Infocomerciales. 
03'30 Hunter. 
04'30 La mujer mara
villa. 

VIERNES, 1 

Tele 5 
06' 15 Entre hoy y ma
ñana. 
06' 45 Las noticias. Bue
nos días. 
09'30 Spin clty. 
10'00 7 en el paraíso. 
10'30 Matinal de cine. 
13'00 Sensaci6n de vi
vir. 
14'00 El juego del~ 
mill6n. 
14'30 Las noticias. 
15'15 Melrose Place. 
16'15 Tarde de cine. 
18' 15 Las tardes de 
Alicia. 

Presentado por Alicia 
Martinez Senovilla. 

19'30 Toma nota. 
20'00 FerDÚldez y fa
milia. 
20'30 Las noticias. 
21'30 Sorteo de la ON
CE. 
21'35 El informal. 
21'50 Cine 5 estrellas. 

Sin determinar. 
00'00 Cine. 

Sin determinar. 
01'45 Entre hoy y ma
ñana. 
02'15 Infocomerciales. 
03'15 Madrugada de ci
ne. 

"La mano". Terror. 
Con Michael Caine, 
Andrea Marcovici y 
Viveca Lindsfor. 

04'45 Bunter. 
Se ofrecen dos capítu
los. 

Canal+ 
08'15 ABC world news 
08' 40 Los 40 principa
les. 
09'25 Programa más o 
menos multiplicado o 
dividido. 

- Herlufs. 
- Aventuras de Rocky. 
- Bullwinkle y compa-
ñía. 
-Pirados del espacio. 

11'30 "Como un re
lámpago". 
13'13 Piezas. 
13'30 Los 40 principa
les. 
14'15 Avance. Redac
ci6n. 
14'30 Los líos de Caro
line. 
15'30 "Intimo y perso
nal". 
17'30 "En honor a la 
verdad". 
19'22 Documental. 

"Los padres de Dolly". 
20'30 Edici6n anterior 
21'30 Redacci6n. Noti
cias. 
21'53 Contrarreloj. 
22'00 Seinfeld. 
22'30 Dawson crece. 
23'15 Estreno Canal+. 

"Tentación". Fantás
tica. 

00'51 "Carretera per
dida". 
03'02 "Mis dobles, mi 
mujer y yo". V.O. 
04'55 "Ponette". 
06'29 "Niño nadie". 

Canal+ 
08'15 ABC world news 
08'40 Los 40 principa
les. 
09'25 Programa más o 
menos multiplicado o 
dividido. 

- Herlufs. 
- Aventuras de Rocky. 
- Bullwinkle y compa-
ñía. 
- Pirados del espacio. 

11 '30 "La jungla 2: 
Alerta roja". 
13'30 Los 40 principa
les. 
14'15 Avance. Redac
cl6n. 
14'30 Los líos de Caro
line. 
15'30 Independence 
Day". 
17'49 "Bye Bye, looe". 
19'31 Documental. 

"El imperio Coca-Cola. 
La fórmula mágica". 

20'30 Edición anterior 
21'30 Noticias. 
21 '53 Contrarreloj. 
22'00 Seinfeld. 
22'30 Estreno Canal + 

"Evita". Musical. 
00'40 "El amor perju
dica seriamente la sa
lud". 
02'38 La noche más X. 

- "Reunión tumuJtw> 
sa". 
- "Seduccián gitana". 

05'53 "Descenso final". 
07'21 Piezas. 

"Las chicas del valle". 
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¡VIVAN LAS VACACIONES! 
VERAKOREVRESSSCAKTE 

Coca Cola, 
normal. light, 
sin cafeína. .. 
lata 33 e.e. 

45ptas. 

Mahou clásica, 
lata 33 e.e. ' 

49 ptas. 

GRAN SURTIDO DE HELADOS 
Cornete OURALINE, 
con la garantía ALCAMPO, sabores, 1 O unidades. 

475ptas. 

C REBAJAS TEXTIL REVELADO 
KODAK 

TALLER ALCAllPO 
(PARKING SUBTERRÁNEO) 111 a 

• .. .. 111 

= 111 e 

-EN MÁS DE 
100 ARTICULOS 

• 24 Copias 
(económico} 995 ptas • 

• Gran surtido de neumáticos al 
mejor precio con montqje incluido. 

• 24 copias 
(1 hora) 1.295 ptas • 

Toalla con 
bolsillo, 
10096 algodón, 
antes 2.495 ptas, 
alwra 

1.995ptas. 

--~~ Kodak Gold, 
2 carretes de 
36 fotografias 

1.095ptas. 

z ... ------------------------------------------------
; TARJETA ALCAMPO, SOLO VENTAJAS 
a CÓMO SOLICITARLA: -.. 
= 111 

= ~ 

- Directamente en el mostrador de crédito del 
Hipermercado con la siguiente documentación: 

•D.N./. o/y N.l.F. •Datos bancarios. •Última nómina. 
- Transcurridas unos días recibirá la Tarjeta en su domicilio. 
- Si lo desea podrá utilizar una primera disposición en el mismo 
momento de solicitarla. * 

- Y ahora también con monedero electrónico. 
* Sujeta a aprobación 

111------------------------------------------------------... 11. Sin,, niás IBJOS 

o 
Parque comercial 


